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Desde maio, número mensal passou de 14 para 21, o que não vem sendo sufi ciente

Ampliação de plantões médicos não 
reduz lotação nas unidades de saúde
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Colunista 
explica 
problemas referentes 
às contas públicas de 
Marquinhos Trad quando 
administrava a cidade e 
a inércia por parte dos 
vereadores, que não 
invstigam a fundo os 
valores. Página A3

Na Coluna 
Poesias, 
crônicas, contos 
e reflexões de hoje, o 
advogado e poeta Athayde 
Nery traz a crônica Geração 
“cabeças baixas”. Página C3

Contas 
públicas

Gerações

Richarlison 
celebra nova 

chance na seleção
brasileira

Vereador diz: se 
fosse secretário 

pediria “demissão”

ADEUS A

Festival América 
do Sul Pantanal é 
sucesso de crítica

A seleção brasileira 
realizou novo treino na 
manhã de ontem (30), 

em Seul. O atacante Ri-
charlison, que deve ini-

ciar o duelo como titular 
contra os sul-coreanos, 

celebrou a oportunidade. 
“Ter a oportunidade de 
começar jogando, ainda 
mais próximo da Copa, 

é muito importante para 
mim. Isso é fruto do meu 

trabalho no Everton e 
mostra a confiança que 

o professor Tite tem 
em mim”, comentou o 
jogador. O jogo com a 
Coreia do Sul será na 

quinta-feira (2), às 7h (de 
MS).  Página B3

Durante ainda audi-
ência na Câmara Muni-
cipal, o vereador Tiago 

Vargas (PSD) destacou as 
péssimas condições em 

que estão as unidades de 
saúde da Capital, além de 
problemas na infraestru-
tura e da demora no aten-
dimento de pacientes. Ele 
denuncia que há seis se-

manas nas UPAs Leblon e 
Universitário não tem um 

pediatra, e pede a saída do 
secretário municipal, José 
Mauro Filho. “A saúde pú-
blica está uma porcaria, 
se eu fosse secretário de 
Saúde eu pedia para sair 

da pasta”, cobrou. Em res-
posta, o titular da Sesau 
pediu respeito e insinuou 
que a demanda do vere-

ador visa a campanha polí-
tica. Página A7

Milton Gonçalves, um 
dos maiores represen-

tantes do ofício de ator, vai 
deixar saudades. O artista 
morreu no Rio de Janeiro 
nessa segunda-feira (30), 

aos 88 anos. Milton morreu 
em casa por volta de 12h30, 
por consequências de pro-
blemas de saúde que vinha 

enfrentando desde que 
sofreu um AVC isquêmico, 
em 2020, que o deixou três 
meses no hospital. Página C3

No Estado, 428 mil pessoas 
já declararam o Imposto de 
Renda; prazo termina hoje

Página B1

Simone tem maioria 
no MDB e terá de 

confirmar na convenção

Ovando se torna 
mais um político 
vítima de hackers

Depois de ter a pré-candidatura apro-
vada pela direção do MDB, Simone Tebet 
encara uma série de desafios para con-
solidar seu nome na disputa pela Presi-

dência da República. Se a convenção fosse 
hoje, a candidatura da senadora teria 

votos suficientes para ser aprovada pelo 
partido. Sobre o apoio de Bivar, voltam a 

conversar em 15 dias. Página A4

O deputado federal Luiz Ovando teve a 
conta do Facebook invadida por hackers e 
vídeos pornográficos publicados. Ele entra 

na lista de políticos vítimas de ataques 
cibernéticos em Mato Grosso do Sul; entre 
eles a senadora Soraya Thronicke e o de-
putado estadual Coronel David (PP). Além 
disso, outros parlamentares já sofreram 

com golpistas no WhatsApp. Página A3

A Sesau (Secretaria 
Municipal de Saúde) de 
Campo Grande realizou 

ontem (30) a prestação de 
contas do primeiro quadri-
mestre do ano à Câmara 

dos Vereadores. 
Dos dados apresen-

tados, destacam-se o 
reordenamento de profis-
sionais e a ampliação da 

carga horária, que passou 
de 14 para 21 plantões 
mensais. Além disso, 

também houve o aumento 
na busca pela atenção 

primária, que são as con-
sultas marcadas com espe-
cialistas sem necessidade 
de urgência, a divulgação 
do total da folha de paga-
mentos de pessoal da se-

cretaria, e reorganização 
dos profissionais para 

atender a grande procura 
por atendimento nas uni-
dades de urgência e emer-
gência. Mesmo assim, as 

medidas ainda parecem in-
suficientes, pois, conforme 

já revelado na semana 
passada por O Estado, as 
UPAs (Unidades de Pronto 

Atendimento Médico) e os 
CRSs (Centros Regionais 
de Saúde) estão cada vez 
mais lotados de pacientes 
em busca de atendimento 

médico neste período 
do ano. 

Vale lembrar que, além 
dos casos de COVID-19, 
também houve um in-

cremento no número de 

síndromes respiratórias 
e casos de dengue, o que 
contribui para a espera 
de até cinco horas por 

atendimento nas unidades. 
Sendo assim, a Sesau de-
cidiu pelo reordenamento 

de profissionais para 
atender a demanda, que 

costuma ser grande nesta 
época do ano. Página A7

Obras da Calógeras 
ficam fora de 

cronograma de 
conclusão em agosto

Diferente das obras da 
região do microcentro que 
estão com previsão de fi-

nalização em agosto deste 
ano, para o aniversário de 

Campo Grande, as obras na 
Av. Calógeras devem conti-
nuar até o mês de janeiro 
do próximo ano, segundo 
informações repassadas 

pela Sisep (Secretaria Mu-
nicipal de Infraestrutura e 
Serviços Públicos), para o 
jornal O Estado. Enquanto 
isso, os trabalhos seguem 
causando transtorno à po-

pulação da região, sendo os 
donos de comércio os mais 
atingidos pelos problemas 

que a obra tem causado, 
além disso o trânsito 

também permanece caótico 
nos trechos onde o projeto 

de revitalização está 

acontecendo. 
Outro ponto que está 

intrigando os comerciantes 
e moradores da região é 

que em alguns dos pontos 

interditados não existem 
colaboradores traba-

lhando, sendo assim, a 
população questiona qual o 
motivo da rua permanecer 

interditada e quando essa 
obra será finalizada na 

prática. Vale lembrar que, 
conforme já noticiado por 

O Estado, a previsão é 
de que as obras na região 
do microcentro sejam en-
tregues no aniversário da 
Capital, dia 26 de agosto. 
A Prefeitura de Campo 

Grande informou que 70% 
das obras que estão sendo 

realizadas no centro da 
cidade já estão concluídas 
e o projeto segue em ritmo 

acelerado caminhando 
para o seu fim. Página A8

Nilson Figueiredo Reprodução/Sesau

Valentin Manieri
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MS avança em 
estudos para 

construção de 
nova ponte

Página B2

Milton
Gonçalves

Tempo

Cidades Mín.        Máx.
Campo Grande    18°   26°
Dourados      16°   20°
Corumbá                  19°             25°
Maracaju                 16°            21°
Ponta Porã               15°            18°
Três Lagoas              20°           28°
Mundo Novo             17°   21°

Sol com muitas nuvens durante 
o dia. Períodos de nublado, 
com chuva a qualquer hora.

Tempo

Saiba mais sobre o tempo na pág. B2



Quando se fala em sustentabilidade 
no agronegócio, é comum pensarmos 
apenas em ações que envolvam as 

boas práticas agrícolas e os impactos para 
o meio ambiente. Mas a sustentabilidade no 
setor vai muito além, passando por respon-
sabilidade ambiental, claro, mas também 
por outros pontos fundamentais, como as 
condições de trabalho responsáveis.  

A ONU (Organização das Nações Unidas) 
incluiu o tema dentro dos ODS (Objetivos 
de Desenvolvimento Sustentável), um apelo 
global à ação para acabar com a pobreza, 
proteger o meio ambiente e o clima e ga-
rantir que as pessoas possam desfrutar 
de paz e de prosperidade. A ODS 8 - Tra-
balho decente e crescimento econômico, 
estabelece o “emprego pleno e produtivo 
e o trabalho digno para todas e todos”, e 
apresenta diversas ações que vão desde ge-
ração de empregos até proteção dos direitos 
trabalhistas. 

Falar sobre condições de trabalho res-
ponsáveis é imprescindível já que no Brasil 
o agro é um dos setores que mais empregam. 
Em 2021, o número de pessoas que traba-
lhavam em atividades do setor chegou a 19 
milhões no terceiro trimestre, de acordo 
com dados do Cepea-USP (Centro de Es-
tudos Avançados em Economia Aplicada 
da Universidade de São Paulo). Estima-se 
que cerca de 20% do total de trabalhadores 
formais estão empregados no agronegócio.   

Com um peso tão importante na empre-
gabilidade de um país e a busca pela sus-
tentabilidade cada vez mais presente nas 
tomadas de decisões do setor, é fundamental 
trazermos o assunto para as discussões. 
Para a Round Table on Responsible Soy 
Association – Associação Internacional de 
Soja Responsável as condições de trabalho 
responsáveis são um pilar fundamental 
da produção agrícola sustentável tanto 
como as ambientais e em seu Padrão RTRS 

para Produção de Soja Responsável existe 
um princípio exclusivo para o tema. Para 
conseguir a certificação, por exemplo, os 
produtores se comprometem a seguir uma 
série de requisitos voltados ao trabalho em 
suas propriedades rurais tanto para traba-
lhadores empregados direta e indiretamente 
em suas fazendas, bem como parceiros ru-
rais (meeiros) e terceirizados. Os requisitos 
vão desde fornecimento de equipamentos 
de proteção individual e roupas adequadas, 
passando por treinamentos, segurança do 
trabalho, controle de jornadas de trabalho, 
qualidade de vida digna nas fazendas, aloja-
mentos e casas adequadas nas propriedades 
rurais, ações de orientação, proibição de 
trabalho infantil e escravo, até a proibição 
à discriminação, entre outros.  

Do ponto de vista social, a produção de 
soja impacta o padrão de vida e incentiva 
as atividades econômicas em nível local. 
Neste sentido, adotar práticas de produção 
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Editorial

Condições de trabalho responsáveis 
e a busca pelo agro sustentável  

Liberalismo de extrema-direita

Cid Sanches

Landes Pereira

John Locke, o “pai do liberalismo”, 
afirmava que onde não há lei, não há 
liberdade. Afirmava, também que as 

leis são a garantia de proteção aos direitos 
naturais dos seres humanos: a vida, a liber-
dade e a propriedade. Ele propunha que o 
Estado deveria intervir o mínimo possível na 
vida das pessoas, atuando apenas como juiz 
para a resolução de conflitos. Essa linha de 
pensamento determinou o comportamento 
capitalista e orientou as revoluções bur-
guesas instituindo o Estado liberal.

Nas décadas finais do século 20 o capi-
talismo liberal foi se amoldando ao neolibe-
ralismo consolidado pelo Consenso de Wa-
shington. O governo de Fernando Henrique 
Cardoso e sua social democracia também se 
adaptaram ao processo, que foi transmitido 
aos governos petistas. Com a chegada de 
Bolsonaro à presidência trazendo seu “posto 
Ipiranga” (Paulo Guedes) e apregoando um 
governo liberal, o povo ficou na expectativa 
das políticas econômicas e sociais que 
seriam implantadas. A extrema direita, 
comandada pelo astrólogo Olavo Carvalho, 
passou a dar as diretrizes, sufocando o 
próprio Guedes.

Aos poucos o “centrão” foi reassumindo o 
comando do governo, chegando à estrutura 
do triunvirato atual: Arthur Lira na presi-
dência da Câmara (na função de primeiro 

ministro de fato), Ciro Nogueira na Casa 
Civil (sem perder a cadeira de senador 
que ficou com sua mãe) e Rodrigo Pacheco 
na presidência do Senado. As Instituições 
governamentais foram sendo gradativa-
mente desmontadas, começando pelo meio 
ambiente; as áreas de segurança (de modo 
particular nas corporações federais), a 
educação, a saúde e os próprios tribunais 
superiores foram sendo infiltrados de mili-
tantes (dois ministros no STF e muitos nos 
tribunais regionais). As Forças Armadas 
receberam agrados financeiros e cargos fora 
de suas tradicionais funções.

O mais preocupante, entretanto, é o 
estrago que estão fazendo na educação, 
que se perpetuará por décadas sob o olhar 
compassivo da chamada oposição e da po-
pulação brasileira. E não se está falando 
da farra financeira proporcionada pelos 
pastores neopentecostais e dos militares que 
se infiltraram no MEC e em outros órgãos 
responsáveis pela educação das crianças e 
dos jovens. O Congresso Nacional, de forma 
até discreta, incentiva a bancarrota da for-
mação técnico-cultural da nação ao discutir 
e aprovar temas como ensino a distância, 
ensino domiciliar (homeschooling) – cujo 
projeto prevê uma alteração no Código 
Penal, e universidade pública paga, sem a 
contrapartida de um ensino fundamental e 

médio de qualidade e gratuito para todos.
A saúde pública só não foi totalmente des-

mantelada graças a ação dos governadores 
(de modo particular de Doria, governador 
de SP, e do Instituto Butantã) e prefeitos. 
Os militares, comandados pelo general Pa-
zuello, foram um desastre em suas ações 
negacionistas.

A inflação explode, o desemprego au-
menta, a fome é uma brutal realidade (as 
estatísticas revelam que milhões de brasi-
leiros não tem acesso pleno e permanente 
a alimentos), o câmbio oscila descontro-
ladamente e, mesmo assim, o ministro da 
Economia (ex-representante do liberalismo) 
afirma que o mercado está equivocado, por 
isso os desequilíbrios. E vai além afirmando 
que “Todos os bancos centrais dormiram no 
ponto no ajuste monetário e fiscal, menos 
o Brasil”, provocando risos da plateia de 
Executivos no Fórum Econômico Mundial.

A interferência nos órgãos da adminis-
tração indireta, de forma atabalhoada como 
aconteceu na Petrobras e na Eletrobras, 
provocaram consequências graves. O presi-
dente já comunicou ao ministro das Minas 
e Energia, Adolfo Sachsida, que trocará o 
presidente da Petrobras, Caio Paes de An-
drade, assim como o próprio ministro, se os 
preços dos combustíveis (que prejudicam 
sua campanha eleitoral) não baixarem.

Economista, professor titular aposentado da 
UFMS e membro da UBE-MS.

É consultor externo no Brasil da Associação 
Internacional de Soja Responsável 

Há 15 dias, o jornal O Estado tem 
mostrado por meio de reportagens 
a calamidade enfrentada por quem 

depende da saúde pública em Campo 
Grande. São mais de cinco horas de es-
pera por consulta nas unidades de saúde, 
relatos de falta de remédios e problemas 
estruturais. 

Ontem (30), na  audiência pública de 
prestação de contas da Sesau (Secretaria 
Municipal de Saúde), o vereador Tiago 
Vargas fez duras críticas ao secretário da 
pasta, José Mauro, de que lhe falta com-
petência para gerir orçamento bilionário. 
Só com a folha de pagamentos foram R$ 
159 milhões gastos nos três primeiros 

meses do ano. O parlamentar tem feito 
visitas às UPAs de Campo Grande e, em 
diversas ocasiões, são mostradas com os 
pacientes nos corredores. O embate levou 
Tiago a ser processado pelo Sindicato dos 
Enfermeiros de MS, acusando de coagir 
servidores da saúde. 

O secretário rebateu as críticas dizendo 
que ele deveria receber ordem de prisão, 
cobrando mais respeito. Os excessos de 
ambas as partes levaram o presidente da 
Câmara, Carlão, a apaziguar a situação, 
pedindo diálogo e harmonia entre os tra-
balhos do Executivo com o Legislativo.

A saúde em Campo Grande tem tirado 
do sério não apenas os vereadores e se-

cretário, mas principalmente a população. 
A grande maioria dos brasileiros, 

mesmo os que têm planos de saúde, irá 
fazer uso do SUS (Sistema Único de 
Saúde) pelo menos uma vez na vida, seja 
pelo Programa Nacional de Imunização 
ou em centrais de transplantes ou hemo-
centros. 

Da demora no atendimento à falta de 
profissionais e insumos, são muitos os 
obstáculos que prejudicam a assistência 
médica. Unidades de saúde se viram ainda 
mais sobrecarregadas com a urgência 
de atendimento aos pacientes infectados 
por doenças respiratórias. Consultas, 
exames, cirurgias eletivas e outros proce-

dimentos acabaram ficando em segundo 
plano. Os problemas no Sistema Único 
de Saúde comprometem toda a qualidade 
no atendimento. Afinal, impactam desde 
as demandas mais simples como as com-
plexas. 

A solução na saúde passa por métodos 
de gestão mais eficientes e pelo apoio 
da tecnologia, mas também é preciso 
aumentar a verba para a área da saúde. 

Nesse cenário, surgem alternativas viá-
veis para o paciente, como a teleconsulta, 
que diminui a espera e ajuda a humanizar 
o atendimento. O que a Prefeitura de 
Campo Grande tenta implantar, mas ainda 
não consegue. 

Clima esquenta na saúde

No campo político-eleitoral o quadro é tão 
funesto quanto no econômico e no social. 
Mas os parlamentares estão satisfeitos com 
o orçamento secreto, as emendas e os fundos 
eleitoral e partidário.

Ao povo cabe a legitimação dos imbróglios 
uma vez que o voto é obrigatório.

responsáveis e cadeias de valor sustentáveis 
no setor é altamente relevante. Na RTRS, 
compartilhamos o esforço para acabar com 
o desmatamento e preservar a biodiver-
sidade global, mas também incentivamos 
os atores da cadeia de suprimentos a irem 
além; as práticas sociais e agrícolas e outros 
aspectos associados à produção de soja são 
temas igualmente importantes. 
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POLÍTICA

Ovando disse que hackers entraram 
em conta e publicaram pornografia

Usuários do app 
e-Título receberão 
informações 
sobre eleições

Deputado tem rede Deputado tem rede 
social invadida social invadida 
e vira mais uma e vira mais uma 
vítima de ataquesvítima de ataques

Prefeita Adriane Lopes 
recebe pré-candidata 
Simone Tebet e falam 
sobre emendas para 
Campo Grande

Facebook do 
deputado federal Luiz 
Ovando foi invadido e 
postados vídeos
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Vereadores de 
Campo Grande se com-
portam como analfa-
betos em contas pú-
blicas. Na semana 
passada, em reporta-
gens publicadas pelo 
jornal O Estado de MS, 
produzidas pelas re-
pórteres Andrea Cruz, 
Beatriz Feldens e Ra-
faela Alves, ficamos 
sabendo que os se-
nhores responsáveis 
pela fiscalização das 
contas públicas ou 
estão se fazendo de 
bobos ou foram $edu-
zidos pela medusa que 
manipula números fi-
nanceiros da administração municipal. 

Eles se concentraram no boato de que as contas 
da prefeitura estavam “maquiadas”. O vereador Ta-
bosa insiste no assunto. Na verdade, se analisassem 
os números oficiais veriam que “maquiagem” não é 
o termo adequado. O que o ex-prefeito Marquinhos 
Trad deixou para dona Adriane Lopes foi sim-
plesmente o caos, a incúria, a irresponsabilidade, 
tratando o dinheiro do contribuinte com uma negli-
gência jamais vista. 

Posso dizer, por experiência própria, que a culpa 
não foi do ex-secretário Pedro Pedrossian Neto, pois 
ele é competente e estudioso o suficiente par ter cla-
reza que as decisões de Marquinhos contrariavam o 
manual da boa governança, mas ele estava sozinho 
para segurar a tigrada. 

Quantas vezes o vi pelos corredores contrariado, 
revoltado, sentindo-se ameaçado, murmurando 
contra o modelo de gestão, tentando minimizar 
danos – pois era a única coisa que lhe restava fazer. 

O último relatório quadrimestral das contas mu-
nicipais, levado à Comissão de Finanças da Câmara 
em audiência pública, realizada em 21 de fevereiro 
deste ano, comandada pelo vereador Betinho, mostra 
o tamanho da bagunça, mas tudo foi tratado com 
descaso e, lá na frente, o campo-grandense terá 
que reclamar com o bispo quando sentir que, mais 
uma vez, foi enganado pelos patetas que comandam 
a Casa de Leis. 

O correto seria exigir do Tribunal de Contas 
um parecer técnico, acompanhado por auditorias 
independentes, para compreender o quão profundo 
e largo é o buraco, e quanto ele representará, com 
o tempo, de atraso sistêmico no processo de desen-
volvimento social da cidade.

Os números estão lá, basta saber fazer operações 
básicas de matemática para ver o tamanho do bu-
raco. Não é preciso ser técnico, especialista, auditor 
ou consultor para ver que Marquinhos não é gestor, 
apenas um populista que, no quesito administração 
pública, é apenas um amador abilolado.

 A prefeitura arrecadou R$ 4,6 bilhões no ano 
passado, uma diferença de 8,1% em relação ao ano 
anterior, ou seja, não houve reposição inflacionária 
do período que foi de 10,6%. Perdemos dinheiro. A 
despesa foi de R$ 4,4 bilhões, um crescimento de 
14%. Hipoteticamente, sobrariam R$ 2 bilhões, certo? 

Mas o que foi feito com essa dinheirama? O re-
latório não demonstra. Não há investimento que 
o justifique (que registra apenas R$ 56 milhoes), 
mesmo porque as demandas e obras paradas são a 
marca da administração. Por isso, o vereador Tabosa 
está gritando que “maquiaram” as contas e, fica 
claramente a impressão, que tem coisa errada por 
todos os cantos. 

O prefeito Marquinhos faz efusiva propaganda 
dizendo que deixou em caixa R$ 1,5 bilhão para dona 
Adriane. Ela não confirmou. Tá de biquinho fechado. 
A subsecretaria de Gestão, Catiana Sabadin, afirmou 
por linhas tortas que esse dinheiro existe, e está 
previsto no Plano Municipal de Gestão Estratégia, a 
serem aplicados até 2024. Na verdade, não é dinheiro 
vivo, são recursos contábeis. Ela sabe disso.

Já a secretária de Finanças, cognominada de “a 
japonesa”, afirmou noutra reunião com vereadores 
que o dinheiro provisionado pelo ex-prefeito foi de 
R$ 300 milhões. Uai! E os R$ 1,5 bilhão?

O demonstrativo apresentado e as informações 
são confusas. Não há interesse em esclarecer nada. 
Por exemplo: as transferências de recursos federais 
caíram de R$ 226 milhões em 2020 para R$ 51,4 
milhões no ano passado, uma queda de 77,3%. Não 
é normal, mesmo porque na pandemia houve bom 
fluxo de recursos entre entes da federação. Talvez 
o Cadin esclareça.

Ao mesmo tempo, dados oficiais mostram que 
entre receita e despesa houve um deficit de 43% entre 
2020 e 2021. A dívida pública cresceu 19%, passando 
de R$ 707 milhões para R$ 770 milhões. 

O mais grave são os gastos com pessoal. A pre-
feitura gasta 60% do que arrecada com pagamento 
salarial. A lei de responsabilidade fiscal afirma que 
o limite de alerta e prudencial é de 48% e 59%. Com 
isso, caso tal distorção não se resolva ao longo do 
tempo a prefeita poderá incorrer em improbidade 
administrativa. 

Com certeza, Marquinhos Trad saiu da prefeitura 
em fuga. Tem muito abacaxi para ser descascado. O 
vereador Tabosa devia insistir na pauta. E esquecer 
a $edução do poder. 

Dante Filho

Câmara não está preparada para 
avaliar contas de Campo Grande

Rayani Santa Cruz

O deputado federal Luiz 
Ovando (PP-MS) teve a conta do 
Facebook invadida por hackers 
e vídeos pornográficos foram 
publicados na madrugada de 
domingo (29). Ele entra na lista 
de políticos vítimas de ataques 
cibernéticos em Mato Grosso 
do Sul. Os golpes vão desde ten-
tativas de ganhar dinheiro com 
números de WhatsApp a ten-
tativas de manchar a imagem 
do político, com invasões de 
contas, aparelhos e montagens 
de áudio e vídeo.

Após o ataque, o deputado 
Dr. Luiz Ovando publicou nota 
de esclarecimento e disse que 
vídeos de pornografia infantil 
publicados na rede social eram 
tentativas de “manchar sua 
imagem”, e lamentou o fato. 

“A minha conta foi hackeada 
e encheram de pornografia in-
fantil. Quero pedir decuplas a 
todos que me seguem e sabem 
do meu posicionamento. Isso 
é uma tentativa cruel e irres-
ponsável de manchar minha 
imagem. Conteúdos estes que, 
como todos sabem, vão contra 
tudo aquilo que defendo e 
acredito: vão contra a vida e a 
família”, disse.

O deputado disse ainda 
que já tomou as providências 
legais, além de os conte-
údos terem sido removidos 
da página assim que teve 
acesso. Segundo ele, as pes-
soas responsáveis pela pu-
blicação dos vídeos foram 
identificadas e providências 
judiciais já foram tomadas. 

Montagem
Os crimes virtuais que 

atingem parlamentares de 
todas as esferas de Mato 
Grosso do Sul se tornaram 
corriqueiros. E tanto a in-
vasão de perfis para dis-
tribuição de conteúdo im-
próprio quanto montagens 
envolvendo parlamentares 
também foram denunciadas 
nos últimos três anos. 

O deputado Coronel David 
(PSL) foi a primeira vítima 
de invasão da Assembleia 
Legislativa, e divulgou em 
25 de setembro de 2019 na 
tribuna que teve o aparelho 
celular invadido, e que no-
tícias falsas a seu respeito 
teriam sido espalhadas em 
vídeo. Conforme o deputado, 
foi utilizado o seu próprio 
perfil de WhatsApp para es-
palhar o conteúdo. Na época 
ele atribuiu o crime à ação 
de hackers.

A senadora Soraya Tho-
nicke (União) também foi 
vítima de ataques há alguns 
meses quando teve uma mon-
tagem de áudios divulgada 
via WhatsApp. No conteúdo, 
a voz da senadora foi editada 
e diversas frases montadas 
com ataques aos outros dois 
senadores [Simone Tebet e 
Nelsinho Trad] e até à depu-
tada Tereza Cristina (PP), 
que era ministra na época. 
Após isso, Soraya procurou 
a Polícia Federal e contratou 
um perito, que analisou o 
conteúdo e comprovou a 
edição do conteúdo a partir 
de centenas de cortes. 

A pré-candidata à Pre-
sidência senadora Simone 
Tebet (MDB) esteve reunida 
ontem (30) com a prefeita de 
Campo Grande, Adriane Lopes 
(Patriota). No encontro, foram 
discutidas obras executadas 
por meio de convênios fir-
mados entre a Caixa Econô-
mica Federal e a prefeitura. Os 
recursos somam R$ 33 milhões 
e foram obtidos pela bancada 
federal de MS no Congresso 
Nacional. Eles serão desti-
nados ao recapeamento e à 
pavimentação de cerca de 50 
ruas de bairros como Jardim 
Itamaracá e Parque do Sol. 

“Como coordenadora da 
bancada federal de Mato 

Grosso do Sul, fico muito con-
tente em poder cumprir esse 
compromisso. E fico alegre em 
vê-la, mulher, atuante, jovem 
e guerreira comandando os 
destinos da Capital do meu 
Estado”, disse Simone se re-
ferindo à prefeita. 

Adriane agradeceu a par-
ceria e o apoio da bancada fe-
deral.  “Mas também gostaria 
de desejar muito sucesso na 
sua jornada”, disse a prefeita 
à senadora. “Temos muito 
orgulho em tê-la como pré-
-candidata de Mato Grosso 
do Sul.”

Dos R$ 33 milhões que 
serão investidos, R$ 31,6 mi-
lhões provêm de emendas 

parlamentares federais e R$ 
1,3 milhão da contrapartida 
do município. Participaram 
do encontro Adriana Tozzetti, 
assessora da prefeita Adriane 
Lopes; Thelma Fernandes, se-
cretária adjunta da Secretaria 
Municipal de Assistência So-
cial; Alex Gonçalves, chefe 
de Gabinete da Prefeitura de 
Campo Grande; Antônio La-
cerda, secretário municipal de 
Governo e Relações Institucio-
nais; Catiana Sabadin, subse-
cretária de Gestão e Projetos 
Estratégicos da Prefeitura de 
Campo Grande; e Sebastião 
Nunes, o “Tião”, chefe de Ga-
binete da senadora Simone 
Tebet. (RSC)

Golpe do Pix
O “golpe do Pix” é outro 

crime que se tornou corri-
queiro neste ano eleitoral, e 
somente na Assembleia Legis-
lativa mais de dez deputados 
já sofreram o golpe do “falso 
número de celular”.

Os bandidos passaram a 
usar fotos de deputados e 
pré-candidatos ao governo 
do Estado para pedir di-
nheiro e depósitos. Esse tipo 
de golpe é diferente do citado 
acima, mas ainda assim pro-
voca muita dor de cabeça.

Entre as vítimas estão fi-
guras como Eduardo Riedel, 
pré-candidato ao governo 
pelo PSDB; o ex-prefeito 
Marquinhos Trad (PSD), que 
também é pré-candidato a 
governo. Nos dois casos, o 
golpista dizia ter trocado de 
número e pedia dinheiro.

Da Assembleia, o deputado 
Paulo Corrêa (PSDB) está 
entre os dez parlamentares 
que registraram Boletim de 
Ocorrência informando sobre 
a tentativa de golpe via men-
sagens. Herculano Borges 
(Republicanos) revelou que 
o golpe do “falso número de 
celular” é o mais usado porque 
os bandidos pegam as fotos 
dos parlamentares e tentam 
ludibriar as vítimas dizendo 
que é um número novo. 

“O cuidado é de sempre 
verificar se é mesmo a pessoa 
que está enviando a men-
sagem”, disse Herculano.

Na Câmara de Campo 
Grande, o vereador João 
César Mattogrosso (PSDB) e 
o Dr. Loester (MDB) também 
registraram o mesmo pro-
blema. O tucano se deparou 
com golpistas pedindo di-
nheiro em 6 de abril, e ra-
pidamente deu o alerta por 
meio das redes sociais. O 
mesmo ocorreu com Loester, 
que foi avisado pela filha.

De acordo com dados da Se-
jusp (Secretaria de Estado de 
Justiça e Segurança Pública), 
até o mês de abril, 1.080 casos 
de estelionato virtuais foram 
registrados em Mato Grosso 
do Sul. Isso representa 34,7% 
dos casos desse tipo de crime. 

A recomendação é sempre 
tomar atitudes que evitem 
o acesso do criminoso. Não 
compartilhar senhas pes-
soais, e de aplicativos, e não 
interagir com pessoas des-
conhecidas nas redes é uma 
delas. E sempre desconfiar 
de pedidos de dinheiro. No 
caso dos parlamentares que 
sofreram ataques ou tiveram 
montagens no intuito de 
abalar suas imagens, todos 
registraram ocorrência e 
procuraram meios legais. 

Agência Brasil

Eleitores que são usuá-
rios do aplicativo e-Título 
no celular ou tablet vão 
começar a receber infor-
mações importantes sobre 
as eleições de outubro. A 
central de notificações foi 
modernizada para realizar 
os disparos com conteúdos 
oficiais sobre o pleito. 

Para receber as men-
sagens, o usuário precisa 
atualizar o aplicativo e 
baixar a nova versão do e-
-Título, que está disponível 
nas plataformas Google 
Play e Apple Store. Com 
a atualização liberada no 
início deste mês, novas 
funcionalidades foram 
adicionadas, como novos 
recursos de acessibilidade 
para pessoas com algum 
tipo de deficiência visual. 

O e-Título funciona com 
uma via digital do título 
de eleitor, substituindo 
o documento de papel, e 
disponibiliza outros ser-
viços como justificativa 
eleitoral, pagamento de 
multas, emissão de certi-
dões, entre outros. 

Pré-candidata à Presidência, Simone Tebet 
discute obras com prefeita Adriane Lopes
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Reunindo forças

Definição final tem prazo até dia 5 
de agosto para ser concretizada 

Soraya e Rose alinham 
atuação política da 
Juventude União Brasil

Simone Tebet tem maioria 
no MDB, mas cenário é 
incerto até convenção

Soraya Thronicke e Rose 
Modesto se reúnem com 
núcleo da juventude do 
União Brasil

Na semana passada, 
a senadora Simone 
Tebet recebeu apoio 
da federação MDB e 

Cidadania para ser 
a pré-candidata à 

Presidência da República

Divulgação
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com Guilherme Seto e Juliana Braga”

Pensa em mim
Enquanto o ex-presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 

organiza sua comunicação, o presidente Jair Bolsonaro (PL) 
deu um passo para ganhar terreno no eleitorado do adver-
sário nas redes sociais. Criou uma conta no Kwai, aplicativo 
de vídeos curtos concorrente ao Tiktok. Não por acaso. A 
ferramenta tem forte presença entre usuários do Norte e 
Nordeste e com menor poder aquisitivo. Em menos de 10 
dias, o presidente já conquistou 112 mil seguidores, 16 mil 
só neste domingo (29).

O plano
Diminuir a diferença no Nordeste é uma das prioridades 

de Bolsonaro. No último Datafolha, o presidente alcançou 
21% de intenções de votos na região, ante 71% do petista. O 
estrategista para redes sociais continua sendo o vereador 
Carlos Bolsonaro.

Chego já
A assessoria de Lula diz que o ex-presidente entrará na 

plataforma, que tem 45 milhões de usuários ativos, mas não 
revela a data. Afirma ainda estar satisfeita com seus indica-
dores nas redes sociais.

Campo minado 
Um dos motivos da demora de Bolsonaro em nomear o novo 

ministro do Superior Tribunal de Justiça (STJ) é a tentativa 
de não ferir aliados ou criar inimigos. Auxiliares relatam que 
os emissários contrários a esse ou aquele candidato são mais 
numerosos que os favoráveis.

Eu garanto
O presidente chegou a ser aconselhado a sabatinar, ele 

próprio, os indicados, mas a ideia está descartada por ora. 
Formam a lista do STJ Messod Azulay, Ney Bello Filho, Paulo 
Sérgio Domingues e Fernando Quadros da Silva. Os dois 
primeiros são os favoritos até o momento.

Dois pesos
Bolsonaro criticou na sexta-feira (27) o presidente do 

Tribunal Superior Eleitoral (TSE), Edson Fachin, por ter re-
cebido o time jurídico de Lula, mas omitiu que o magistrado 
havia se reunido com o seu advogado dias antes.

Duas medidas 
Fachin recebeu os lulistas Eugênio Aragão, Ângelo Ferraro 

e Cristiano Zanin em 20 de maio. Tarcísio Vieira, contratado 
pelo PL, esteve com o ministro no dia 10.

Atos 
Pré-candidata a presidente, a senadora Simone Tebet 

(MDB-MS) abraçou temas ligados à defesa da família quando 
era deputada estadual, há duas décadas. Uma das causas 
foi a restrição à exposição de crianças e adolescentes a 
conteúdo erótico ou pornográfico em fitas de vídeo, DVDs, 
CD-ROM e revistas.

... do passado 
Tebet apresentou em 2003 dois projetos: um para aumentar 

a alíquota de imposto sobre esses produtos, como forma de 
desestimular seu consumo, e outro obrigando vendedores a 
lacrarem esses materiais e expô-los em locais reservados.

Tropa 
Em encontro com movimentos sociais na semana passada, 

o deputado Rui Falcão (PT), um dos coordenadores da can-
didatura de Lula, disse que encher os eventos de campanha 
de apoiadores também é importante para a segurança do 
pré-candidato.

Barreira 
“Quanto mais gente colocarmos na rua, mais proteção 

o presidente Lula terá e menos espaço para aventureiros 
tentarem a sorte”, afirmou.

Alerta máximo 
Uma das maiores preocupações das autoridades que foram 

ao Recife neste fim de semana é a terra ainda muito molhada. 
Há previsão de novas chuvas e risco de mais deslizamentos.

Tragédia 
O governo federal enviou técnicos da Defesa Civil para 

auxiliar os municípios a decretar estado de emergência, 
condição para acessar o R$ 1 bilhão liberado pela União. 
Até domingo, Pernambuco somava 84 mortos e, ao menos, 
56 desaparecidos.

Sinais
Alvo de processo de cassação na Câmara Municipal por ter 

usado frase racista, o vereador Camilo Cristófaro (Avante) 
é investigado por suposto enriquecimento ilícito pela Polícia 
Civil e Ministério Público de SP. Segundo relatório do Coaf, 
ele efetuou transações entre janeiro e setembro de 2020 de 
R$ 730 mil, que podem ser incompatíveis com sua renda.

Carne 
Cristófaro comprou um veículo por R$ 175 mil pagando 

em espécie. Ele fez seguidas transferências de R$ 15 mil 
para uma funcionária de seu gabinete, Flávia Sanches, diz a 
investigação. O MPSP solicitou a quebra dos sigilos bancário 
e fiscal de ambos.

Folhapress

Depois de ter a pré-candida-
tura aprovada pela direção do 
MDB, Simone Tebet (MDB-MS) 
encara uma série de desafios 
para consolidar seu nome na 
disputa pela Presidência da 
República. Levantamento feito 
pela Folha indica que, se a 
convenção fosse hoje, a candi-
datura da senadora teria votos 
suficientes para ser seja apro-
vada pelo partido.

Para traçar a tendência de 
votos, a reportagem conversou 
nos últimos dias com dirigentes 
estaduais e com delegados, que 
têm direito a voto no encontro. 
Atualmente, em pelo menos 
19 diretórios há indicação de 
apoio por unanimidade ou por 
maioria dos convencionais à 
candidatura. 

A projeção de dirigentes 
estaduais é que Tebet conse-
guiria reunir ao menos 65% 
dos votos na convenção. No 
entanto, o cenário pode mudar 
até o meio do ano, quando 
ocorrerá a reunião. Alguns lí-
deres de diretórios regionais 
e políticos do partido apontam 
que o apoio pode ser revertido, 
se a candidatura não decolar.

O presidente do MDB, depu-
tado Baleia Rossi (MDB-SP), diz 
que Tebet conta com o apoio de 
90% do partido. Emedebistas 
que resistem à senadora e 
mesmo apoiadores da parla-
mentar que conhecem bem o 
partido, porém dizem que a sigla 
está dividida e, na convenção, o 
resultado pode ser mais aper-
tado do que a direção planeja.

Isso porque, no encontro, 
cada estado tem um número 
determinado de delegados, 
aptos a votar, e cada um deles 
tem uma quantidade de votos 
calculada com base no cargo 
que ocupa na direção estadual 
e nacional da sigla e suas fun-
ções públicas. Ou seja, uma 
pessoa pode acumular votos.

Ex-presidentes do partido 
também têm direito a voto. O 
encontro deverá ser realizado 
no intervalo entre 20 de julho 
e 5 de agosto – prazo previsto 
pelas regras eleitorais. A pró-

pria cúpula do MDB reconhece 
que a candidatura de Tebet no 
momento é apenas política, ga-
rantindo o apoio para que seja 
chancelada na convenção. Falta 
ainda o componente eleitoral.

Caso a senadora não se 
mostre viável, ganhará força 
o cenário em que os diretórios 
fiquem livres para escolher 
se ligarem ao presidente Jair 
Bolsonaro (PL) ou ao ex-pre-
sidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT). Essa posição já é 
defendida principalmente pela 
ala do MDB que enxerga na 
aliança com Lula uma chance 
maior de bons resultados na 
política local em outubro.

Esse grupo prefere o apoio 
ao petista porque a aliança com 
o ex-presidente dá força aos 
palanques locais, além de au-
mentar as chances de partici-
pação em um eventual governo. 
Não seria inédita a situação em 
que emedebistas apoiam outros 
candidatos na disputa nacional. 
Foi assim na eleição de 2018, 
quando o candidato do partido 
foi Henrique Meirelles.

Membros de diretórios esta-
duais do MDB fazem uma com-
paração entre a candidatura de 
Meirelles e um possível cenário 
para Tebet neste ano. A cúpula 
do MDB já conta com a resis-
tência à senadora em estados 
como Alagoas, Ceará, Ama-
zonas e Paraíba. No entanto, o 
comando do partido em outras 
unidades da federação, como 
Bahia e Sergipe, ainda evita se 
posicionar publicamente sobre 
a candidatura de Tebet por ora.

“Pessoalmente, a minha 
defesa é pelo [ex-]presidente 
Lula. Mas ainda não tivemos a 
reunião da comissão estadual”, 
disse Jackson Barreto, presi-
dente do diretório do partido 
em Sergipe. Há estados, porém, 
em que a presença tanto de Lula 
como de Bolsonaro é forte e seus 
dirigentes preferem candida-
tura própria para não se com-
prometerem com uma posição.

No Rio Grande do Sul, a 
maioria dos votos deve ser a 
favor de Tebet. Mas a ala ligada 
ao deputado Osmar Terra, 
que foi ministro de Bolsonaro, 

tende a rifar a senadora para 
tentar criar alianças com par-
tidos bolsonaristas. 

Há mesmo dirigentes parti-
dários que manifestam publi-
camente apoio à candidatura, 
mas reconhecem nos basti-
dores que seguem discutindo 
alianças com os outros can-
didatos e que aguardam para 
analisar o comportamento de 
Tebet nas pesquisas.

Convenções
O MDB costuma ser um par-

tido dividido e já teve disputas 
apertadas em convenções. Em 
uma delas, em 2006, o ex-go-
vernador fluminense Anthony 
Garotinho foi rifado da disputa 
pela Presidência da República 
depois de a convenção optar por 
não ter candidatura própria.

O placar foi apertado: 303 
votos de convencionais a favor 
de um nome do MDB na dis-
puta, e 351 contrários. Naquela 
época, o ex-presidente Itamar 
Franco também queria disputar 
o Palácio do Planalto.

Em outras convenções, como 
as de 1998 (quando foi decidido 
o apoio à reeleição de Fer-
nando Henrique Cardoso, do 

PSDB) e 1987, as divergências 
no partido, que se chamava 
PMDB, resultaram em xinga-
mentos, brigas e agressões. A 
convenção para tentar chan-
celar o nome de Tebet à dis-
puta presidencial ainda não foi 
convocada.

Apoios
Além dos embates internos 

no MDB, a senadora busca o 
apoio de outros partidos da 
terceira via em meio a dúvidas 
sobre o potencial eleitoral de 
candidatos numa eleição, até 
o momento, concentrada em 
Lula e Bolsonaro.

Para ganhar tração na dis-
puta presidencial, o MDB ne-
gocia uma aliança com o PSDB. 
As conversas apontam para os 
tucanos indicarem um vice na 
chapa com Tebet após João 
Doria, ex-governador de São 
Paulo, desistir de concorrer à 
Presidência da República na 
eleição deste ano. Mas ainda há 
impasses regionais, como em 
Pernambuco, onde o MDB tem 
uma aliança local para apoiar 
Danilo Cabral, do PSB, apesar 
da pré-candidatura de Raquel 
Lyra, do PSDB.

A campanha da 
senadora Simone Tebet 
à Presidência (MDB-MS) 
não desistiu de ter o 
apoio do União Brasil 
à sua empreitada. 
Seus interlocutores, no 
entanto, afirmam que é 
necessário “dar tempo” 
ao presidente da legenda, 
Luciano Bivar, que fará 
o lançamento da sua pré-
candidatura nesta terça-
feira (31).

O plano é esperar cerca 
de 15 dias para Bivar 
testar seu nome nas 
pesquisas e sentir o apoio 
dentro de seu partido, 

antes de procurá-lo 
novamente. Avalia-se que 
ele pode ficar isolado, e 
acabar voltando à mesa 
dos partidos de centro 
que tentam unificar as 
candidaturas.

O União Brasil 
integrou o esforço 
junto ao MDB, PSDB 
e Cidadania pelo 
candidato único da 
terceira via, mas 
retirou-se do grupo. Em 
um vídeo, relatou ter 
esperado até o “último 
momento”, mas não ter 
visto unidade nas demais 
legendas.

Campanha vai esperar 15 dias 
e procurar Bivar por apoio

A presidente do União Brasil 
Mato Grosso do Sul, senadora 
Soraya Thronicke, e a pré-can-
didata ao governo do Estado 
pelo partido, deputada federal 
Rose Modesto, reuniram-se, 
nessa segunda-feira (30), com 
os representantes da JUB-MS 
(Juventude União Brasil Mato 
Grosso do Sul), para alinhar a 
atuação política de grupo de 
jovens da legenda no Estado. 
“Neste momento em que a ju-
ventude está tão afastada da 
política, que é algo ruim para 
qualquer país, receber todos 
esses jovens no União Brasil 
está sendo um momento muito 
importante. Uma juventude que 
tem bastante consciência polí-
tica e entende a necessidade de 
capacitação”, destacou Soraya 
Thronicke.

A senadora completa que 

são os jovens que já vêm traba-
lhando na política há quase uma 
década e que, com certeza, têm 
um grande futuro político pela 
frente. “Pretendemos inseri-los 
nos nossos projetos de curto, 
médio e longo prazo para trazer 
a oxigenação e renovação na po-
lítica. Não é só Mato Grosso do 
Sul que precisa desses jovens, 
todo o Brasil precisa e, por isso, 
é muito importante para nós 
a criação da Juventude União 
Brasil MS. Estamos felizes em 
recebê-los e sabemos que eles 
vão contribuir muito nas elei-
ções deste ano”, projetou.

Já Rose Modesto acrescentou 
que se trata de uma juventude 
que já demonstrou a sua capa-
cidade de trabalhar, não só em 
prol dos jovens, mas também 
de pautas de interesse de todos 
os cidadãos. “Eles sabem que 

política se faz com diálogo e 
atendendo as prioridades da po-
pulação. Tive a oportunidade de 
conviver com boa parte desses 
jovens e sei o quanto eles vão 
poder fazer com que o União 
Brasil seja um partido ainda 
maior, não só em número de 
pessoas, mas na qualidade que 
passará a ter com a chegada 
dessa juventude animada para 
ajudar a construir o projeto de 
ter um governo mais humano e 
que de fato fará de Mato Grosso 
do Sul ser um Estado rico, mas 
menos desigual. A juventude 
tem muito a colaborar, fico feliz 
de poder ter a confiança deles 
de recebê-los, juntamente com a 
senadora Soraya, aqui no União 
Brasil”, reforçou.

Para o pré-candidato a de-

putado estadual pelo União 
Brasil, Rhiad Abdulahad, os jo-
vens estão muito afastados da 
política e essa situação precisa 
ser alterada. “O União Brasil 
inicia um trabalho de aproxi-
mação com a juventude, de en-
tendimento das necessidades, 
principalmente cultura, lazer e 
primeiro emprego”, declarou.

O presidente da Juventude 
União Brasil MS, Ítalo Gusmão, 
ressalta que a reunião serviu 
para começar o alinhamento das 
formas de trabalho. “Acertamos 
como vamos operar partida-
riamente na campanha. Temos 
muitas ideias para apresentar 
à pré-candidata Rose Modesto e 
aguardamos para inserir nossas 
sugestões, principalmente em 
relação aos jovens”, finalizou.



O ataque à pintura 
danificou somente o 
vidro que protege a arte
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Maioria 
dos demais 
candidatos 
sinaliza voto 
no empresário

América Latina

França

Disputa por apoios na Colômbia 
favorece populista Hernández

Homem que atirou torta em “Mona 
Lisa” no Museu do Louvre é preso

Apoiador do candidato à 
Presidência da Colômbia 
Rodolfo Hernández 
celebra ida ao 2º turno

 Vannessa Jimenez/Reuters

Reuters

Folhapress

O esquerdista Gustavo 
Petro confirmou seu favo-
ritismo nas eleições da Co-
lômbia no domingo (29), mas 
se vê desafiado pela necessi-
dade de angariar mais votos 
até o segundo turno, daqui a 
três semanas. O populista Ro-
dolfo Hernández, seu opositor, 
encontra-se em cenário mais 
favorável nesse quesito.

Petro, que foi guerrilheiro e 
ex-prefeito da capital Bogotá, 
obteve 40,32% – ou 8,5 milhões 
– dos votos válidos. Analistas 
locais questionam se esse não 
seria o máximo de apoio que 
ele consegue angariar. Já Her-
nández, que somou 28,15% 
– ou 5,9 milhões – dos votos 
válidos, tem assistido à sua 
base crescer, com candidatos 
derrotados nas urnas manifes-
tando apoio ao empresário em 
um país cuja política nacional 
é tradicionalmente marcada 
pela presença de políticos à 
direita.

O terceiro colocado no pri-
meiro turno, Federico “Fico” 
Gutiérrez, por exemplo, 

Um homem de 36 anos 
foi preso e posto na ala 
psiquiátrica depois de ter 
atacado o quadro “Mona 
Lisa”, de Loenardo Da 
Vinci, no Museu do Louvre 
nesse domingo, segundo o 
jornal “The Guardian”. Dis-
farçado com uma peruca 
e sentado numa cadeira 
de rodas, ele jogou algo 
parecido com uma torta no 
quadro, que não chegou a 
ser danificado, já que a obra 
é protegida por uma tela de 
vidro. A atitude era um su-
posto protesto contra a falta 
de atenção dos artistas ao 
planeta. “Pensem na Terra, 
há pessoas que estão des-
truindo o planeta. Pensem 
no planeta, todos os ar-
tistas, pensem no planeta. 
Por isso fiz isso, pensem 
no planeta”, é possível es-
cutar o autor do ataque 
falando em um dos vídeos 
que gravaram o momento 
do ataque.

Representantes do 
Museu do Louvre não co-
mentaram o incidente no do-
mingo. Uma investigação foi 
aberta sobre a tentativa de 
vandalizar a obra, declarou 
a promotoria de Paris.

A obra de Da Vinci, da-
tada entre 1503 e 1506, é 
considerada uma das mais 
importantes da história da 
arte ocidental e já foi alvo 
de outras tentativas de ata-
ques, como uma turista que 
jogou uma xícará de chá 
contra o quadro em 2009, 
ou uma mulher que tentou 
pichar a tela em 1974 – em 
ambos os casos, a pintura 
não sofreu danos, porque 
já estava protegida pela tela 
de vidro. O Museu do Louvre 
é o maior do mundo, abri-
gando centenas de milhares 
de obras de arte que atraem 
cerca de 10 milhões de vi-
sitantes por ano, em uma 
média anterior à pandemia 
de COVID-19.

passou a apoiar Hernández. 
Ele obteve 23,91% dos votos, 
pouco mais de 5 milhões. “Não 
queremos perder o futuro da 
Colômbia, por isso votaremos 
em Rodolfo”, disse Fico no 
discurso após reconhecer sua 
derrota. “Petro, por tudo que 
disse e tem feito, seria um 
perigo à democracia, às li-
berdades, à economia e às 
nossas famílias, aos nossos 
filhos”, seguiu o ex-prefeito de 
Medellín, que tinha o apoio do 
atual governo, de Iván Duque. 
Já o quarto colocado, o cen-
trista Sergio Fajardo, afirmou 
que ainda não tomou uma de-
cisão, mas que conversou com 
Hernández após o resultado 
do pleito. “Do lado de Petro, 
nada”, disse ele em uma rede 
social. “Mas temos de seguir 
com calma e sabedoria.”

O senador John Milton 
Rodríguez, ligado à agenda 
religiosa, também disse que 
ainda não decidiu para quem 
dará seu apoio, mas afirmou 
a veículos locais que des-
carta endossar Petro. Além 
de Hernández, ele, que somou 
1,29%, ou 274 mil votos, co-
gita o voto em branco. O 
advogado Enrique Gomez, 
sexto colocado no primeiro 
turno com 0,23% dos votos, 
já manifestou apoio ao popu-
lista. “Para frear a ditadura 
socialista, não vamos deixar 
que roubem a Colômbia”, jus-
tificou no perfil oficial dele em 
uma rede social.

Com esse cenário, espera-
-se que Petro busque mais 
votos em meio à massa da-
queles que se abstiveram 
no primeiro turno. Cerca 

de 45% dos cidadãos habili-
tados para votar não compa-
receram às urnas – algo em 
torno de 18 milhões de pes-
soas. Ainda que alta, a cifra 
configura o menor número 
de abstenção em duas dé-
cadas na Colômbia, levando 
em conta primeiro e segundo 
turnos das eleições presi-
denciais. 

Boa parte da campanha 
de Petro foi construída em 
cima de alegações de que 
sua candidatura funcionava 
como um freio do tradicional 
uribismo – a corrente lide-
rada pelo caudilho de direita 
Álvaro Uribe. Agora, porém, 
seu opositor é um outsider 
político, que protagoniza um 
forte discurso anticorrupção 
no país. O sociólogo Ale-
xander Gamba, professor da 
Faculdade de Sociologia da 
Universidade Santo Tomás, 
de Bogotá, disse à agência de 
notícias AFP que Petro terá 
de mudar o discurso. “Ele 
tem de parar de se afirmar 
como o candidato antielite e 
se mostrar como aquele que 
pode defender a democracia, 
porque muitas posições de 
Hernández são abertamente 
antidemocráticas”, afirmou.

Rico empresário do setor 
da construção, Hernández 
foi prefeito de Bucaramanga 
e tem origem pobre. Ele já 
afirmou ser admirador do 
ditador nazista Adolf Hitler, 
para depois pedir desculpas 
e dizer que tinha se en-
ganado e que, na verdade, 
queria dizer Albert Einstein.
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Equipes de resgate 
observam estragos 
no Recife pelas fortes 
chuvas dos últimos dias

Rodolfo Loepert/Prefeitura do Recife

São Paulo Sergipe

Pernambuco

Há 26 
desaparecidos 
e quase 5.000 
desabrigados 
no estado

Virada Cultural tem saldo de coro 
a favor de Lula e violência em SP

Presidente lamenta morte de 
Genivaldo e diz que haverá justiça

José Matheus Santos e Marcelo Toledo
Folhapress

O número de mortos pelas 
chuvas em Pernambuco chegou 
a 91, de acordo com balanço 
divulgado na manhã dessa 
segunda-feira (30) pela Se-
cretaria de Defesa Social do 
estado. Ao todo, são 26 desapa-
recidos no estado. Em razão da 
tragédia, a Prefeitura de Recife 
anunciou o cancelamento das 
festividades juninas.

O número de desabrigados 
subiu para cerca de 5.000. Di-
versas campanhas de doação 
foram abertas para ajudar fa-
mílias atingidas.

As buscas na região me-
tropolitana da capital foram 
retomadas na manhã dessa se-
gunda. Defesa Civil, Exército e 
órgãos municipais atuam em 
sete pontos de deslizamento. 
São eles: Zumbi do Pacheco e 
Curado IV (Jaboatão dos Guara-
rapes); Areeiro (Camaragibe); 
Monte Verde/Ibura, Barro e 
Guabiraba (Recife) e Paratibe 
(Paulista). Cerca de 300 profis-
sionais participam das buscas.

O governo estadual deretou 
situação de emergência em 
Pernambuco. Nessa segunda, 
o presidente Jair Bolsonaro 
(PL) sobrevoou áreas atin-
gidas acompanhado de minis-
tros e disse que não ter sido 
procurado pelo governo do es-
tado para tratar dos estragos 
causados pelas chuvas.

Nessa segunda, o prefeito 
João Campos (PSB) anunciou, 
ao visitar a creche Miguel Ar-
raes, onde a prefeitura está re-
cebendo donativos para ajudar 
as famílias, que decidiu sus-
pender as comemorações ju-
ninas no Recife, como as festas 
de São João e São Pedro. “Com 

Em visita ao Recife, o 
presidente Jair Bolsonaro 
(PL) criticou o governador 
de Pernambuco, Paulo Câ-
mara (PSB), por não tê-lo 
procurado para discutir 
ações para mitigar efeitos 
das fortes chuvas na ca-
pital do estado e parte do 
interior. 

Com as chuvas, o 
Grande Recife registrou ao 
menos 91 mortos e 26 de-
saparecidos. O Governo de 
Pernambuco e nove muni-
cípios decretaram situação 
de emergência.

No domingo, a adminis-
tração estadual havia dito 
à Folha que Paulo Câmara 
não tinha recebido ligação 
do presidente Jair Bolso-
naro em relação aos tem-
porais.

“Em todo momento que 
os governadores e pre-
feitos nos procuraram, 
atendemos. Acho que 
faltou iniciativa da parte 
dele também. Se o gover-
nador estava fazendo outra 
coisa eu não sei, não vamos 
politizar essa questão. No 
momento de crise você vai 
atrás para ajudar, não fica 
esperando ser chamado 
dentro de casa”, disse Bol-
sonaro durante entrevista 
coletiva no Recife.

De acordo com o go-
verno pernambucano, “o 
presidente não falou com 
o governador” sobre as 
chuvas. Além disso, Paulo 
Câmara “também não foi 
convidado para nenhuma 
reunião com os ministros” 
do Governo Bolsonaro. Na 
noite do domingo, o gover-
nador também disse não 
ter sido comunicado da vi-
sita presidencial ao estado 
nessa segunda. O partido 
de Câmara, PSB, faz opo-

sição a Bolsonaro e é a sigla 
de Geraldo Alckmin, pré-
-candidato a vice na chapa 
liderada por Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) para 
a Presidência. “O gover-
nador, no momento de crise, 
tem de esquecer questões 
políticas, arregaçar as 
mangas e não fazer política 
em cima da desgraça de 
alguns, como infelizmente 
aconteceu, que perderam 
parentes”, afirmou o pre-
sidente.

O presidente lembrou o 
apoio do governo federal 
em tragédias semelhantes 
e citou casos recentes das 
chuvas no sul da Bahia, 
norte de Minas Gerais e 
em Petrópolis (RJ). “In-
felizmente, essas catás-
trofes acontecem. Um 
país continental tem seus 
problemas”, disse Bolso-
naro. Bolsonaro realizou 
um sobrevoo sobre áreas 
afetadas pelos efeitos das 
chuvas na Região Metropo-
litana do Recife. Ele estava 
acompanhado de ministros, 
como Augusto Heleno (Ga-
binete de Segurança Insti-
tucional), Anderson Torres 
(Justiça), Daniel Ferreira 
(Desenvolvimento Re-
gional) e Marcelo Queiroga 
(Saúde), além do presidente 
da Caixa, Pedro Guimarães, 
deputados federais e do 
prefeito de Jaboatão dos 
Guararapes, Luiz Medeiros 
(PL). “Caso o governador 
estivesse presente, ele 
poderia expor com mais 
propriedade a situação e 
fazer algumas solicitações 
para nós. Resolveu ficar em 
casa, a pandemia já acabou. 
Mas mesmo assim, se o 
governador ligar, eu atendo, 
assim como todos que me 
ligaram”, disse Bolsonaro.

isso, nós vamos incrementar 
em R$ 15 milhões as ações 
direcionadas para as famílias 
atingidas”, disse o prefeito.

Há 3.500 moradores em 
abrigos da prefeitura na 
capital nessa segunda, de 
acordo com Campos.

No Recife, as aulas presen-
ciais para os mais de 95 mil 
estudantes foram suspensas na 
segunda-feira.

Segundo a gestão muni-
cipal, estudantes terão acesso 
a aulas remotas por meio da 
plataforma Educa Recife. Dos 
41 abrigos ofertados pela pre-
feitura, 25 são escolas, creches 
e centros sociais.

O presidente Jair Bolsonaro 
(PL) esteve no Recife nessa 
segunda-feira para “melhor 
se inteirar” da tragédia. Se-
gundo ele, o governo federal 
disponibilizou desde o início 

todos os meios para socorrer 
as famílias atingidas.

No sábado, Câmara nomeou 
92 concursados do Corpo de 
Bombeiros para começarem 
atuação nesse domingo a fim 
de acelerar as buscas.

Bombeiros enviados pelo Go-
verno da Paraíba e profissionais 
especializados no atendimento 
a casos de deslizamentos de 
Minas Gerais também reforçam 
as forças operacionais. Uma 
equipe da Defesa Civil do Rio 
de Janeiro está no Recife para 
reforçar o atendimento.

De acordo com informações 
da Agência Pernambucana de 
Águas e Clima (Apac), apesar 
da redução no volume, as 
chuvas devem continuar, com 
intensidade moderada, até a 
próxima sexta-feira (3), na Re-
gião Metropolitana do Recife e 
na Zona da Mata.

Bolsonaro diz não ter sido 
procurado sobre chuvas e 

critica governador

Os maiores acumulados 
nas últimas 24 horas foram 
registrados nos municípios de 
Olinda (60 mm), Paulista (57 
mm), Itapissuma (53 mm) e 
Recife (52 mm). A Defesa Civil 
reforçou, esta manhã, o alerta 
sobre o alto risco de desliza-
mentos, uma vez que o solo está 
bastante encharcado.

A situação dos rios, porém, 
permanece estável. O nível de 
acúmulo nos pontos monito-
rados, sobre os quais foram 
emitidos avisos de alerta ou 
inundação, já desceram ou 
estabilizaram, não havendo 
mais necessidade de aviso 
hidrológico.

Até o momento, segundo o 
governo, não há risco que mo-
tive a abertura de comportas 
nas barragens nas imediações 
do Rio Capibaribe. Caso haja 
necessidade, a Defesa Civil in-
formou que avisará a população 
com antecedência.

Só entre as 23h de sexta 
e as 11h desse sábado foram 
registradas chuvas que che-
garam a 236 milímetros em 
alguns pontos da capital per-
nambucana, de acordo com a 
Defesa Civil.

Isso equivale a mais de 70% 
do previsto para todo o mês de 
maio na cidade, que é de 328,9 
milímetros.

Depois de dois anos de hiato, 
a primeira edição da Virada Cul-
tural depois da pandemia teve 
alta voltagem política, refletindo 
o clima conflituoso que impera 
no Brasil. Protestos contra o 
presidente Jair Bolsonaro ocor-
reram no sábado (28) e no do-
mingo (29) em São Paulo.

Os dois dias de evento, que 
tinham a expectativa de reunir 
2 milhões de pessoas em torno 
dos palcos espalhados pela ci-
dade, foram marcados ainda por 
episódios de violência, com ar-
rastões, roubos e ao menos seis 
esfaqueados no Anhangabaú.

Tradicionalmente a Virada 
Cultural atrai protestos, o que 
se acentua num ano de eleição 
presidencial centrada em dois 

candidatos de raiz popular – 
Bolsonaro, do PL, e Lula, do PT. 
Como ocorre na maior parte da 
área cultural, as manifestações 
foram unânimes em favor do 
petista e contra o atual ocupante 
do Planalto, com gritos de “fora, 
Bolsonaro” e “olê, Lula”.

Na tarde de domingo, xinga-
mentos ao presidente tomaram 
a Freguesia do Ó no show de Lu-
dmilla, um dos mais aguardados 
do festival, quando a cantora 
interrompeu a primeira canção 
por problemas técnicos de som.

No encerramento, Ludmilla 
pediu ao público para fazer o “L” 
com as mãos, gesto frequente 
em vários shows, o que no caso 
dela pode ser interpretado tanto 
como referência a seu próprio 

O presidente Jair Bolso-
naro lamentou, na segunda-
-feira (30), a morte de Geni-
valdo de Jesus Santos, ocor-
rida na BR-101, no município 
de Umbaúba (SE), na última 
quarta-feira, após abordagem 
de policiais rodoviários fede-
rais. Segundo o presidente, 
a justiça será feita “sem 
exageros”. “Lamentamos o 
ocorrido e vamos com sereni-
dade fazer o devido processo 
legal para não cometermos 
injustiça e fazermos, de fato, 
justiça”, disse Bolsonaro.  

O presidente e os ministros 
do Desenvolvimento Regional, 
Saúde, Justiça e Segurança 
Pública, Cidadania e Turismo 
participaram de uma coletiva 
de imprensa ontem (30), após 
sobrevoo das áreas mais atin-
gidas pelas chuvas no Recife.  

O Ministro da Justiça e 
Segurança Pública, Anderson 
Torres, afirmou que foram 
instaurados processo ad-
ministrativo no âmbito da 
Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) e um inquérito na Po-
lícia Federal (PF) e que a apu-
ração do caso será “a mais 
breve possível”. “O que tinha 
de ser feito pelo Estado já foi 

feito e agora é aguardar a 
finalização”, disse o ministro.

No sábado, o Conselho Fe-
deral e a Seccional de Sergipe 
da Ordem dos Advogados 
do Brasil (OAB) divulgaram 
nota em que manifestam in-
dignação pelo assassinato 
“praticado com fortes indí-
cios de tortura”. Segundo a 
nota, a OAB atuará direta-
mente no caso para cobrar 
providências como a prisão 
cautelar dos envolvidos.

“A OAB Nacional e a OAB 
Sergipe requerem a adoção 
de medidas preventivas ime-
diatas pela PRF, para evitar 
que situação semelhante volte 
a acontecer, e para garantir a 
prestação de assistência à fa-
mília da vítima. As instituições 
lamentam o triste episódio, 
que não pode ser considerado 
isolado, pois o assassinato sis-
temático de pessoas negras é 
uma triste realidade de nosso 
país, que carece de ações es-
pecíficas para ser superado”, 
finaliza a nota.

Também no sábado, a Po-
lícia Rodoviária Federal (PRF) 
publicou um vídeo nas redes 
sociais no qual afirma que não 
compactua com a abordagem 

feita pelos agentes envol-
vidos na morte de Genivaldo 
de Jesus Santos, ocorrida na 
BR-101, em Sergipe, na última 
quarta-feira (25) no município 
de Umbaúba, localizado no sul 
do estado.

“Assistimos com indignação 
aos fatos ocorridos na cidade 
de Umbaúba (SE), em que 
uma ação envolvendo policiais 
rodoviários federais resultou 
na morte do senhor Genivaldo 
de Jesus Santos. Não compac-
tuamos com as medidas ado-
tadas durante a abordagem 
ao senhor Genivaldo. Os pro-
cedimentos vistos durante a 
ação não estão de acordo com 
as diretrizes expressas em 
cursos e manuais da nossa 
instituição. A ocorrência dessa 
última quarta-feira e a morte 
recente de dois PRFs no Es-
tado do Ceará implicou a ava-
liação interna dos padrões 
de abordagens. Afirmo que já 
estamos estudando os nossos 
procedimentos de formação, 
de aperfeiçoamento e opera-
cionais para ajustar o que for 
necessário a fim de prestar 
um serviço de excelência que o 
órgão vem fornecendo ao povo 
brasileiro”, declarou.

Sobe para 91 o número de mortos em 
chuvas e Recife suspende o São João

nome ou ao de Lula. 
Ainda assim, Ludmilla não 

citou o nome de Lula. Não 
mencionar o nome do ex-
-presidente foi uma tônica na 
Virada Cultural. Seja por es-
colha própria, seja por medo 
de serem acusados de fazer 
propaganda eleitoral ante-
cipada, como ocorreu com 
Pabllo Vittar no Lollapalooza.

No show do Planet Hemp, 
no Viaduto do Chá, o mais 
político do evento, o rapper 
Marcelo D2 convocou quem 
se identifica como antifascista 
a puxar gritos de “Marielle 
presente”, depois de cantar a 
música “Hip-Hop Rio”, sobre 
as belezas e a violência do Rio 
de Janeiro. “Eles podem matar 
um, dois, mas não vão matar a 
ideia”, disse o músico.

O rapper BNegão então cri-
ticou a operação policial no 
Complexo da Penha, no Rio, 
que deixou mais de 20 mortos, 
e a morte de Genivaldo de Jesus 
Santos, asfixiado depois de ser 
trancado numa viatura por 
agentes da Polícia Rodoviária 
Federal em Sergipe.

No refrão da música "Stab", 
que diz que "nossa vitória não 
será por acidente". 
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Maio Amarelo Arboviroses

Assistência

Somente a procura por consultas da Atenção Básica 
acumulou alta de até 89% no primeiro quadrimestre 

Capital reduz em quase 40% o número de 
acidentes durante mês de conscientização

Ministério garante que MS tem 
boas ações contra a dengue

Nem ampliação de plantões 
médicos consegue frear as 
filas por atendimento

Rafaela Alves 

Está chegando ao fim, nesta 
terça-feira (31), o movimento 
mundial Maio Amarelo, que 
mais uma vez buscou proteger 
a vida no trânsito por meio da 
conscientização e neste ano 
focou no uso do celular ao vo-
lante. A Capital reduziu em 
quase 40% o número de aci-
dentes durante o mês de cons-
cientização se comparado com 
maio do ano passado. 

Conforme dados da Age-
tran (Agência Municipal de 
Transporte e Trânsito), de 1º 
de maio até o último domingo 
(29), Campo Grande registrou 
390 acidentes de trânsito, seja 
o sinistro com ou sem vítimas. 

Se comparado com maio do 
ano passado, quando foram 
registrados 640 acidentes, a 
diminuição é de 39%. De acordo 
com a chefe da Divisão de Edu-
cação para o Trânsito, Ivanise 
Rotta, essas reduções são frutos 
que foram colhidos ao longo 
do tempo e não somente pelo 
movimento deste mês. 

“Quando a gente fala em  
sensibilização é difícil você já 
imediatamente fazer um ter-
mômetro se funciona ou fun-
ciona. Então o movimento, na 
verdade, de educação para o 
trânsito, é um processo que 
cada um consegue digerir de 

Durante os dias 24 a 27 
de maio, Mato Grosso do Sul 
recebeu na Capital repre-
sentantes do Ministério da 
Saúde e da Fiocruz (Fun-
dação Oswaldo Cruz) para 
reestruturar e fortalecer as 
ações de vigilância e controle 
vetorial das arboviroses em 
todo o Estado.

Ao fim da visita, os repre-
sentantes do Ministério da 
Saúde avaliaram que Mato 
Grosso do Sul está se saindo 
bem nas ações de combate às 
arboviroses. Entretanto, vale 
ressaltar que o Estado está 
passando por um momento 
preocupante, tendo em vista 
que ainda não chegou a época 
de alta incidência da dengue, 
mas está sendo registrado 
um aumento nos números de 
casos e mortes. 

Conforme o último boletim 
epidemiológico da SES (Se-
cretaria de Estado de Saúde), 
divulgado no dia 25 de maio, 
Mato Grosso do Sul confirmou 
12 mortes por dengue e mais 
de 16 mil prováveis casos 
da doença. Conforme o úl-
timo boletim do Ministério da 
Saúde, quanto à incidência 
acumulada de dengue e nú-
mero acumulado de mortes 
no período de 2019 a 2022, 
por estado de residência, 
observa-se que as maiores 
taxas ocorreram em Goiás 
(5.101,9 casos/100 mil hab.), 

seguido de Mato Grosso do 
Sul (4.898,6 casos/100 mil 
hab.) e Distrito Federal 
(4.512,5 casos/100 mil hab.) 

Inclusive, segundo o as-
sessor militar na SES, coronel 
Marcello Fraiha, em junho o 
Estado fará uma grande mo-
bilização com apoio dos 79 
municípios. “Nós contamos 
com a participação de todos, 
principalmente, no período de 
20 a 24 de junho – durante a 
Semana de Conscientização 
do Enfrentamento da Dengue 
e das demais arboviroses. Em 
especial, no dia 24 de junho, 
faremos em parceria com os 
municípios, ações de limpeza 
naqueles municípios que pos-
suam maior incidência da do-
ença no Estado”, pontuou. 

O secretário estadual de 
Saúde, Flávio Britto, asse-
gurou que o encontro com os 
representantes do Ministério 
da Saúde e da Fiocruz foi de 
extrema importância. 

“Por meio da visita téc-
nica, os técnicos puderam 
ver na prática, quais são os 
nossos desafios, mas prin-
cipalmente, quais são as 
nossas ações para conter 
esse aumento de casos. Eles 
foram a campo, visitando 
o Lacen, a Biofábrica, o 
Hospital Regional de Mato 
Grosso do Sul e foram até 
o município de Jaraguari”, 
disse. (RA com assessoria)

“Saúde de Campo Grande está um caos”

Secretário destacou os 
investimentos em saúde 
pública no primeiro 
quadrimestre de 2022
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Kamila Alcântara

A Sesau (Secretaria Mu-
nicipal de Saúde) de Campo 
Grande realizou a prestação 
de contas do primeiro qua-
drimestre do ano à Câmara 
dos Vereadores, ontem (30). 
Dos dados apresentados, des-
tacam-se o reordenamento de 
profissionais e a ampliação 
da carga horária máxima de 
plantões por parte da equipe 
médica, que passou de 14 plan-
tões para 21 por mês. Além 
disso, também houve o au-
mento na busca pela atenção 
primária, que são as consultas 
marcadas com especialistas 
sem necessidade de urgência, 
e a divulgação do total da folha 
de pagamento de pessoal da 
secretaria, além da reorgani-
zação dos profissionais para 

atender a grande procura por 
atendimento nas unidades de 
urgência e emergência.

Conforme já revelado na 
semana passada pelo jornal O 
Estado, as UPAs (Unidades de 
Pronto Atendimento Médico) 
e os CRSs (Centros Regio-
nais de Saúde) estão cada 
vez mais cheios de pacientes 
em busca de atendimento mé-
dico neste período do ano. 
Além dos casos de COVID-19, 
também houve um incremento 
no número de síndromes res-
piratórias e casos de dengue, 
o que contribui para a espera 
de até cinco horas por aten-
dimento nas unidades. Sendo 
assim, a Sesau decidiu pelo 
reordenamento de profissio-
nais para atender a demanda, 
que costuma ser grande nesta 
época do ano. 

“A gente redireciona, por 
exemplo os drives que existiam 
a gente redireciona as para as 
unidades de emergência. Os 
polos de vacinação, Seleta e 
polos de testagem, redirecio-
namos essa equipe para as Uni-
dades de Pronto Atendimento. 
Também ampliamos o número 
máximo de 14 plantões para 
21 por mês dos médicos, para 
poder mais plantonistas nas 
antes”, explica José Mauro, 
secretário de Saúde.

De janeiro a abril, mais de 
1,5 milhão de atendimentos 
médicos não emergenciais 
foram realizados na rede pú-
blica de saúde da Capital, 
separados por visitas domici-
liares, atendimento individual, 
procedimentos cirúrgicos e 
atendimentos odontológicos. 
Quando comparado ao mesmo 

período do ano passado, que 
registrou 819 mil, é um au-
mento de 89%. Outro ponto 
que chamou a atenção é que, 
no período analisado, 447 pes-
soas morreram por doenças do 
aparelho circulatório; 319 por 
doenças infecciosas e parasi-
tárias e 260 por tumores. 

O secretário municipal 
de Saúde, José Mauro Filho, 
aproveitou a audiência pública 
para atualizar o prazo de en-
trega de três novas USFs (Uni-
dades de Saúde da Família). 
“A primeira entrega será no 
Santa Emília, dentro de 60 
dias; em 180 dias a do Jardim 
Presidente e até 2024 uma 
outra unidade será inaugu-
rada no Jardim das Perdizes”, 
destacou o secretário.

A pedido do vereador Dr. 
Victor Rocha, que pertence 

à Comissão Permanente de 
Saúde, foi apresentado o valor 
total da folha de pagamento. 
Só no mês de abril, a Sesau 
gastou R$ 59 milhões no pa-
gamento de salários, já com 
5% de reajuste. Receitas re-
alizadas para fim de cálculo 
do primeiro quadrimestre 
deste ano totalizaram R$ 
922.995.871,40, o que repre-
senta 43,04% da previsão atua-
lizada da arrecadação do ano, 
que é de R$ 2.144.277.015,98. 
Em seguida aparecem as des-
pesas com serviços públicos 
de saúde, atualizadas em R$ 
536.828.817.70. 

Alteração dos atendimentos 
A USF Santa Emília já foi 

incluída no sistema SUS (Sis-
tema Único de Saúde), o Polo 
Odontológico Estrela do Sul 

foi desativado, assim como 
os atendimentos públicos no 
Hospital Geral El Kadri.

As UBS Universitário, Jo-
ckey Club e a Silvia Regina 
passam a ser USF. A diferença 
da UBS para USF é que na 
primeira existe uma equipe 
composta por um médico clí-
nico, um médico pediatra e um 
médico ginecologista. Geral-
mente a unidade básica atende 
um bairro inteiro, já a USF tem 
um médico generalista, um 
médico do Programa Saúde 
da Família e mais uma equipe 
multidisciplinar que atende 
até 3,5 mil habitantes em uma 
área definida.

Conforme adiantado por O 
Estado, o CRS do Bairro Ti-
radentes será transformado 
em UPA. E passarão por me-
lhorias 20 unidades de saúde.

O vereador Tiago Vargas 
(PSD) destacou as péssimas 
condições em que estão as uni-
dades de saúde da Capital: além 
da infraestrutura, a demora 
no atendimento de pacientes 
nas Unidades de Pronto Aten-
dimento também se tornou fre-
quente na Capital.

“Eu fui eleito é para cobrar, 
há seis semanas que nas UPAs 
Leblon e Universitário não tem 
um pediatra. Se a saúde pública 
de Campo Grande é uma das 
melhores do Brasil, estamos 
lascados. Temos um secretário 
de Saúde que viaja mais para 
Brasília do que para as UPAs. 
A saúde pública está uma por-

caria, se eu fosse secretário de 
Saúde eu pedia para sair da 
pasta”, lamentou. 

Em seguida, o secretário 
municipal de Saúde respondeu 
pedindo que o vereador tivesse 
mais respeito pelos pacientes 
e pela equipe médica. Além 
disso, destacou que todos 
os resultados apresentados 
durante a audiência pública 
foram divulgados com base em 
indicadores positivos.

“Acredito que haja um ex-
tenso material para a sua cam-
panha vereador, mas gostaria 
de aproveitar a presença do 
senhor e pedir humildemente, 
que quando for até uma unidade 

de saúde, que o senhor respeite 
os profissionais. O senhor tem 
todo o direito de ir até uma uni-
dade, só que o senhor poderia 
ter a educação de se apresentar 
para a gerente da unidade de 
saúde, que inclusive é a maior 
autoridade sanitária do local. O 
senhor deveria ter recebido voz 
de prisão pela gerente. Esse tipo 
de comportamento não nos pre-
ocupa, a saúde pública sempre 
foi pautada por indicadores de 
melhora”, pontuou. 

Segundo o presidente da Câ-
mara, vereador Carlos Augusto 
Borges, o “Carlão”, cabe ao ve-
reador fiscalizar os trabalhos do 
Executivo. Ele destacou, porém, 

que o respeito e a harmonia 
devem nortear os trabalhos.

“Nós, do Poder Legislativo, 
vamos procurar sempre a har-
monia com o Executivo. Não 
vamos tolher o mandato de 
nenhum vereador. Cada um tem 
um jeito de fazer seu mandato. 
Os excessos que existem são 
fora do plenário. Posso até ser 
contra algumas coisas, mas 
vamos buscar o diálogo. Ser 
gestor público não é fácil, e as 
dificuldades existem. Se tra-
balharmos juntos, não vamos 
resolver todos os problemas, 
mas vamos amenizar. Se isso 
as brigas acontecerem, quem 
perde é a população”, finalizou.

Vereador Tiago Vargas 
questionou a qualidade 
dos serviços de Saúde 
de Campo Grande 

No trânsito da Capital, 
motociclistas seguem 
sendo mais vulneráveis 
e com mais mortes

Valentin Manieri

uma maneira. E de janeiro a 
janeiro se faz educação para 
o trânsito, com  uma ênfase 
maior em maio, mas os frutos 
são colhidos ao longo do tempo. 
Então essas reduções que nos 
temos, por exemplo, do histó-
rico desde 2011, do programa 
Vida no Trânsito”, explicou. 

Já em relação ao número 
de mortes, os dois anos regis-
traram quatro mortes. Em 2022, 
do total, três são motociclistas. 
Segundo Ivanise, o alto índice 
de mortes de motociclistas está 
associado a sua vulnerabili-
dade. De janeiro a maio, 23 mo-
tociclistas perderam a vida no 

trânsito da Capital, sendo que 
o mês que mais teve registros 
foi fevereiro, com dez mortes. 

“O motociclista, ele é um 
grupo de vítimas, por causa da 
vulnerabilidade, então estando 
certo ou errado, ele sempre 
vai levar a pior. Então quando 
vemos o alto índice de óbito de 
motociclista é devida a essa vul-
nerabilidade”, assegurou. 

Uso do celular 
Conforme dados do Detran-

-MS (Departamento de Trân-
sito de Mato Grosso do Sul) 
apontam que, de janeiro a abril 
deste ano, o número de autua-

ções pela utilização do celular 
ao volante já é 35,7% maior que 
no ano passado.

 Os números mostram ainda 
que o número de motoristas me-
xendo no celular enquanto di-
rigem é muito maior na Capital 
do que nas cidades do interior. 
Ao passo que os 78 municípios 
juntos somam  5.365 infrações 
até abril deste ano, a Capital é 
campeã com 6.052 casos.

 Segundo  o CTB (Código de 
Trânsito Brasileiro), a infração 
é gravíssima, com multa de 
R$ 293,47 e aplicação de sete 
pontos na CNH (Carteira Na-
cional de Habilitação).

Nilson Figueiredo



Camila Farias 

As obras na Av. Calógeras 
devem ser finalizadas apenas 
em janeiro do próximo ano, 
segundo a Sisep (Secretaria 
Municipal de Infraestrutura e 
Serviços Públicos), enquanto 
isso os empresários da região 
seguem sendo os mais atingidos 
pelos problemas que a obra tem 
provocado, principalmente com 
as interdições no trânsito. 

Além disso, com parte das 
ruas fechadas, motoristas pre-
cisam adentrar os bairros para 
conseguir chegar a seu destino 
e, sem equipes trabalhando no 
local, a população questiona 
qual o motivo da rua perma-
necer interditada e quando a 
obra será finalizada de fato.

Segundo Rudi Fiorese, ti-
tular da Sisep (Secretaria 
Municipal de Infraestrutura e 
Serviços Públicos), as obras se-
guem o cronograma. “Devemos 
entregar no iníio do próximo 
ano”, pontuou.  

O jornal O Estado percorreu 
a Avenida Calógeras na tarde de 
ontem (30), e conversou com a 
população para entender como 
estão as expectativas relacio-
nadas às obras. Para motoristas 
e comerciantes a reclamação é 
unânime, a demora para ter-
minar o projeto. 

Próximo à Avenida das Ban-
deiras, o alinhador técnico Elias 
José, 58, revelou sua insatis-
fação em ver o trecho interdi-
tado e nenhuma pessoa traba-
lhando no local. 

“Eu não consigo entender, 
já faz duas semanas que está 
interditado essa parte aqui e 

dá uma olhada agora, não tem 
ninguém trabalhando e isso 
atrapalha todo mundo, porque 
a pessoa sai de casa, imagi-
nando o caminho que vai pegar 
e vê tudo fechado em uma 
obra parada. Talvez quando 
terminar fique bom, apesar de 
eu não entender o que é essa 
obra”, disse Elias.

No mesmo local, Osnildo 
Farias, 43, tem um restaurante 
há poucos metros da obra e 
destacou que já cansou de 
brigar por conta dos prejuízos 
que teve em seu estabeleci-
mento, ele conta que teve uma 
queda de 20% no atendimento 
por conta da obra. 

“Eu já passei muita raiva 
aqui, pois como eu mexo com 
alimentos e não pode ter poeira. 
Foi um transtorno danado, che-
guei até dizer que procuraria o 
Ministério Público, porque é um 
desrespeito uma coisa dessas 
com a gente, a demora é muito 
grande, eles vem abrindo um 
monte de buraco, colocam só 
dois homens para trabalhar e 
vão deixando o transtorno para 
trás”, afirmou Osnildo.

Subindo a avenida, entre 
as ruas Santa Dorotheia e 
18 de Setembro, o problema 
parecia ainda maior, todo o 
lado direito da rua estava 
interditado e grande parte 
do comércio estava de portas 
fechadas, o cenário é de caos, 
para quem trabalha na região 
e para os motoristas que tra-
fegam por esse trecho. 

Em uma loja de produtos 
veterinários, o gerente Paulo 
Henrique Silva, 50, conta qu, 
até então, não tem conheci-

mento exato do que se trata a 
obra, que a loja passou por um 
aperto no mês de maio pelo fato 
de não conseguir entrar com o 
caminhão para descarregar as 
mercadorias. 

“No mês de maio, nós es-
távamos em pleno mês de va-
cinação contra a aftosa e, no 
meio disso tudo, não tem como 
passar nada aqui, a nossa sorte 
é que temos estacionamento e 
que está fechado só o lado de lá, 
porque se fechar aqui não tem 
como trabalhar. Nós não temos 
informação nenhuma de tempo 
que ainda irá demorar para ter-
minar a obra, mas já está mais 
do que na hora”, explicou Paulo.

Em outro trecho próximo 
da Avenida Salgado Filho, o 
efeito das obras citadas ante-
riormente respingou nos co-
merciantes, que explicaram que 
as vendas, que já não estavam 
boas desde o início da pan-
demia, ficaram ainda piores, já 
que os clientes preferem evitar 
as vias com obras.

De acordo com as proprietá-
rias da Casa Ferreira, o grande 
problema se concentra também 
no tempo que sempre se es-
tende. “O comércio já não es-
tava indo muito bem, aí eles 
inventam essas obras que levam 
muito tempo para acabar, o pes-
soal que passava aqui pela Ca-
lógeras agora evita pegar esse 
caminho por causa disso o que 
acaba prejudicando ainda mais 
as nossas vendas”, finalizam.

Conforme já noticiado pelo 
jornal O Estado, a previsão 
é de que as obras do Reviva 
Campo Grande sejam entre-
gues no aniversário da Capital, 
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Impasse Polícia

Infraestrutura

População acumula prejuízos e questiona falta de 
funcionários da prefeitura em trechos interditados

Metropark tem 15 dias para pagar 
R$ 237 mil para prefeitura da Capital  

Viaturas da PRF ficam 
danificadas e agentes 
feridos em perseguição

Obras na Avenida Calógeras 
só devem ser entregues 
em janeiro, segundo Sisep

Queremos saber 
quando tudo isso 
vai acabar. Não 
temos informação 
alguma sobre isso
Paulo Henrique, gerente comercial

Eu já passei muita 
raiva aqui. É um 
desrespeito fazer 
isso com a gente, 
não tem explicação
Osnildo Farias, empresário

Estudantes de 
MS participam de 
olimpíadas 

Prefeitura ganha 
doação de 90 ares-
condicionados

PMA autua homem 
que lançou filhotes 
de gato

Campanha arrecada 
mais de 84 mil 
peças de agasalhos

Lançamento da 
nova CNH será no 
Bioparque 

Adolescentes já 
podem tomar 
terceira dose 

Os estudantes atendidos 
pelo CEAM/AHS (Centro 
Estadual de Atendimento 
Multidisciplinar para Altas 
Habilidades/Superdotação) 
vão participar da segunda 
fase da 38ª Olimpíada de 
Matemática da Unicamp, 
nos dias 30 de maio a 5 
de junho. Foram quatro 
equipes classificadas, uma 
do Eensino Fundamental, 
de Campo Grande e três do 
Ensino Médio.

Energisa e Fiems 
(Federação das Indústrias 
do Estado) doaram à 
Prefeitura de Campo 
Grande 90 aparelhos de 
ar-condicionado, que serão 
direcionados a atender 
áreas da saúde. A prefeita 
Adriane Lopes disse que a 
parceria vai servir às salas 
de vacinação. A entrega 
dos produtos aconteceu 
nessa segunda-feira (30), 
no Paço Municipal. 

Um homem que lançou 
filhotes de gato pelo muro 
para a casa ao lado foi 
autuado pela PMA (Polícia 
Militar Ambiental) e 
responderá por maus-
tratos, com multa de R$ 2,5 
mil. O senhor de 50 anos 
comentou com a polícia que 
estava apenas querendo se 
livrar dos animais. O muro 
tinha dois metros de altura 
e após a queda os animais 
ficaram debilitados. 

A Campanha do 
Agasalho tem 84.870 
peças arrecadadas na sua 
7ª edição: “Aqueça uma 
Vida”. As peças serão 
distribuídas às famílias 
carentes de MS. A ação 
feita pelo governo teve 
apoio de empresas públicas 
e privadas. O governador 
Reinaldo Azambuja 
comentou que foram mais 
do que arrecadados no ano 
passado (foram 61.649).

Evento para lançamento 
de novo modelo de CNH 
(Carteira Nacional de 
Habilitação) será na quarta-
feira, 1° de junho, em Campo 
Grande, e terá a presença 
do secretário nacional de 
Trânsito, Frederico Moura 
Carneiro, e do diretor-
presidente do Detran-MS 
(Departamento Estadual 
de Trânsito do MS), Rudel 
Espíndola Trindade Junior.

A aplicação da dose 
de reforço da vacina 
contra a COVID-19 para 
adolescentes de 12 a 
17 anos iniciou ontem 
(30). O intervalo da dose 
será de quatro meses 
após a segunda dose. A 
terceira dose também está 
disponível para pessoas 
com mais de 18 anos.

Suelen Morales

A antiga FlexPark, empresa 
que por 20 anos foi a respon-
sável pelo estacionamento ro-
tativo de Campo Grande, segue 
dando dor de cabeça para a 
prefeitura da Capital. A Agereg 
(Agência de Regulação dos Ser-
viços Públicos Delegados de 
Campo Grande) entrou com 
pedido na Justiça para receber 
os valores arrecadados pela 
empresa de janeiro a março 
de 2022, no total de R$ 237 mil. 
A 3ª Vara de Fazenda Pública 
de Campo Grande acatou ao 
pedido e deu um prazo de 15 
dias para que a empresa, agora 
chamada de Metropark, efetue o 
pagamento aos cofres públicos.

O contrato firmando entre 
a prefeitura e a empresa esti-
pulava um repasse mensal de 
28,5% dos valores arrecadados 
pela empresa com o estaciona-

mento rotativo. Esse pagamento 
deveria ser feito até o décimo 
dia útil de cada mês. No en-
tanto, a Metropark não fez o 
repasse dos últimos três meses 
de contrato, a dívida cobrada 
é de R$ 237.124,43, conside-
rando também uma multa de R$ 
6.906.53 pelo período em atraso.

O processo tramita na 3ª 
Vara de Fazenda Pública de 
Campo Grande e, conforme des-
pacho do dia 25 de maio, da 
juíza Liliana de Oliveira Mon-
teiro, ficou determinado que a 
Metropark realize o pagamento 
total do débito no prazo de 15 
dias. No entanto, a deliberação 
ainda está em andamento e, 
após a intimação, a empresa 
ainda poderá recorrer.

Conforme o documento, o 
parquímetro arrecadou R$ 344 
mil em janeiro deste ano, sendo 
assim, o repasse para o muni-
cípio deveria ser de R$ 98 mil. Já 

no mês de fevereiro, a empresa 
coletou R$ 312 mil, cujo repasse 
seria de R$ 89 mil e, por fim, em 
março, a arrecadação foi de R$ 
150 mil, sendo que R$ 42 mil de-
veriam ter ido para o município.

Cabe lembrar que, na se-
mana anterior, a Metropark 
afirmou que vai assinar um 
TAC (Termo de Ajustamento de 
Conduta) e que não confiscou 
valores retidos dos usuários. 

Segundo o diretor da Metro-
Park, Hélion Porto, a empresa 
não foi comunicada sobre a 
decisão da 3ª Vara de Fazenda 
Pública. “O valor que está em 
aberto nós estamos negociando 
com a Agetran e se foi ajuizado 
nós ainda não temos conheci-
mento, não fomos notificados”, 
afirmou.

O contrato de concessão é 
de 2002. A validade era de dez 
anos, mas foi prorrogado com 
término em 22 de março.

Bárbara F.Bejarano

Uma perseguição que 
aconteceu na tarde de ontem 
(30) terminou com duas via-
turas da PRF (Polícia Rodo-
viária Federal) danificadas e 
dois agentes com ferimentos 
leves. Uma delas tombou e a 
outra bateu no poste de luz, 
no Jardim Inápolis, região do 
bairro Indubrasil.

Informações obtidas pela 
equipe de O Estado Online
indicaram que as viaturas 
estavam em perseguição de 
um Fiat Palio por volta das 
15h30, quando teria ocor-
rido a colisão. Em razão da 
batida, ocorreu um princípio 
de incêndio na vegetação e os 
dois agentes foram atendidos 

com ferimentos leves.
A Energisa também foi 

acionada para cortar a 
energia do poste, para aná-
lise da ocorrência e perícia. 
Um morador da região, An-
tônio Carlos, comentou para 
a equipe de reportagem que 
a viatura policial quase foi 
atingida pelo fogo. “Eles es-
tavam atrás de um carro, 
quando um carro capotou e 
o outro bateu no poste, in-
cendiando o local. Ajudamos 
a apagar o fogo para não 
alcançar a viatura”, explicou.

Até o fechamento da ma-
téria, a PRF divulgou que os 
dois agentes estavam pas-
sando por exames médicos, 
mas o quadro de saúde não 
apresentava gravidade. 

Conforme noticiado pelo 
jornal O Estado no dia 25 de 
maio deste ano, ficou firmado 
entre A Prefeitura de Campo 
Grande e a FlexPark que os 
valores em créditos dos usuá-
rios não seriam devolvidos, mas 
que seria recompensado pela 
empresa que assumir o estacio-
namento rotativo. No entanto, 
o MPMS (Ministério Público de 

Mato Grosso do Sul), por meio 
da 43ª Promotoria de Justiça 
de Campo Grande, instaurou 
inquérito civil para apurar pos-
sível lesão causada aos consu-
midores que tiveram os créditos 
retidos e recomendou que a em-
presa fizesse o ressarcimento 
dos interessados.

A Prefeitura de Campo 
Grande, por meio da Agereg 

(Agência de Regulação dos 
Serviços Públicos Delegados), 
também informou que segue ela-
borando o termo de referência 
para que possa dar início ao pro-
cesso licitatório. Questionado, o 
diretor-presidente da agência de 
Regulação, Odilon Júnior, diz que 
ainda não há novidades sobre a 
licitação. “Sem novidades por 
enquanto”, disse.

MPE apura ressarcimento de créditos

Equipes do Corpo de 
Bombeiros estiveram no 
local, para atender as 
vítimas da colisão 

Divulgação/Chame a imprensa

dia 26 de agosto. A prefeitura 
informou que 70% das obras 
que estão sendo realizadas no 
centro da cidade já estão con-
cluídas e o projeto segue em 
ritmo acelerado caminhando 
para o seu fim. As obras de 
revitalização da Avenida Ca-
lógeras foram iniciadas com a 
implantação do primeiro trecho 
dos 2.631 metros de drenagem, 
projetados para toda a extensão 
da via. Além disso, o projeto 
prevê a execução de 3,5 km 
de recapeamento, abrangendo 

toda extensão da Calógeras, 
implantação de 1.540 metros de 
ciclovia, corredor do transporte 
coletivo, além de cinco estações 
de embarque e desembarque. A 
avenida integra o Corredor Sul 
do transporte coletivo, ligação 
do centro da cidade, a partir 
da Avenida Mato Grosso, com o 
terminal Morenão.

Com a ciclovia, os ciclistas 
poderão trafegar com mais se-
gurança desde o aeroporto in-
ternacional, e, no futuro, chegar 
até a entrada das Moreninhas.

Equipe de reportagem 
constatou que alguns 
trechos estavam sem 
equipes trabalhando
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Restituição

Leão

Prazo termina 
hoje; até ontem 
49 mil ainda não 
tinham acertado 
as contas

Em MS, 428 mil Em MS, 428 mil 
contribuintes contribuintes 
declararam declararam 
Imposto de RendaImposto de Renda De acordo com o 

delegado da Receita 
Federal, estão sendo 
entregues, em média, 30 
declarações por minuto
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Chegamos ao último dia de entrega da declaração 
de ajuste anual da declaração do imposto de renda ano 
calendário 2021, isso quer dizer, entregar sem pagar 
multa, pois você pode entregar a qualquer momento. 
Porém, acarretará em uma multa de R$ 165,74 (sendo 
este o valor mínimo), podendo chegar a 1% ao mês-
-calendário ou a fração de atraso, incidente sobre o 
imposto devido, até o limite de 20%.

Além disso, hoje também tem início o pagamento do 
primeiro lote de restituições, que contempla idosos, 
contribuintes que possuem alguma deficiência física 
ou mental, e aqueles cuja maior fonte de renda seja 
o magistério. Para os próximos lotes de restituições, 
segue a ordem de entrega das declarações. Por isso, 
sempre falamos: quanto antes entregar, antes você 
entra na fila para restituição. Mas, lembre-se: caso 
faça retificação, você vai para o fim da fila.

Aqui, vou dar uma dica importante como contadora 
e coordenadora de um projeto que atende a muitos 
contribuintes. Não deixe de verificar se sua declaração 
já foi processada, faça sua conta no gov.br (procure 
orientação, caso precise), não deixe de checar se está 
tudo certo com a documentação. Tenho notado muitas 
declarações com pendências, principalmente de com-
provação de médicos, clínicas, hospitais e, até mesmo, 
do plano de saúde.

O outro alerta é sobre aplicações em bolsa de 
valores. Notei que muitas pessoas não tinham a in-
formação da necessidade de declarar. Então, quem 
aplicou, fez algum investimento, agora sim tem que 
fazer esse ajuste na declaração.

Nesta última edição que estarei aqui com vocês, 
também vou reforçar mais uma vez sobre os golpes da 
restituição. Vale muito lembrar a cada um de vocês que 
a RFB (Receita Federal do Brasil) não envia e-mails 
e nem mensagens no celular com nenhum link para 
que você confirme os dados. Caso você receba, des-
considere! É golpe. A única forma que a RFB entra em 
contato com você é pelo gov.br, que já mencionei. Caso 
precise de ajuda, procure pessoas que confie para ins-
talar em seu celular e fazer o cadastro corretamente.

Aqui me despeço de todos. Agradeço pela opor-
tunidade em falar sobre o imposto de renda, espero 
ter ajudado um pouco, esclarecendo e trazendo in-
formações sobre esta declaração que deixa muitas 
pessoas apavoradas. Obrigada ao jornal O Estado de 
Mato Grosso do Sul pela oportunidade de levar mais 
informação aos leitores.

Contadora, administradora, professora universi-
tária e coordenadora do NAF (Núcleo de Apoio 

Fiscal) da Estácio Campo Grande-MS.

Lizandra 
Menezes

IRPF 2022: último dia do 
IRPF 2022

Silvio Ferreira 

Em Mato Grosso do Sul, 428.854 
contribuintes já declararam o Im-
posto de Renda Pessoa Física 
2022. Hoje (31) é o último dia para 
acertar as contas com o Leão, e 
até ontem (30) ainda faltavam 
em torno de 49 mil documentos a 
serem entregues. Os dados foram 
repassados pelo delegado da Re-
ceita Federal em Campo Grande, 
Clóvis Ribeiro Cintra Neto.

De acordo com o delegado, 
estão sendo entregues, em média, 
30 declarações por minuto. Se 
esse número se mantiver, até o fim 
desta terça-feira, quando termina 
o prazo, a Receita deve atingir o 
número esperado de declarações, 
que é de 478 mil.

“No ano passado foram 463 
mil declarações até o término do 
prazo e, neste ano, nós esperamos 
478 mil, ou seja, um aumento de 15 
mil declarantes. Algo próximo de 
3% de aumento”, destaca. 

Segundo o delegado, este 
pode ser um sinal claro da reto-
mada da economia no período 
pós-pandemia. 

“À medida que se tem uma 
maior arrecadação, há um 
maior número de empregados 
e possivelmente também, uma 
massa de assalariados que po-
derão estar dentro da faixa de 
incidência do IRPF. Isso significa 
que as pessoas também estão 

A Receita Federal in-
forma que o primeiro lote 
do Imposto de Renda pa-
gará restituição a 41.800 
contribuintes em Mato 
Grosso do Sul, no valor de 
R$ 79.165.919,58. O crédito 
do valor será feito hoje 
(31), na conta indicada 
pelo contribuinte, no ato 
da declaração

Ao todo, serão liberados 
cinco lotes de restituições, 
o último em 30 de setembro.

“Teremos cinco lotes 
de restituição, em 31 de 
maio, 30 de junho, 29 de 
julho, 31 de agosto e 30 de 
setembro”, detalha o de-
legado da Receita Federal 
em Campo Grande, Clóvis 
Ribeiro Cintra Neto. 

Se por acaso o paga-
mento não der certo, os 
valores também ficam dis-
poníveis para resgate du-
rante um ano, no Banco do 
Brasil

Quem tem direito?
De acordo com informa-

ções do governo federal, 
o montante previsto será 
destinado a contribuintes 
com prioridades.

Estão na lista idosos 
acima de 80 anos; entre 60 
e 79 anos, além de contri-
buintes com alguma defi-
ciência física ou mental ou 
moléstia grave e também 
aqueles que a maior fonte 
de renda seja o magistério. 
O lote também  contempla 
restituições residuais de 
exercícios anteriores.

“Lembrando que entre 
estes últimos, terão prefe-
rência aqueles que entre-
garam primeiro a decla-
ração”, completou Cintra 
Neto.

Neste ano, uma das novi-
dades é que o contribuinte 
poderá receber o dinheiro 
por meio de Pix, proporcio-
nando mais agilidade. 

Consulta
Para conferir se tem di-

reito a restituição, é neces-
sário acessar a página da 
Receita (gov.br) e clicar em 
“Meu Imposto de Renda”. 

Feito isso, em seguida, 
clique em “Consultar a 
Restituição”. Depois, in-
formar CPF, ano da decla-
ração (2022) e a data de 
nascimento.

Outra forma de consulta 
também é pelo aplicativo 
da Receita Federal, que 
possibilita consultar di-
retamente nas bases do 
órgão informações sobre li-
beração das restituições do 
IR e a situação cadastral. 

Para contribuintes que 
quiserem mais detalhes 
da restituição, é preciso 
acessar o portal e-Cac. 

No portal, dá para ver 
o status da declaração e 
descobrir se existe alguma 
pendência ou divergência, 
além de descobrir se caiu 
na malha fina.

No site também é pos-
sível fazer a retificação 
de erros encontrados na 
declaração.

Brasil
No Brasil, o pagamento 

será para 3.383.969 contri-
buintes. O valor total é de 
R$ 6,3 bilhões. 

Serão 226.934 idosos 
acima de 80 anos, 2.305.412 
entre 60 e 79 anos, 149.016 
contribuintes com alguma 
deficiência física e 702.607 
cuja maior fonte de renda 
seja o magistério.

ganhando mais”, considera. 
Neste ano, segundo o delegado, 

não devem ocorrer problemas na 
entrega das declarações na reta 
final, por congestionamento do 
portal da Receita Federal. 

“Esse problema já existiu, mas 
não existe mais. O que a gente 
percebe é que é um outro contri-
buinte que acaba deixando para 
a última hora. O contribuinte teve 
cinco meses para levantar toda 
essa documentação. É tempo mais 
do que suficiente. Convenhamos: é 
quase meio-ano!”, pondera.

Pendências
O delegado da Receita Fe-

deral recomenda que o contri-

buinte não deixe de apresentar 
a declaração, ainda que esteja 
incompleta.

“Em um caso extremo, caso 
não tenha toda documentação 
para apresentar na declaração, 
entregue a declaração ainda que 
de forma incompleta, mas corra 
atrás de toda a documentação 
para que no momento seguinte 
ela possa fazer uma retificadora”, 
aconselha.  

Quem deve declarar?
São obrigados a declarar im-

posto de renda os contribuintes 
que receberam rendimentos su-
periores a R$ 28.559,70 no ano 
de 2021. Também deve acertar 

as contas com a Receita Fe-
deral o contribuinte que recebeu 
rendimentos isentos, não tribu-
táveis ou tributados exclusiva-
mente na fonte, cuja soma foi 
superior a R$ 40 mil. 

Multa
Quem perde o prazo de decla-

ração está sujeito à multa mínima 
de R$ 165,74, que deve ser paga 
em um prazo de 30 dias. Após 
este prazo, a multa passa a ser 
reajustada em 1% ao mês sobre 
o valor do imposto a pagar, com 
valor máximo limitada a 20% do 
imposto devido. A partir desse pa-
tamar, começam a correr juros de 
mora, reajustados pela taxa Selic.

Primeiro lote será no 
valor de R$ 79,1 milhões

Cristiane Gercina
Folha de S. Paulo

Para começar a fazer a 
declaração, é necessário 
baixar o programa do IR 
no site da Receita ou o 
aplicativo para celular 
ou tablet. Vá em “Nova” e 
informe o tipo, se é de ajuste 
anual, final de espólio ou 
saída definitiva do país. 
Do lado direito, é possível 
definir se usará a pré-
preenchida, se importará 
dados do IR de 2021 ou se 
iniciará uma declaração em 
branco.

Para quem exportou 
os dados ou vai utilizar 
a pré-preenchida, a 
ficha de identificação do 
contribuinte virá com todas 

as informações. Basta 
conferir nome, número 
de documentos, data de 
nascimento, endereço, 
telefone, e-mail e ocupação 
principal.

Como enviar
Após o preenchimento da 

declaração, confira todas 
as informações básicas e 
escolha o desconto.

    • As deduções legais 
levam em consideração 
suas despesas para reduzir 
o valor a pagar de imposto 
ou aumentar a restituição.

    • O desconto 
simplificado aplica um 
único desconto padrão de 
20% sobre os rendimentos.

Corrija as pendências e 
envie.

    • Para enviar a 
declaração ao Fisco, clique 
em “Entregar declaração”, à 
esquerda.

    • No momento do 
envio, o sistema pode 
indicar que existem 
pendências; diga “Sim” 
para a pergunta “Deseja 
abrir a lista de pendências 
para verificação?”.

    • O que estiver em 
vermelho impede o envio, 
o que estiver em amarelo, 
não.

    • Grave a declaração 
para enviar; o programa 
irá fechar o documento e, 
em seguida, clique sobre seu 
nome para transmitir, gerar 
o recibo e salvar a cópia 
da declaração e do recibo; 
imprima ser for necessário.

Como declarar o Imposto de Renda de forma rápida
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Desenvolvimento

Itaipu Binacional 
vai investir 
R$ 3 milhões 
nesta fase

Mato Grosso do Sul e Paraná 
avançam em estudos para a construção 

de nova ponte que ligará estados

Sicredi inaugura agência no Nova Lima

IGP-M é reajustado em 0,52% em maio

Banco oficializa contratação do 
FCO empresarial

Cenário Econômico

O Sicredi inaugurou ontem (30), no bairro Nova Lima, a 21ª 
agência de Campo Grande. Somente na região, são mais de 87 
mil pessoas que passam a contar com os serviços da cooperativa.

 A inauguração contou com lideranças da Cooperativa e do 
bairro. O presidente da Sicredi Campo Grande, Wardes Lemos, 
destacou a presença do Sicredi na região. 

“Ser associado de uma cooperativa traz muitas vantagens, 
não apenas para a pessoa individualmente, mas também para 
a comunidade, pois o resultado retorna localmente, gerando 
renda e desenvolvimento.” 

Segundo o diretor-executivo da Sicredi Campo Grande, 
Marco Túlio Forti Garcia, para o segundo semestre, é esperada 
a inauguração de mais duas agências: no Carandá Bosque e na 
Rachid Neder.

Vitor Abdala
Agência Brasil

O IGP-M (Índice Geral de Preços – Mercado), usado no reajuste 
dos contratos de aluguel, registrou inflação de 0,52% em maio 
deste ano. A taxa ficou abaixo das observadas no mês anterior 
(1,41%) e em maio de 2021 (4,10%).

Com o resultado, o IGP-M acumula taxas de inflação de 7,54% 
no ano e de 10,72% em 12 meses. Em maio de 2021, o IGP-M 
acumulava alta de 37,04% em 12 meses.

A queda da taxa de abril para maio foi puxada pelos preços no 
atacado e no varejo. O Índice de Preços ao Produtor Amplo (IPA), 
que mede o atacado, caiu de 1,45% em abril para 0,45% em maio.

O IPC (Índice de Preços ao Consumidor), que mede o varejo, 
passou de 1,53% em abril para 0,35% em maio.

Em contrapartida, o INCC (Índice Nacional de Custo da 
Construção) recuou de 0,87% para 1,49% no período.

O Banco do Brasil oficializou a contratação da primeira 
operação piloto de recursos no FCO (Fundo Constitucional 
do Centro-Oeste) Empresarial, utilizando a taxa de juros pre-
fixada, conforme alteração de seus sistemas informatizados. 

Além disso, o banco informou que está disponibilizando, 
a partir desta semana, a taxa de juros prefixada no FCO 
Empresarial para todos os tomadores que assim optarem 
pela modalidade.

A programação Anual de Financiamento FCO foi atuali-
zada de acordo com a Resolução do Conselho Monetário Na-
cional (CMN) nº 5.013, de 28/4/2022, que definiu a metodologia 
de cálculo da taxa de juros nos financiamentos de operações 
do FCO Empresarial.

As alterações que estão em vigor desde 2 de maio de 2022 
permitem contratações de financiamentos no FCO Empresa-
rial tanto na modalidade pós-fixada quanto na modalidade 
prefixada, da mesma forma que acontece com o FCO Rural. 
Isso significa que a taxa de juros, que hoje varia de 13% a 
14%, cairá para em média 6,5% na nova sistemática.

Além disso, permite que os tomadores de crédito de opera-
ções do FCO Empresarial, com financiamentos contratados 
entre 3 de janeiro de 2018 e 1º de maio de 2022, façam, até 
31 de dezembro de 2022, uma única vez, por meio de aditivo 
contratual, a substituição dos encargos pós-fixados pelos 
prefixados (migração), conforme estabelecido na resolução.

Esta taxa de juros prefixada será mantida constante 
durante toda a vigência da operação de crédito, vedada a 
sua revisão, ainda que haja variação para mais ou para 
menos nos componentes, gerando maior segurança jurídica 
ao empresário.

Valor total da 
ponte será de

R$ 350 milhões
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(N°5866)Quina
1 4   1 6   3 0   4 8   6 3
Lotofácil
0 7  0 8  1 0  1 1  1 2
1 4  1 5  1 6  1 7  1 8
2 0  2 1  2 2  2 3  2 5

(N°2534)

LOTERIAS
Lotomania (Nº2319)

0 1  0 7  1 9  2 3  2 6
2 8  3 1  3 3  3 5  4 3
5 3  6 5  6 7  7 1  7 5
7 7  8 0  8 4  9 4  9 7

*Textos e números atualizados nesta tabela não são de responsabilidade do jornal O Estado.
Confirme seus números da loteria direto no site da caixa. 

(Aqui não é o site oficial da caixa e pode ocorrer erros) Fonte: https://loterias.caixa.gov.br/

Moedas
DÓLAR              Compra      Venda            Var(%)

Dólar Comercial R$ 4,752 R$ 4,754 -0,0841
Dólar Turismo R$ 4,84 R$ 4,94 -0,3027
Euro R$ 5,112 R$ 5,113 0,196
Libra Esterlina R$ 6 R$ 6,001 0,1001

Investimentos

OURO (BM&F): R$ 281,68 
IBOVESPA (SP): 111.032,11 −909,57 (0,81%)

Indicadores Agropecuários
@Boi Gordo (rastreado)  R$  285,50
@Vaca Gorda (rastreada) R$  269,00
Frango Congelado  R$      7,64 
Frango Resfriado  R$      7,64
Suíno Carcaça Especial (kg)    R$      8,40
Soja - Mercado Físico (sc 60kg)  R$  175,00 
Milho - Mercado Físico (sc 60 kg)  R$    75,00
*Atualizado: 23/05

Cotações

Poupança 

25/05              0,3575 
26/05              0,3575 
27/05              0,3575 
28/05              0,3575 
29/05              0,3575 
30/05              0,3575 
31/05              0,3575 

Previdência Social

1 - Salário de benefício mínimo: R$ 1.212,00
2 - Salário de benefício máximo: R$ 7.087,12
3 - Renda mensal vitalícia: R$ 1.212,00. 
4 - Salário família por filho de ate 14 anos: R$ 56,47 para o segurado 
com remuneração mensal não superior a R$ 1.655,98. 
5 - Benefícios a idosos e portadores de deficiência: R$ 1.212,00. 

Atendendo ao art. 28 da Reforma da Previdência, foi publicada a 
Portaria Interministerial MTA/ME Nº12, a qual estabeleceu as faixas 
de salário de contribuição e respectivos percentuais da tabela de INSS, 
válida a partir de 17 de janeiro de 2022, conforme abaixo:

Salário de Contribuição (R$)         Alíquota INSS      Alíquota Efetiva
até R$ 1.212,00                                   7,5%                           7,5%
de R$ 1.212,01 até R$ 2.427,35  9%              7,5% a 8,25%
de R$ 2.427,36 até R$ 3.641,03             12%              8,25% a 9,5%
de R$ 3.641,04 até R$ 7.087,22             14%            9,5% a 11,68%

Nota: Embora a tabela apresente percentuais que variam de 7,5% a 
14%, considerando o desconto progressivo, a ALÍQUOTA EFETIVA de 
desconto não irá ultrapassar os 11,68%.

Imposto de Renda Retido na Fonte

Descontos
Base de Cálculo Mensal (R$)  Alíquota (%)  A deduzir (R$)
Até R$ R$ 1.903,98  Isento 
De R$ 1.903,99 a R$ 2.826,65  7,5%  R$ 142,80
De R$ 2.826,66 a R$ 3.751,05  15%  R$ 354,80
De R$ R$ 3.751,06 a R$ 4.664,68  22,50%  R$ 636,13
Acima de R$ R$ 4.664,68   27,50%  R$ 869,36

Deduções da Declaração Anual
1) O desconto por dependente é de R$ 189,59.

TR diária (%)
Dia
25/05            0,5000
26/05            0,5000
27/05            0,5000
28/05            0,5000
29/05            0,5000
30/05            0,5000
31/05            0,5000

Fonte: noticiasagricolas.com.br

Fonte: Infomoney

Tempo

Fonte:   climatempo.com.br

NO ESTADO

NO BRASIL Cidades                  Min          Máx. 

Cuiabá 21° 36º

São Paulo                  15º           18º

Brasília 14º 29º

Rio de Janeiro 18º  27º

Cidades    Min.   Máx.      
Campo Grande    18°   26°
Dourados      16°   20°
Corumbá                 19°             25°
Maracaju              16°           21°
Ponta Porã              15°            18°
Três Lagoas       20°       28°
Mundo Novo             17°       21°

NO BRASIL

Corumbá

Maracaju
Campo Grande

Três Lagoas

Dourados

Mundo 
Novo

Ponta Porã
CAMPO GRANDE
Sol com muitas nuvens durante o 
dia. Períodos de nublado, com chuva 
a qualquer hora.

Umidade relativa do ar
mín.: 49% máx.: 97%

Indexadores Financeiros

UFERMS (CG)  Dezembro Janeiro  Variação
Valor em R$  35,49 36,43 –
IPC (CG)  Novembro Dezembro  Acum. Ano
Percentual de aumento   0,59% 1,54% –
IPC-DI (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    0,94% 1,07% –
IPC (FIPE)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    1,03%    0,79%  –
INCC-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  8,28%  8,81% –
IGP-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  2,64% 0,76% –
IGP-M (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  3,28% 0,96% –
INPC (IBGE)  Outubro Novembro  Acum. Ano
Variação (%)   0,89%   0,95% –
IPCA (IBGE)  Outubro Novembro   Acum. Ano
Variação (%)  - 0,86%   0,89% –
TR Mensal (Bacen)  Dezembro Janeiro Acum. Ano
Variação (%)  0,0000 0,0000  0,0000%
TJLP  Janeiro Março Acum. Ano
Valor mensal (%)  4,39% 4,39%  – 
UAM - MS  Dezembro  Janeiro Variação
Valor em R$  4,8503 4,9783  –
Taxa SELIC  Novembro Dezembro Acum. Ano
  0,1573%  0,1730%  –
CUB (Sinduscon)  Outubro Novembro Acum. Ano
Variação no período (%)  1,47% 1,14% –
POUPANÇA  Novembro  Dezembro Variação
Variação (%)  0,5000% 0,5000% 00000              

Maio de 2022

Governadores Carlos 
Ratinho Jr. (Paraná) e 
Reinaldo Azambuja (MS) 
assinaram convênio ontem

para a viabilização da ponte. 
Para o presidente da insti-
tuição, Demerval Silvestre, 
esse é um fato histórico.

“Tivemos a feliz notícia de 
que Itaipu iniciou o convênio 
para viabilizar essa impor-
tante ponte, que vai fazer 
um trabalho de integração. 
É um fato histórico entre os 
dois estados. É um desejo de 
muitos anos, essa ligação”, 
comemorou.

Silvestre destaca ainda 
sobre a importância da So-
cipar. “Por meio da Socipar, 
conseguimos viabilizar e con-
vencer os governos sobre a 
importância dessa ponte que 
começou a virar realidade”, 
completou.

Rapidez
Atualmente cerca de 1.500 

caminhões trafegam na re-
gião. Com a construção da 
ponte, poderia se encurtar as 
viagens em mais de 100 km.

“Hoje, os caminhões pre-

cisam passar pela barragem 
Primavera, entrar no Estado 
de São Paulo, atravessar a 
barragem de Rosana para, 
entrar no Paraná via Nova 
Londrina e só então acessar 
a BR-376. Esse caminho, com 
duas barragens, tem trânsito 
lento e restrição de peso 
de caminhões”, explicou o 
titular da Semagro (Secre-
taria de Meio Ambiente, De-
senvolvimento Econômico, 
Produção e Agricultura Fa-
miliar), Jaime Verruck.

Verruck destacou ainda 
que a ligação é de suma im-
portância para Mato Grosso 
do Sul, pois criará um novo 
corredor de transporte para 
o escoamento da produção 
agrícola entre os dois es-
tados.

“A obra é uma reivindi-
cação antiga dos empresá-
rios e produtores da região 
sudeste de Mato Grosso do 
Sul. Ela criará um eixo de 
desenvolvimento regional e 

local”, acrescentou. 
O governador do Paraná, 

Ratinho Junior, afirmou que 
cerca de 3,5 milhões de ca-
minhões por ano vão passar 
pelo trajeto, transformando 
a logística de ambos os es-
tados. 

“Tudo isso [está sendo]
construído a quatro mãos, 
com o governador Reinaldo 
Azambuja junto com o nosso 
time e [também com]) a 
Itaipu, que é essa gigante de 
geração de energia do pla-
neta, mas que também tem 
a responsabilidade social no 
seu DNA”, declarou.

Projeto antigo
Ainda de acordo com o 

presidente da Socipar, o pro-
jeto está sendo discutido há 
dez anos. A Sociedade en-
volve cerca de 200 lideranças, 
entre a classe política, a 
sociedade civil, grandes em-
presários e ministros. (Co-
laborou Izabela Cavalcanti)

Silvio Ferreira

A Itaipu Binacional vai 
investir, aproximadamente, 
R$ 3 milhões na elaboração 
dos Estudos de Viabilidade 
Técnica, Econômica e Am-
biental para a construção de 
uma nova ponte sobre o Rio 
Paraná, ligando São Pedro 
do Paraná (PR) a Porto São 
João, em Batayporã (MS). O 
convênio para o início dos es-
tudos foi assinado na manhã 
de ontem (30), pelos gover-
nadores dos dois estados, 
Carlos Massa Ratinho Jr. e 
Reinaldo Azambuja. 

A obra, que tem inves-
timento total de R$ 350 
milhões, faz parte de um 
projeto que incluirá a dupli-
cação da BR-376, rodovia de 
alto tráfego de caminhões 
que transportam a safra sul-
-mato-grossense, cruzando 
o Estado do Paraná, até o 
porto de Paranaguá. Com 
isso, a BR também ficará 
consolidada como rodovia do 
agronegócio brasileiro. 

“Os estados que mais 
crescem são os que têm base 
econômica ligada ao agrone-
gócio, a agroindústria e prin-
cipalmente a produção pri-
mária. Isso tem demandado 
exportação e uma logística 
melhor”, destacou Azambuja.

A Socipar (Sociedade Civil 
Organizada do Paraná) pro-
tagonizou as negociações 
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Paulista

Atlético-MG

Seleção

Flamengo

 Tempo de recuperação é bem-vindo, mas dias sem jogos preocupam comissão

Palmeiras Palmeiras 
vê semana vê semana 
livre como livre como 
“perigosa”“perigosa”

Zagueiro Gustavo 
Gómez em lance 
com jogador 
santista, domingo, 
na Vila Belmiro

Gazeta Press

Depois da vitória por 1 a 0 
sobre o Santos, domingo (29), 
na Vila Belmiro, o Palmeiras 
terá algo excepcionalmente 
raro em seu calendário: uma 
semana livre para trabalhar na 
Academia de Futebol.

Isso porque o Verdão só 
volta a campo no domingo (5), 
contra o Atlético-MG, no Allianz 
Parque, às 15h (de MS), pela 
oitava rodada do Campeonato 
Brasileiro, em que defenderá 
a liderança. O tempo de recu-
peração física é certamente 
bem-vindo, mas o período sem 
jogos traz uma preocupação à 
comissão técnica.

Após o clássico contra o 
Santos, o auxiliar João Mar-
tins, que comandou a equipe na 

ausência do suspenso Abel Fer-
reira, falou sobre o desafio que a 
comissão portuguesa enfrentará 
na montagem dos treinos. O 
Palmeiras se reapresenta nesta 
terça, após um dia de folga. 

“Vou dar minha opinião: são 
semanas perigosas. porque a 
máquina do jogador está ha-
bituada e adaptada a ter um 
jogo no meio da semana. Nor-
malmente, o maior erro nas 
semanas livres é treinar muito, 
e a máquina do jogador tem 
que se adaptar a um contexto 
diferente”, opinou o auxiliar. 
“Vai ser a primeira vez que isso 
acontece. O que nós temos de 
fazer é usar essa semana como 
se tivesse jogo. 

Os jogadores não conseguem 
se recuperar em uma semana”, 
disse João Martins.“O que nós 

temos que fazer é que a má-
quina deles não tenha adapta-
ções. São semanas perigosas, 
porque falta aí algo a que eles 
estão habituados sempre, estão 
a cinco meses tendo jogos em 
meio à semana”, explica o au-
xiliar de Abel Ferreira. “Não 
podemos cometer o erro de 
treinar muito, porque há mais 
um jogo muito importante no 
domingo. Eles têm que entrar 
frescos. O mais importante é 
descansar fisicamente e, prin-
cipalmente, mentalmente, para 
que possamos fazer um grande 
jogo e lutar até o fim pela vi-
tória”, completou.

Esta será a primeira vez que 
o Palmeiras terá uma semana 
livre para trabalhar na Aca-
demia nesta temporada. Em 
fevereiro, o time ficou sete dias 

sem jogar entre as partidas 
contra Água Santa, pelo Pau-
lista, e Al Ahly, pelo Mundial 
de Clubes, mas a delegação 
enfrentou uma longa e desgas-
tante viagem para os Emirados 
Árabes na ocasião.

Um número espantoso em 
2021 revela o quão estafante 
tem sido o calendário para 
o Verdão nas últimas tempo-
radas. Com 91 partidas, o Pa-
lestra foi o time que mais vezes 
entrou em campo no mundo 
no ano passado. Com o resul-
tado obtido na Vila Belmiro e 
o tropeço do Corinthians em 
casa, o Palmeiras saltou para 
a primeira colocação do Cam-
peonato Brasileiro. O time vem 
de três vitórias seguidas na 
competição, sobre Red Bull Bra-
gantino, Juventude e Santos.                                                                                                                                    

Autor de um dos gols da 
virada sobre o Avaí na noite 
de domingo (29), o atacante 
Hulk comemorou a vitória 
pelo Campeonato Brasileiro. 
“Estou muito feliz por ter 
achado aquele gol no mo-
mento em que a equipe estava 

perdendo”, disse.
O gol foi o 19º de Hulk com a 

camisa Alvinegra em 20 jogos 
que disputou na temporada 
2022. Foi, também, seu 39º 
tento no Mineirão, de onde é 
artilheiro desde que o estádio 
reabriu após a reforma para a 

Copa do Mundo de 2014.
Hulk falou também sobre 

o equilíbrio do Campeonato 
Brasileiro. Palmeiras, Atlé-
tico e Corinthians têm 15 
pontos e ocupam a ponta 
da tabela de classificação. 
Para o atacante Alvinegro, a 

semana de preparação para 
o jogo contra o Palmeiras, no 
domingo (5), será importante 
para o grupo. “Teremos uma 
semana para descansar, e 
isso é raro, antes de encarar 
o Palmeiras”, afirmou. (Do 
site do clube)

Seguindo sua preparação 
para os amistosos contra Co-
reia do Sul e Japão, a seleção 
brasileira realizou novo treino 
na manhã de ontem (30), em 
Seul. O atacante Richarlison, 
que deve iniciar o duelo como 
titular contra os sul-coreanos 
celebrou a oportunidade.

“Estar na seleção é sempre 
um sonho. E ter a oportu-
nidade de começar jogando, 
ainda mais próximo da Copa, 
é muito importante para mim. 
Isso é fruto do meu trabalho no 
Everton e mostra a confiança 
que o professor Tite tem em 
mim. Espero estar bem na par-
tida e marcar gols que sempre 
faço pela seleção”, comentou o 
jogador. O jogo com a Coreia 
do Sul será na quinta-feira (2), 
às 7h (de MS).

“Claro que a gente quer 
jogar sempre. Mas, indepen-
dente disso, estamos sempre 
preparado para qualquer 
situação. A comissão nos 
prepara muito bem para que 
possamos estar prontos em 

qualquer momento da par-
tida”, acrescentou.

Richarlison falou também 
sobre seu destino. Com futuro 
indefinido no Everton, da Ingla-
terra, o atleta já teve seu nome 
ligado a diversas especulações 
de mercado. Apesar da ligação 
do atacante com a torcida do 
clube inglês, ele não descartou 
uma mudança de ares na pró-
xima janela de transferências.

“Temos que pensar bem 
nesses detalhes. Meu empre-
sário cuida dessa parte. Mas 
ele já sabe o que eu quero. 
Fico com um pé atrás em 
mudar de clube, pela minha 
história no Everton, a ligação 
que tenho com a torcida. 
Mas isso não atrapalha em 
nada meu desempenho na 
seleção”, afirmou.

“Vamos ver. Vamos esperar 
mais esse mês. Meu empre-
sário vai conversar com a dire-
toria do Everton. No momento, 
estou focado na seleção. Vamos 
ver o que acontece depois”, 
disse. (Gazeta Press)

O Flamengo venceu o 
Fluminense e se aproximou 
dos líderes do Campeonato 
Brasileiro. O resultado dá 
tranquilidade para o técnico 
Paulo Sousa para a sequência 
da temporada. O português 
exaltou o resultado no Mara-
canã. Paulo Sousa ressaltou o 
histórico recente do Flamengo 
contra o adversário.

“Há dados marcantes nas 
dificuldades que temos de ga-
nhar desse adversário, pela 
forma que se aplicam nesse 
jogo. Conseguimos ultrapassar 
esses dados. Estou feliz pelos 
rapazes porque continuamos 
a dar consistência. Sobretudo, 
pelo resultado. Alguns mo-
mentos bons, outros, não como 
gostaríamos, mas faz parte 

do processo para continuar a 
crescer e ganhar”, disse.

O comandante rubro-negro 
admitiu que a equipe ainda 
precisa melhorar em alguns 
aspectos, principalmente no 
aproveitamento dos contra-
-ataques. “Há momentos, 
quando baixamos o bloco de-
fensivo, perdemos intensidade. 
É algo que viemos trabalhando 
para ser agressivos mesmo 
com o bloco mais baixo. Não 
tem que ser tão permissivo. 
Mas desta vez teve muito a 
ver com esse jogo. Temos de 
ser mais determinantes nos 
contra-ataques, não podemos 
ser tão frenéticos e ter a cons-
ciência de chegar ao campo 
adversário com mais espaço”, 
declarou. (Gazeta Press)

Hulk destaca equilíbrio do Campeonato Brasileiro

Richarlison celebra 
chance como titular

Técnico cita histórico recente 
ao exaltar vitória rubro-negra
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Os Boston Celtics venceram o Miami Heat no jogo 7, do-
mingo (29), e voltaram à final da NBA após 12 anos. Mesmo 
fora de casa, a equipe contou com mais uma ótima atuação 
de Jayson Tatum para bater o rival por 100 a 96 e conquistar 
a Conferência Leste. A partida foi uma das mais equilibradas 
da série e estava aberta até os segundos finais. Com Boston à 
frente por 2 pontos e a menos de 24 segundos do fim, o astro 
do Miami, Jimmy Butler, desperdiçou um arremesso de 3 
pontos. Os Celtics agora encaram o Golden State Warriors, de 
Stephen Curry, que foram os campeões da Conferência Oeste. 
O primeiro jogo acontece na quinta-feira (2), às 21h (de MS). 
Em caso de título dos Celtics, a franquia conquistará seu 18º 
troféu e alcançará a supremacia da liga, já que vai superar 
o rival Lakers com 17. (Gazeta Press)

A perda da liderança da Série A1 do Campeonato 
Brasileiro de Futebol Feminino, no sábado (28), foi apenas 
provisória. No domingo (29), o Palmeiras recuperou o topo 
da tabela ao golear o São José por 5 a 0 no Allianz Parque, 
em São Paulo, pela décima rodada da competição. O Verdão 
foi a 25 pontos, novamente um à frente do Corinthians, e 
aumenta a expectativa para o clássico entre alvinegras e 
alviverdes, no sábado (4), às 13h (de MS), no Allianz. O São 
José, por sua vez, segue com nove pontos, na 13ª posição, 
abrindo a zona de rebaixamento. Também no sábado que 
vem, às 15h, as Meninas da Águia recebem o Flamengo no 
Estádio Martins Pereira, em São José dos Campos (SP).

A França se defendeu ontem do caos registrado no sábado 
(28) durante a final da Liga dos Campeões (Champions Le-
ague), ao alegar que aconteceu uma “fraude em larga escala” 
de “ingressos falsos” e que a criticada atuação policial no 
Stade de France “evitou mortes”. As autoridades francesas 
estão no alvo pelas cenas de pânico que foram assistidas em 
todo o mundo, ainda mais porque Paris receberá os Jogos 
Olímpicos em 2024 e o Stade de France, em Saint-Denis, 
será uma das principais sedes do evento. “Confirmamos uma 
fraude em larga escala, industrial e organizada de ingressos 
falsos, que foi a principal causa do atraso da partida”, afirmou 
em uma entrevista coletiva o ministro do Interior, Gérald 
Darmanin, após uma reunião com autoridades políticas, 
policiais e esportivas. (Gazeta Press)

Decisão da NBA começa na quinta-feira

Palmeiras também lidera no feminino

França se pronuncia após confusão em final

5h
Tênis
Roland Garros: quartas de fi nal 
– ESPN2 e SporTV3

11h30
Vôlei
Liga das Nações Feminino: 
Turquia x Itália – SporTV2

14h30
Tênis
Roland Garros: quartas de fi nal 
– ESPN2 e SporTV3

15h
Basquete
Liga ACB: Juventut x Tenerife – 
Star+

18h
Futebol
Brasileiro Série B: Sport x Ponte 
Preta – SporTV e Premiere

18h30
Basquete
LBF: Blumenau x Sorocaba – 
NSports

19h
Beisebol
MLB: LA Angels of Anaheim x 
New York Yankees – ESPN4

Basquete
WNBA: Phoenix Mercury x 
Chicago Sky – ESPN3

20h30
Futebol
Copa do Brasil: Bragantino x 
Goiás – SporTV e Premiere

21h
Vôlei
Liga das Nações Feminino: EUA 
x República Tcheca – SporTV2

22h
Surfe
Circuito Mundial de Surfe: 
etapa da Indonésia – SporTV3

Veja na TV Às 18h, Liga das Nações de Vôlei 
Feminino: Argentina x Brasil, no SporTV2

CBV/Divulgação

Fabio Menotti/Divulgação

Fonte: Esporteemidia.com

Judô

Vôlei de praia

Roland Garros

Aléxia garantiu classificação ao vencer Aberto Sub-23 no Sergipe

Judoca de Campo Judoca de Campo 
Grande obtém vaga Grande obtém vaga 
inédita aos Jogos inédita aos Jogos 
Sul-AmericanosSul-Americanos

Campo Grande e Bela Vista seguem no topo local                           

Aléxia em ação durante 
competição nacional no 
Centro de Convenções 
AM Malls, em Aracaju

FVMS

Luciano Shakihama

A sul-mato-grossense 
Aléxia Nascimento garantiu 
pela primeira vez sua ida aos 
Jogos Sul-Americanos de As-
sunção, evento previsto para 
outubro. A classificação da 
campo-grandense veio depois 
da conquista do ouro no Aberto 
Nacional de Judô Sub-23, dis-
putado no fim de semana, 
no Centro de Convenções AM 
Malls, em Aracaju (SE).

Na nova competição reali-
zada pela CBJ (Confederação 
Brasileira de Judô), a atleta 
do Judô Futuro começou o 
quadrangular final do peso 
Ligeiro (até 48 kg) com derrota 
para Laura Ferreira, de São 
Paulo. Aléxia se recuperou e 
superou Sofia Santorino, do 
Rio Grande do Sul, e Natália 
Oliveira, também de São Paulo.  

Segundo a CBJ, a sul-

-mato-grossense de 19 anos 
se junta a Thayná Lemos (52 
kg/Instituto Reação), Gabriella 
Mantena (63 kg/Minas Tênis 
Clube), Michel Augusto (60 
kg/Sesi) e Jonas Ribeiro (73 
kg/EC Pinheiros) no rol dos 
campeões nas categorias que 
não possuem judocas da se-
leção em regime especial e, 
portanto, carimbaram o pas-
saporte para Assunção. 

 Destes, apenas Mantena 
já participou de uma edição 
de Jogos Sul-Americanos, em 
Cochabamba 2018. Os demais 
são estreantes. Michel Au-
gusto e Ronald Lima, ambos 
de 17 anos, surpreenderam os 
favoritos.

Vale lembrar que a judoca 
do Estado já conquistou o ouro 
no Pan-Americano Sub-21 da 
modalidade, no ano passado, 
entre outros feitos. Na mesma 
temporada, ela também fez 

parte da seleção brasileira que 
disputou o Campeonato Mun-
dial dessa faixa etária. Aléxia 
não conseguiu chegar às fases 
finais na disputa ocorrida em 
Olbia, região da Sardenha, na 
Itália. A campo-grandense ter-
minou em sétimo e viu a com-
panheira de seleção, a carioca 
Rafaela Batista, conquistar 
o bronze no mesmo peso (Li-
geiro, até 48 kg).                                                  

Pinheiros-SP campeão
Gabrielle Gonzaga (57 kg/

Minas Tênis Clube), Thaliá Oli-
veira (7 0kg/Sogipa), Ronald 
Lima (66 kg/EC Pinheiros) 
e Kauan Jorge dos Santos 
(81 kg/Flamengo) foram cam-
peões em categorias que pos-
suem judocas da seleção em 
regime especial e, portanto, 
precisarão aguardar a classi-
ficação ou não desses judocas 
para o Mundial, para, assim, 

confirmarem suas vagas em 
Assunção. Entenda o regula-
mento completo.  

Os dois dias de combates 
em Aracaju reuniram apro-
ximadamente 250 judocas de 
diversos estados brasileiros 
em busca do título inédito de 
campeão nacional Sub-23 e 
também das vagas para re-
presentar o Brasil nos Jogos 
que acontecerão no Paraguai.

Três clubes se destacaram 
com as melhores campanhas 
e foram ao pódio geral do 
Aberto. O Esporte Clube Pi-
nheiros (SP) foi o grande cam-
peão depois de conquistar 
quatro ouros e dois bronzes.  
Em segundo lugar veio o 
Minas Tênis Clube (MG), com 
três ouros, sete pratas e dois 
bronzes. O Flamengo (RJ) 
recebeu o troféu de terceiro 
colocado após faturar dois 
ouros e dois bronzes.  

A 2ª etapa do 31º Circuito 
Estadual de Vôlei de Praia 
terminou domingo (29), nas 
arenas do Projeto Coruja, no 
bairro Los Angeles, em Campo 
Grande. A categoria Adulta 
contou com a participação de 
22 duplas da Capital, Três 
Lagoas, Corumbá, Bela Vista, 
Aquidauana, Amambai, Nova 
Alvorada do Sul, Terenos, 
Coxim, Araçatuba (SP), Curi-
tiba (PR) e Maringá (PR).

A equipe Magda e Dayane 
(Bela Vista/Campo Grande) 
venceu no jogo final Taynara e 
Ana Paula (Bela Vista/Araça-
tuba-SP), por dois sets a zero, 
parciais de 21x11 e 21x13. A 
terceira colocação ficou com 
Bruna e Renatinha (Campo 
Grande) que derrotaram Aline 
e Nadiely (Campo Grande/
Aquidauana) por 25 x 23.

No masculino, o título mais 
uma vez ficou com a dupla 
Cadu e Antony (Campo Grande/
Bela Vista), que venceram na 

decisão Marcio Jr. e Miguel 
(Campo Grande/Bela Vista) 
por dois sets a zero, parciais 
de 21x11 e 21x13. A medalha 
de bronze ficou com a dupla 
Saymon e Guilherme (Campo 
Grande). A próxima etapa está 
prevista para agosto, na Praça 
de Esportes Belmar Fidalgo, 
também na Capital.

Talita é prata
A dupla formada pela sul-

-mato-grossense Talita e pela 
cearense Rebecca ficou em 
segundo lugar

Na etapa Elite 16 do Cir-
cuito Mundial, disputada em 
Ostrava, na República Tcheca, 
a equipe foi a melhor do país 
nessa competição, tanto no 
masculino como no feminino.

Apesar do grande empenho, 
na final, Talita e Rebecca 
foram superadas pela dupla 
Müller e Tillmann, da Ale-
manha, por 2-0 (21-18 e 21-16), 
e ficaram com a prata.

Gazeta Press

O espanhol Rafael Nadal 
sobreviveu no domingo (29) a 
uma batalha de quase quatro 
horas e meia para derrotar o 
canadense Felix Auger-Alias-
sime por 3 a 2 (3/6, 6/3, 6/2, 
3/6 e 6/3) pelas oitavas de 
final de Roland Garros.

O adversário do espanhol 
nas quartas será o sérvio 
Novak Djokovic, número um 
do ranking da ATP, que mais 
cedo venceu sem dificuldades 
o argentino Diego Schwart-
zman por 3 sets a 0 (6/1, 6/3 
e 6/3). 

Essa foi a 109ª vitória em 
112 jogos disputados por 

Nadal no torneio, onde ele 
tenta chegar ao 14º título e ao 
22º Grand Slam na carreira.

Nadal e Djokovic se enfren-
tarão nesta terça-feira (31). 
Será o décimo duelo entre 
os dois em Roland Garros e 
o 59º em suas carreiras, com 
vantagem para o sérvio no 
balanço geral (30-28) e para 

o espanhol no Grand Slam 
da França (7-2). “Nós nos co-
nhecemos muito bem, temos 
muita história em comum. Ele 
chega depois de ganhar em 
Roma e eu sem a melhor pre-
paração, mas tentarei dar o 
meu melhor e lutar até o final, 
como sempre”, disse o espa-
nhol sobre o duelo com “Nole”.

Nadal promete “lutar até o fim” diante de Djokovic

A partir de amanhã (1º), o 
Circuito recomeça com mais 
uma etapa do Elite 16, desta 
vez em Jurmala, na Letônia. O 

time de Talita já está confirmado 
para o Campeonato Mundial, em 
Roma (ITA), previsto para o mês 
que vem. (Da FVMS, com LS)

Pódio da etapa 
estadual de vôlei de 
praia na Arena Coruja, 
em Campo Grande
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Poder das ruas 
A estilista e artista 
visual quer mais 
representatividade 
das ruas no festival

Brincante 
Ramona Rodrigues, que 
ministra oficinas, dessa 
vez foi ao festival para 
aprender e apreciar
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Marcelo Rezende e Méri Oliveira

O FASP (Festival América do Sul Pantanal), 
realizado em Corumbá, entre os dias 26 e 29 
de maio, chegou ao fim, com boa média 
de público. Com um total de 68.060 
pessoas participando das diversas 
atividades culturais e 500 profis-
sionais trabalhando na produção, o 
evento teve também aprovação do pú-
blico, embora há quem tenha suas ressalvas. 
As atrações musicais colocaram na totalidade 
37.900 pessoas para dançar.

De acordo com dados fornecidos pela FCMS (Fun-
dação de Cultura de Mato Grosso do Sul), o show de aber-
tura com a Ocamp (Orquestra de Câmara do Pantanal) 
e Michel Teló superou as outras atrações em média de 
público, com 10 mil pessoas. RCR e Marcelo D2 foram a 
segunda maior média, com 8  mil, seguidos pelo empate 
entre os shows de Vinil Moraes e Atitude 67, e Evelyn 
Lechuga e Ruben Rada, com 5 mil. Já Juci Ibanez e 
Mart’nália colocaram  4 mil espectadores para sambar. Na 
sequência, Monobloco, Muchileiros e Hermanos Irmãos 
com 2.700 pessoas, Jakeline Sanfoneira e Sofia Viola 
da Argentina com 2.200 e Begèt de Lucena e Margareth 
Menezes: mil pessoas.

Cultura para todos
O presidente da FCMS, Gustavo Castelo, apontou que 

o FASP 2022 apresentou uma boa média de público em 
Corumbá. “Eu avalio o Festival América do Sul Pantanal 
como uma entrega compatível com a expectativa do mu-
nicípio e de todo o Estado. Uma programação recheada 
de excelentes artistas de todas as áreas. Estamos muito 
felizes em voltar à normalidade, e devolver a cultura que 
é de direito de todos. Os resultados são sempre muito 
impactantes. Vimos todas as ações repletas de gente, com 
a certeza de que colaboramos para a formação educativa 
e cultural na vida de todas essas pessoas.”

No festival teve também quem participou das oficinas e 
espaços de moda, mas que viveu seu momento espectador. 
Esse é o caso da estilista e artista visual Boli Boli, que 
ressalta a importância de eventos deste porte, para a arte 
do Estado. “Eu acredito ser de extrema importância para 
população do Estado, um festival do âmbito do Festival 
América do Sul Pantanal, pois ele leva até a população 
a cultura produzida em Mato Grosso do Sul. Eu acho 
muito importante a oportunidade do público ter contato 
com os artistas. Como estilista estive na tenda do Espaço 
Criativo, e trouxe a minha coleção de moda autoral, com 
peças exclusivas, que eu consegui obter muitas vendas 
e o público nunca tinha visto, eu consegui fazer vários 
vídeos das pessoas, das mulheres buscando essa moda 
alternativa, autoral e exclusiva.”

“É uma grande oportunidade do público de Corumbá e 
de MS de ter acesso aos artistas. Hoje em dia a gente des-
constrói a arte, o museu como espaço de arte, a arte tem 
que estar na rua, a cultura tem que ir até o povo, então 
é extremamente importante que a Fundação de Cultura 
do Estado de MS possa proporcionar ao público, ao povo 
a cultura que é produzida aqui”, acrescentou Boli Boli.

Porém, a artista visual teceu um comentário como es-
pectadora. Boli Boli, que amou os shows de Vinil Moraes, 
Begèt de Lucena e Marcelo D2, defendeu o grupo Rockers 
Sound System, que segundo ela foi prejudicado com a 
redução do tempo de show. “Senti falta do primeiro sis-
tema de som de campão, o Rockers Sound System, dentro 
da programação do festival eles passaram no edital da 
FCMS, mas não tiveram a oportunidade de serem con-

templados 
pelo grande 
público espec-
tador com todo o 
horário de sua apre-
sentação que foi redu-
zido um dia antes da data 
oficial.”

Boli Boli chamou a atenção 
para os festivais contemplarem a 
arte de rua. “Essas culturas específicas 
de rua precisam ser compreendidas pela 
fundação de cultura para que sejam apresen-
tadas de forma adequada em espaço e horários 
adequados dentro da programação. Esses artistas 
que produzem cultura de rua precisam de espaço e voz 
dentro da programação.”

Trocando de lugar
Atriz, brincante e arte-educadora. É assim que Ra-

mona Rodrigues define seus ofícios. Ela que sempre 
ministrou oficinas, dessa vez veio ao festival fazer uma 
oficina de brincante. Ela falou sobre essa nova experi-
ência. “Sempre fui ao festival a trabalho, seja ministrando 
oficinas ou apresentando espetáculos teatrais. Agora 
pela primeira vez fui fazer uma oficina de reciclagem no 
meu trabalho como brincante, a oficina de brinquedos 
Artesanais em madeira com o argentino Hernán Lira 
e foi maravilhosa a experiência, ele foi muito generoso 
em seus ensinamentos práticos, assisti bons espetáculos 
de teatro, circo e dança, vi todas as exposições e alguns 
shows, foi realmente muito proveitoso.” Ramona gostou 
muito do show de  Mart’nália e da apresentação do Espe-
táculo “A Casatória c’a Defunta”, do Rio Grande do Norte.

Experiência Incrível
A cantora do SoulRa, Raíssa Carvalho, qualificou sua 

experiência no Circuito Comunidades como incrível. “Foi 
muito emocionante, porque eu cantei em uma comunidade 
muito pequena, bem carente que não tem acesso (tanto 
à estrutura do show que a gente levou quanto a eventos 
artísticos desse porte), lógico, eles têm uma cultura local, 
mas acesso a uma banda de fora e tudo mais, foi novo. Fui 
muito bem recebida pelos bolivianos, tinha muitas crianças, 
acho que a maior parte do público era de crianças. O pú-
blico era majoritariamente infantil. As meninas se sentiram 
muito representadas, vieram tirar foto, quiseram interagir, 
subiram no palco, mesmo não entendendo nada, porque eu 
faço rap, são muitas palavras, muitas gírias numa música 
e, ainda assim, elas participaram o tempo inteiro. Foi in-
crível”, celebrou a rapper.

FASPFASP
20222022

Festival América do Sul Pantanal chega 
ao fim bem avaliado por público e 
artistas e com 68 mil visitantes

Bons números 
Atrações musicais como 
Michel Teló, Mart’nália 
e Marcelo D2 
colocaram 37.900 
pessoas para dançar ao 
som de seus sucessos
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Crítica: “Documentário de 
Casagrande é lição de vida”

Globo monta circo para celebrar 
50 anos de Chitãozinho e Xororó

Alanis Guilen e Jesuíta 
negam namoro: “Nos 
queremos o tempo todo”

Grupo de K-pop 
Blackswan ganha outra 
integrante brasileira

‘Pantanal’

Música

Série

Streaming
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Reprodução

Ex-jogador 
lembra como 
foi do céu ao 
inferno com 
as drogas

Folhapress
Cristina Padiglione

Mais do que se limitar ao 
chavão de uma história de 
superação, “Casão: Num Jogo 
Sem Regras”, nova série docu-
mental do GloboPlay, apresenta 
um sujeito visceral, com sede 
de viver aceleradamente desde 
que se entende por gente. 
“Sempre fui céu ou inferno, 
nunca soube tocar de outro 
jeito que não fosse rock pesado, 
pra jogar, pra me declarar, pra 
sofrer”, diz Walter Casagrande 
na abertura da produção. “Fiz 
muito gol, muita coisa boa e 
muita merda.”

Em quatro episódios, a 
série dirigida por Susanna 
Lira apresenta um cidadão 
com disposição em questionar, 
em se posicionar e em testar 
limites, o que o levou tanto ao 
topo, como craque no futebol, 
como ao fundo do poço pela 
dependência química.

A trajetória do biografado 
exposta em cena endossa que 
o pódio de um atleta, principal-
mente desse esporte que movi-
menta bilhões de pessoas e mo-
edas diante de tantos holofotes 
por todo o planeta, é bem mais 
próximo do mundo das drogas 
do que possa parecer.

“Não tem nada que não 
se possa dizer através do fu-
tebol”, fala. “O futebol é que 
nem a vida: os 22 caras cor-
rendo pra meter a bola no gol 
dizem muito sobre tradição e 

Folhapress

Os atores Jesuíta Barbosa 
e Alanis Guillen, par român-
tico na novela “Pantanal”, ne-
garam que estão namorando 
ao “Fantástico” (Globo), no 
domingo (29), desapontando 
os fãs que torcem pelo ro-
mance dos atores na vida real.

Antes de responderem 
à pergunta da repórter, os 
atores se olharam e fizeram 
suspense. “A gente não na-
mora”, diz Alanis desapon-
tado todos, inclusive a re-
pórter. Mas Jesuíta responde: 
“Nos queremos o tempo todo”.

Um vídeo, que circula 
pelas redes sociais, mostra 
o beijo do casal depois que 
Jesuíta aparece de surpresa 
com um bolo para comemorar 
o aniversário de 24 anos da 
atriz, no dia 20 de maio.

Nas imagens, a equipe 
da novela canta “Parabéns 

pra você”, Jesuíta entrega 
o bolo para Alanis e a beija 
na bochecha. Em seguida, 
vem o selinho. A química dos 
dois em cena tem dado o que 
falar na internet, inclusive, 
durante o carnaval deste 
ano, Jesuíta negou rumores 
de que estariam juntos na 
vida real.

“As pessoas confundem. 
Espero que isso dê um gás 
na novela e as pessoas as-
sistam”, disse ele quando 
questionado sobre suposto 
namoro com Alanis.

No dia 20 de maio, ele 
postou em seu perfil no Ins-
tagram uma homenagem à 
atriz. “Alanis eu quis fazer 
um movimento, um sol, uma 
estrela, mas aí tudo já está: 
tudo hoje ao teu redor, ao 
centro de você. E daquele 
jeito só teu, você dividindo 
ao outro. Gloriosa!”, disse 
na rede social

Martha Alves
Folhapress

A catarinense Gabriela 
Dalcin, 19, é a mais nova 
integrante do Blackswan, um 
dos grupos de K-pop mais 
famosos da Coreia do Sul. 
Com isso, ela passa a ser a se-
gunda membro brasileira – ao 
lado da curitibana Leia – no 
grupo, formado por cantoras 
de várias nacionalidades.

A empresa sul-coreana 
de entretenimento DR Music 
anunciou oficialmente o 
resultado do concurso, na 
última quinta-feira (26). 
Gabriela e a indiana Sriya 
Lenka, 18, superaram 4.000 
candidatas e estão há seis 
meses em treinamento no 
país asiático. 

“Sriya e Gabi foram fi-
nalmente selecionadas como 
membros do Blackswan de-
pois de participarem no pro-
grama de audição global nos 
últimos seis meses. Com a 
estreia delas, estaremos de 
volta com o novo Blackswan”, 
diz o comunicado da DR 
Music nas redes sociais.

Na Coreia do Sul, desde 
dezembro as duas novas in-
tegrantes do Blackswan di-
vidiam o tempo entre aulas 
de coreano e treinamento de 
dança e canto, em uma ro-
tina intensa que começava de 
manhã e terminava à noite. 
Elas pensavam que dispu-
tariam uma única vaga no 
grupo de K-pop, mas foram 
surpreendidas com a con-
tratação de ambas.

Amizade no grupo
Mauren conta que a filha 

e Sriya criaram um vínculo 
muito forte e se apoiaram 
constantemente durante o 
treinamento, o que acabou 
se transformando em uma 
amizade bonita. “Cada uma 
fazendo o seu melhor e a evo-
lução foi grande. Cumpriram 
todas as etapas exigidas no 
treinamento”, diz a mãe, or-
gulhosa. Gabriela começou 
a se interessar por música 
aos 9 anos quando iniciou 
as aulas de teatro musical 
e teve que cantar, dançar e 
atuar. “Depois de alguns anos 
da minha vida, notei que o 
que realmente me faz feliz é 
cantar”, disse em entrevista 
ao F5, em março deste ano.

O interesse pelo K-pop co-
meçou em 2016 quando foi 
apresentada por amigos ao 
gênero musical originado na 
Coreia do Sul – antes disso, 
seu foco estava na ópera 
e no pop. Segundo ela, foi 
incrível ver como os astros 
de K-pop cantam e dançam 
ao mesmo tempo, e sempre 
intensamente. “Então, eu de-
cidi como artista que quero 
fazer o mesmo.”

modernidade, sobre os choques 
ideológicos do mundo, sobre a 
fé. O futebol, aparentemente 
tão simples, põe em jogo as 
questões universais que ali-
mentam os melhores dramas.”

A produção prima por um 
resgate precioso de imagens 
de gols impetuosos diante de 
torcidas eufóricas, e não só 
a do Corinthians, time de co-
ração onde ele começou e en-
cerrou carreira, mas também 
do Ascoli, na Itália, para onde 
foi depois de desistir de jogar 
no Porto, cidade onde, conta 
no filme, conheceu a heroína.

São comoventes os depoi-
mentos da irmã Zenaide, dos 
três filhos, de amigos de in-
fância e juventude na Penha, 
e de outros amigos conquis-
tados após o início da car-
reira no futebol, como Serginho 
Groisman. Os músicos Paulo 
Miklos e Branco Mello lembram 
do sofrimento que foi, para ele, 
a perda do então também titã 
Marcelo Fromer, em 2001.

A morte da irmã Zilda, mais 
velha, aos 23 anos, de infarto, 
a quem ele considerava como 
segunda mãe, também pontua 

a trajetória rumo às drogas. 
Ex-namorada recente, Baby 
do Brasil se recorda de tê-lo 
encontrado em uma festa em 
Nova York, bem antes do ro-
mance dos dois, com farta 
oferta de cocaína.

Os valores da Democracia 
Corintiana, movimento do qual 
foi um dos fundadores ao lado 
de Sócrates, a quem novamente 
descreve como mais que irmão 
e amigo, atravessam vários mo-
mentos dos quatro episódios. 
Companheiros de microfone, 
Galvão Bueno e Kléber Ma-
chado falam sobre a oscilação 
eufórica nos bastidores do 
trabalho como comentarista. 
Também dão seu testemunho 
alguns jornalistas, como Juca 
Kfouri e José Trajano.

A montagem da série orna 
com a própria trajetória de 
Casagrande, ao intercalar céu 
e inferno, abrindo também 
espaço para o riso, como o dia 
em que ele, ostentando cabelos 
compridos, barba e gols mila-
grosos, foi chamado de “Jesus” 
pela torcida italiana.

A diretora Susanna Lira 
exibe sintonia fina ao optar por 

uma trilha sonora de acordo 
com o biografado, conhecido fã 
de rock, salpicando a edição de 
Janis Joplin a Rita Lee.

É de encher os olhos 
de qualquer torcida

A reverência da Gaviões 
da Fiel ao seu então ídolo nas 
hoje finadas arquibancadas do 
Pacaembu é capaz de trans-
formar até os mais convictos 
palmeirenses e são-paulinos 
em alvinegros: “Volta, Casão, 
seu lugar é no Timão”, gritava 
a massa corintiana ao vê-lo en-
frentando o time da zona leste 
com a camisa do Flamengo, 
logo após a volta da Europa.

Ao retratar figura tão in-
tensa e expor o contraste entre 
as glórias e os demônios dos 
quais Casagrande se sentia 
cercado nos surtos trazidos 
pela droga, o documentário 
nos conduz a uma trajetória 
que vale como lição de vida 
de alguém que mal teve tempo 
para marcar o adversário, ocu-
pado que sempre esteve em 
fazer seus gols – alguns contra 
ele próprio.
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tegrantes do Blackswan di-
vidiam o tempo entre aulas 
de coreano e treinamento de 
dança e canto, em uma ro-
tina intensa que começava de 
manhã e terminava à noite. 
Elas pensavam que dispu-
tariam uma única vaga no 
grupo de K-pop, mas foram 
surpreendidas com a con-
tratação de ambas.

Gabriela Dalcin e a 
indiana Sriya Lenka 
foram contratadas 
pela DR Music

Especial sob o comando 
de Pedro Bial leva a 
dupla ao cenário 
onde tudo começou

Reprodução
Folhapress
Cristina Padiglione

A Globo montou um circo 
cenográfico, algo bem mais 
estilizado do que aqueles onde 
Chitãozinho e Xororó pisavam 
no início de carreira, quando 
ainda eram chamados como Ir-
mãos Lima, nos anos de 1970. O 
espaço, cuja imagem a coluna 
antecipa acima, foi produzido 
para abrigar parte dos nú-
meros musicais que permeiam 
o especial em tributo aos 50 
anos de trajetória dos músicos 
nascidos em Astorga (PR).

Devidamente patrocinado, 
o programa vai ao ar amanhã 
(1º) sob o comando de Pedro 
Bial e sua equipe, formada por 
profissionais que têm se espe-
cializado na produção de do-
cumentários para o GloboPlay.

“Galopeira”, “Sinônimos”, 
“Evidências”, “Brincar de Ser 
Feliz” e “Fio de Cabelo” estão 
no repertório gravado no pica-
deiro, com acompanhamento 
da banda. Mas nos tempos do 
circo da vida real que ficou 
no passado, os dois mal e mal 
empunhavam seus violões, e 
ainda brincavam de encenar 
curtos diálogos como parte do 
espetáculo.

“O circo era sobrevivência. 
O circo precisava de uma 
atração musical porque não 
tinha casting suficiente, e a 
gente precisava de espaço 
para cantar”, lembra José, o 

Chitãozinho. “Foi difícil, to-
camos em circos entre os anos 
de 74 e 77, e foi o momento 
em que quase desistimos. A 
gente não ganhava dinheiro, 
era apenas o suficiente para 
pagar as contas.”

Fogueira e viola
A edição reserva um mo-

mento mais acústico, em torno 
de uma fogueira, onde os dois 
se apresentam em conversa 
e cantoria com Bial, o que 
poderá soar quase como uma 
continuação de “Pantanal”, já 
que o programa será exibido 
na sequência da novela.

É nesse cenário que os 

dois entoam “Correnteza”, de 
Tom Jobim, e “Metamorfose 
Ambulante”, de Raul Seixas, 
que interpretam publicamente 
pela primeira vez. O roqueiro 
baiano tem presença forte na 
história da dupla, que já contou 
em várias ocasiões ter sido 
salva por “Tente Outra Vez” 
em determinado momento que 
em determinado momento de 
cansaço em busca de reco-
nhecimento, quase desistiram 
de tudo, tendo sido assaltados 
pelos versos de Raul, Paulo 
Coelho e Marcelo Ramos Motta 
em “Tente outra Vez”.

Com gravações realizadas 
em maio em Campinas e re-

gião, em São Paulo, o programa 
tem ainda um terceiro cenário 
interno: uma casa caipira am-
bientada com elementos da 
trajetória deles, tanto pessoal 
quanto profissional, decorada 
com fotos de família, todos os 
discos, alguns ainda em fita ca-
cete e ingressos dos primeiros 
shows, entre outros elementos.

‘Galopeira’
Chitãozinho e Xororó lan-

çaram o primeiro disco no 
início dos anos 1970, quando 
gravaram “Galopeira”, nome 
do álbum e música até hoje 
solicitada pelo público nos 
shows da dupla. 
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Arraial de Santo Antônio é 
lançado em Campo Grande

Morre ator Milton 
Gonçalves, aos 88 anos 
no Rio de Janeiro

Festa juninaLuto na arte

Cantora Delinha será a grande homenageada da festança deste ano
Nilson Figueiredo

Méri Oliveira

Foi lançado na manhã de 
segunda-feira (30), em Campo 
Grande, o Arraial de Santo 
Antônio, para a alegria de 
muitos de nós, que estamos 
há dois anos esperando por 
essa data que é sempre co-
memorada com tanta alegria 
e agitação, além dos ótimos 
comes e bebes, desde o milho 
cozido, passando pelo popular 
arroz carreteiro, até chegar ao 
quentão, que todos amam de 
paixão nas noites frias de São 
João. E, como tudo que é bom 
pode ficar ainda melhor, os fes-
tejos deste ano homenageaim, 
ainda, a cantora Delinha, tão 
querida não apenas na Ca-
pital, mas também em MS e 
no Brasil. 

Para João Paulo Pompeu, 
filho de Delinha, a homenagem 
para a mãe é um grande gesto 
de carinho, e fala sobre a 
recuperação dela. “A minha 
mãe está saindo de um pro-
blema de saúde, está em casa e 
ficou muito feliz com o carinho 
das pessoas com ela, como 
dizia meu saudoso pai, ‘nossa 
grande riqueza é o carinho e a 
bondade de todos’. A gente tem 
recebido tantas manifestações 
de todo o Brasil, de pessoas me 
ligando, perguntando dela, as 
campanhas dos pendrives – 
que vocês ajudaram – as pes-
soas foram muito receptivas, 
e a gente tem que agradecer, 
porque o artista é lembrado 
pela sua obra, pelas suas mú-
sicas, a gente só tem gratidão”, 
afirma. A homenagem à can-

Marcelo Rezende

Segundo a família, ele 
morreu em casa por volta 
de 12h30, por consequências 
de problemas de saúde que 
vinha enfrentando desde que 
teve um AVC, em 2020. Na 
ocasião, o ator ficou três 
meses internado e precisou 
de aparelhos para respirar.

Nascido em 9 de dezembro 
de 1933, na pequena cidade 
de Monte Santo, em Minas 
Gerais, Milton Gonçalves já 
era ator da TV Globo mesmo 
antes de sua inauguração, 
em 1965. Na emissora, fez 
mais de 40 novelas, atuou 
em programas humorísticos 
e minisséries de sucesso, 
como as primeiras versões 
de “Irmãos Coragem” (1970); 
“A Grande Família” (1972); e 
“Escrava Isaura” (1976).

Outros trabalhos de des-
taque do ator foram as sé-
ries “Carga Pesada” (1979) e 
“Caso Verdade” (1982-1986).

Sua atuação como Pai 
José na segunda versão da 
novela “Sinhá Moça” (2006) 
lhe valeu a indicação para 

o prêmio de Melhor Ator no 
Emmy Internacional. Na ceri-
mônia, apresentou o prêmio 
de Melhor Programa Infanto-
-juvenil ao lado da atriz 
americana Susan Sarandon. 
Milton foi o primeiro brasi-
leiro a apresentar o evento.

A última novela de que o 
ator Milton Gonçalves par-
ticipou na TV Globo foi “O 
Tempo Não Para” (2018), 
quando interpretou o catador 
de material reciclável Eliseu.

Ainda criança, Milton se 
mudou com a família para 
São Paulo, onde foi aprendiz 
de sapateiro, de alfaiate e de 
gráfico. Ele fez teatro infantil 
e amador. Sua estreia pro-
fissional ocorreu em 1957, 
no Arena, na peça “Ratos e 
Homens”, de John Steinbeck.

Junto com Célia Biar e 
Milton Carneiro, Gonçalves 
formou o primeiro elenco de 
atores da Globo. Ele chegou 
à emissora a convite do ator 
e diretor Otávio Graça Mello, 
de quem fora companheiro de 
set no filme “Grande Sertão” 
(1965), dos irmãos Geraldo e 
Renato Santos Pereira.

Numa manhã de azul in-
candescente cobrindo Campo 
Grande, em que o mês de março 
já vai beijando o outono, ca-
minhava eu na Barão do Rio 
Branco quando avisto ao longe 
vindo em minha direção, uma 
jovem de mochila, cabelo es-
voaçante, headphone no ou-
vido, tênis combinando com a 
calça de ginástica e camiseta 
preta, braços esticados à frente 
quase na cintura, nas mãos um 
celular sendo ouvido, visto e 
digitado com a cabeça baixa e o 
olhar fixamente apontado para 
o aparelho. Cabeça essa, sendo 
segurada por um pescoço no 
limite da sua curvatura. Vinha 
que vinha em passos apurados. 
Eu indo reto também, não mu-
dando o meu percurso. Ah! 
Pensei comigo, vai dar abalroa-
mento. Chegou em cima de mim 
fiz um desvio frenético graças 
ao meu bom estado físico, e ela 
passou incólume sem sequer 
perceber a manobra arriscada 
que eu tinha acabado de fazer. 
Pois bem, estamos vivendo a 
geração dos “cabeças baixas”, 
ninguém olha para a frente, 
para os lados para cima e 

nem para trás. Só para baixo, 
mais especificamente, para um 
celular. 

Estamos compulsivamente 
amarrados nesse aparelho 
e aos seus inúmeros aplica-
tivos. Voltaremos  a andar de 
quatro literalmente tamanha 
a indução dessa nova posição 
corporal a que estamos nos 
submetendo sem exceção 
por conta do celular. Se já 
fomos forçados em outrora 
longínqua a subir nas árvores, 
por instinto, para fugir das 
feras terrestres, atualmente 
estamos nos curvando de ca-
beças baixas para terra para 
conversarmos freneticamente 
com tudo e com todos e rece-
bermos milhões de imagens, 
algumas interessantes, mas, a 
maioria desnecessárias. Bom, 
pelo menos ainda não estamos 
comendo grama. 

 Falando assim, fico pa-
recendo um daqueles seres 
com mente atrasada que ficam 
tripudiando o progresso e a 
tecnologia. Não meu amigo vir-
tual, tenho celular com Insta-
gram e face book do Mark Zu-
ckerberg e os seus algoritmos 

nos dissecando molecular-
mente;  twitter do Elon Musk, 
que poderá levar todo mundo 
para o espaço, e sempre me 
socorro do Google. (Faz tempo 
que não abro um Aurélio ou 
Delta Larousse). 

É que, de uns tempos para 
cá, fico me cobrando também 
quanto à necessidade de viver 
um bom   livro, como o a obra 
recém-lançada da Lucilene Ma-
chado “Resistências intimas e 
outros itinerários”, com a sua 
fabulosa crônica de abertura 
que faz analogia das mulheres 
com as   “Libélulas”, que toda 
mulher deveria ler. Tem ainda 
a “Sharon Stone”, numa crítica 
contundente à servil ignorância 
cultural que nós sul-americanos 
ainda vivemos, sem contar o 
“Despedidas” e o “Significado 
da palavra amor”. Lucilene 
causa espanto de tanto ta-
lento.  Também Desfrutarmos 
deliciosamente das crônicas da 
Sylvia Cesco no seu delicioso 
“Um palmo e meio de pro-
seio”, abrindo com Juca Ganso, 
“Quem ouvir favor avisar”, so-
prando ainda, Maria da Glória 
Sá Rosa, Abilio de Barros, o 

Sabiá, as irmãs turcas, a vinda 
do Papa. Sylvia faz uma bela 
andança por Campo Grande 
e as nossas histórias. Espeta-
cular. Poderíamos citar vários 
escritores do Mato Grosso do 
Sul, que ainda o farei, mas o es-
paço é curto.  Só sei que preci-
samos nos emocionar, observar 
nossos semelhantes, olhar nos 
olhos dos nossos filhos, do 
nosso amado ou amada e dar 
um sorriso.  

Aliás, esses dias, lendo os 
jornais, além da Guerra in-
sana da Ucrânia, fiquei muito 
incomodado ao saber da sín-
drome dos viciados por celular, 
ou do menino que matou os 
pais por sofrer uma punição 
da mãe, que lhe tirou o ce-
lular, por conta do seu mal 
comportamento na escola. 
Situação estarrecedora. Mas 
nem precisamos ir longe, já 
presenciei casais com a taça 
de vinho à frente e as “cabeças 
baixas” dirigidas ao celular! 
Conversam com o que captam 
de interessante no celular e 
não o momento sublime do 
vinho à mesa. E uma família 
toda olhando o celular! A mãe, 

o pai, os filhos, a babá o bebê 
no carrinho e até o cachorro, 
assistindo um filminho básico. 
E num bar? Templo sagrado 
da conversa jogada fora ou 
de falar da vida dos outros 
ou de se reencontrar numa 
deliciosa sexta feira para to-
marmos a rainha de todas, a 
estupidamente gelada cerveja. 
Às vezes, mesas inteiras tanto 
de homens como de mulheres, 
casais, jovens em que, o que 
vale é olhar o celular. Não 
falam de suas vidas e nem da 
vida alheia, só olham a vida 
alheia. Negam a máxima de 
Ariano Suassuna de que é 
mais seguro falar mal dos ou-
tros na ausência de quem se 
fala mal, do que na presença. 
Na presença geralmente dá 
briga. Sem contar nos ônibus, 
nas filas, nos consultórios, 
nos shoppings, nas feiras, nas 
casas, ninguém se vê.  Os ce-
lulares se transformaram em 
muros intransponíveis para 
os cumprimentos e abraços 
nas ruas e praças das cidades. 

 Podemos dizer que es-
tamos criando a cegueira dos 
“cabeças baixas”, fenômeno 

que tem estimulado a criação 
de músculos em nossos cé-
rebros e por conta disso, de-
veríamos criar formas, não 
de banir o celular, mas de 
termos bom senso na sua uti-
lização. Uma boa ideia seria 
ter compartimentos em que 
os celulares não poderiam 
estar nas mesas dos bares, 
pizzarias, churrascarias, pa-
darias, festas e etc., seriamos 
levados a conversar uns com 
os outros, levantar a cabeça 
e firmar o olhar e não apenas 
filmar e tirar fotos do olhar. 
Quem sabe recuperaríamos 
o abraço fraterno, o aperto 
de mãos e o sorriso sonoro 
diferente do riso escrito depois 
de uma gracinha ou piada 
virtual, que até gosto que é o 
kkkkkkkkkkkkkkkkkkkkkk.
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Crônica: Geração “Cabeças baixas”

Advogado, poeta, com quatro livros publicados: 
Silêncio escancarado; Tereré com água 

Guarani; Estelas líquidas e Livro dos acasos.  
Fo Presidente da Federação dos Servidores 

Públicos do MS; foi Vereador em Campo 
Grande por Quatro mandatos; ex Presidente da 
Fundação de Cultura de Campo Grande-MS; ex 

Secretário de Estado de Cultura e Cidadania.

tora, no entanto, ainda não foi 
definida. 

Adelaido Luiz Villa, presi-
dente da CDL (Câmara dos 
Dirigentes Logistas), afirmou 
que a entidade está “criando 
realmente um grande evento, 
um grande ambiente de co-
memoração e de festa, ainda 
mais nesse momento em que 
estamos lutando tanto para 
essa retomada econômica. 
Então, vamos juntos com o 
varejo da área central, fazer 
essa comunhão para que essa 
festa se torne gigantesca, além 
daquilo que ela já é”, apontou.

O evento contou com a pre-
sença dos alunos da Escola 
Juliano Varela, que fizeram 
uma apresentação artística 
de quadrilha e, também, com 

a apresentação artística de 
Aurélio Miranda. 

A festa
A festa será realizada nos 

dias 10, 11 e 12 de junho, 
na Praça do Rádio Clube, e 
terá mais de 20 barracas de 
comidas típicas, além de apre-
sentações de quadrilha, ainda 
terá como atrações: João 
Lucas e Valter Filho seguidos 
de Munhoz e Mariano no dia 
10; no dia 11, as atrações serão 
todas regionais, com nomes 
como Aurélio Miranda, Ma-
gron Escobar, Renato e Renan, 
Hudson e Pedro Hulk e Grupo 
Uirapuru. Já no domingo, dia 
12, a festa será encerrada com 
shows de Patrícia & Adriana, e 
João Carreiro. 

Segundo a prefeita 
Adriane Lopes, a festa este 
ano terá inovações. “Está 
todo mundo precisando 
de coisas novas, e o Max 
(Freitas, titular da Sectur) 
– deixei a encargo dele – 
tem me surpreendido todos 
os dias, todas as vezes que 
a gente lança um novo de-
safio, ele abraça e faz. E nós 
teremos, no dia 11, a valori-
zação dos nossos artistas da 
terra, que a gente pretende 
implementar de agora em 
diante”, afirma Adriane.

SERVIÇO: O Arraial de Santo 
Antônio será realizado do dia 10 
a 12 de junho, na Praça do Rádio 
Clube, com shows sempre a partir 
das 19h.

Festa será realizada 
entre 10 e 12 de 
junho na Praça do 

Rádio Clube

Ele morreu em casa, 
por consequências 
de problemas 
de saúde desde 
que teve um AVC



Em “Pantanal”, nos capítulos 
desta semana, José Leôncio 
(Marcos Palmeira) anunciará 
aos outros peões que José 
Lucas (Irandhir Santos) é seu 
filho. O fazendeiro irá promover 
uma disputa entre Jove (Jesuita 
Barbosa), Tadeu (José Loreto) 
e José Lucas para decidir 
com que fica a sela de prata que foi do seu pai, Joventino 
(Irandhir Santos). O que o “rei do gado” só vai descobrir 
mais adiante é que Tadeu de fato não é seu filho biológico. 
Na versão original da novela, Filó (vivida por Jussara 
Freire à época) revelou ao amado, já na reta final da 
trama, que o fazendeiro não é o verdadeiro pai do peão. 

Em ‘Pantanal’, José Leôncio assume 
José Lucas como filho e promove 
disputa entre seus três herdeiros
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Fotos: Divulgação

O Sudoku é um tipo de 
desafio lógico com origem
europeia e aprimorado pelos 
EUA e pelo Japão. As regras 
são simples: o jogador deve 
preencher o quadrado maior, 
que está dividido em nove 
grids, com nove lacunas cada 
um, de forma que todos os 
espaços em branco contenham 
números de 1 a 9. Os 
algarismo não podem se 
repetir na mesma coluna, 
linha ou grid.

CruzadasSudoku

Resultado da edição de 30/05

PassatempoPassatempo

 Peixes
de 20/2 a 20/3

 Aquário
de 21/1 a 19/2

 Capricórnio
de 22/12 a 20/1

 Sagitário
de 22/11 a 21/12

 Escorpião
de 23/10 a 21/11

 Libra
de 23/9 a 22/10  

 Virgem
de 23/8 a 22/9

 Leão
de 22/7 a 22/8

 Câncer
de 21/6 a 21/7

 Gêmeos
de 21/5 a 20/6

 Touro
de 21/4 a 20/5

 Áries
de 21/3 a 20/4

 Touro

 Áries

 Gêmeos

 Câncer

 Leão

 Virgem

 Libra

 Escorpião

 Sagitário

 Aquário

 Capricórnio

 Peixes

Horóscopo

A lua continua dando boas chances para sua 
comunicação e um projeto passado pode voltar a fazer 
parte dos seus planos. Na busca por um emprego, seus 
amigos fazem valer a pena e um contato importante pode 
chegar através deles. Com o dinheiro, vale a pena refazer 
as contas e ter a certeza absoluta que o saldo negative 
ficou pra tras – mantenha o controle com os gastos, valeu?

O trabalho vem exigindo um pouco mais, sobretudo com 
demandas que não param de chegar. Respira fundo, 
tourinho, a semana ainda pede muito mais atenção, 
principalmente com entregas e resultados. Analise bem 
para não ter perdas, valeu? Saúde em paz e em casa, 
tudo no esquema. Lado financeiro pode pegar fundo hoje 
e fazer você sonhar acordada.

A lua continua linda na Casa 1, mas trazendo algumas 
dicas de ouro. O trabalho precisa de mais foco, bebê ou 
vai precisar de ajuda para entregar tudo que precisa. Se 
lado viajandão toma conta e é melhor voltar pra Terra. Por 
outro lado, tem boa chance chegando de longe, seja por 
um amigo, oportunidade ou situação – você vai querer 
expandir sua capacidade de fazer o que gosta.

Diazinho que engata e vai! No trabalho, cobrança não 
vai faltar e o melhor que pode fazer é colocar toda sua 
atitude em jogo para dar seu melhor. Você terá a coragem 
necessária de demander o que for preciso para fazer 
tudo bem feito. Tretas básicas podem surgir, assim como 
exaltação de ânimos – não entre e nem puxe pra você nada 
disso. A criatividade roda solta e é bom controlar a intuiçao.

O trabalho chega com demandas e Vênus dá o tom 
mais equilibrado pra você ir com calma, mas ao mesmo 
tempo, com a coragem necessária de fazer o que puder 
para ter bons resultados. Só não se esqueça de que 
atrasos podem acontecer – e reagir com stress não é 
solução. Tudo certo na saúde e com a família, o clima é 
amistoso, embora rolem algumas cobrancinhas.

Terça é dia de Marte e os ânimos podem estar exaltados 
logo cedo no trabalho e com colegas e equipe. Seu jeito 
mais prático e realista será ótimo para conter tudo isso. 
O lado financeiro dá as caras e oportunidades de longe 
podem fazer você pensar duas vezes: se a proposta for 
boa, vá sem medo. Falta de comunicação pode deixar 
você mais distante do parceiro. 

Neste dia de agitação e correria, vale a pena colocar 
na balança o que compensa e o que não compensa, 
librinha! No trabalho, você pode se perder em detalhes e 
negociações podem não rolar como deveriam. Cuidado para 
não confiar demais naquilo que não tem ainda! Por outro 
lado, sua sociabilidade pode trazer frutos com projetos e 
pessoas que chegam até você e mais trabalho deve rolar.

O trabalho pede um pouco mais de disciplina e energia, 
pois Marte já agita tudo e pede mais foco em tudo que 
for fazer. Não é momento de perder as estribeiras, respire 
e arregace as mangas para tudo que sempre quis, meu 
docinho. Com a grana, a vibe é a mesma: oportunidades 
chegam se você estiver no pique! Criatividade rola solta, 
mas cuidado para não se perder com tantas ideias.

Marte na Casa 5 traz energia de sobra hoje, Sagita! Ta 
quereno mudar o visual? Caminho aberto! Tá querendo 
fazer coisas novas no trabalho? Bora la também! O dia 
como o de hoje pede movimento. E por falar em trabalho, 
não espere as coisas ferverem para pensar em solução, 
viu? Imprevistos continuam rondando e a paciência tem 
que ser cultivada.

Trabalho vem pedindo mais atenção com detalhes. 
Mudanças de planos podem acontecer e é melhor 
tratar tudo isso com a leveza que for necessária, se você 
conseguir, né bebê? Mercúrio e Vênus não estão para 
brincadeira e pedem novos caminhos na carreira, o que 
mais fizer sentido pra você. Com a grana, a mesma coisa: os 
Astros apontam uma certa responsabilidade e disciplina.

Hoje o dia fica dividido em resolver questões de trabalho 
e em casa. No lar, mudanças e probleminhas com a 
parentada podem fazer você tomar mais tempo do que 
deveria, mas no fim você consegue resolver o que é 
preciso. Só presta atençao se for assinar alguma coisa 
para não ter perdas, blz? No financeiro, cuidado com o 
deslumbre e com o gasto pela emoção.

Dia de ânimos complicados, principalmente para alguém 
mais emocional como você. Marte dá sinais que o 
trabalho precisa corer e as coisas precisam acontecer 
se você quiser ver reconhecimento e dinheiro no bolso! 
Nada de ficar moscando no ar: se estiver buscando 
emprego, conte com os amigos e com pessoas que 
confia para falar bem de você para novas empresas.

Telinha

Novelas Novelas Novelas Novelas 

A Favorita 
Globo 15h30

Pantanal
Globo 20h30

Carinha de Anjo
SBT 19h30

O Cravo e a Rosa
Globo 13h45

Cara e Coragem
Globo 18h30

Além da Ilusão
Globo 17h30

Pat salva Moa. Ítalo estranha quando Clarice 
mente para ele. Pat descobre que o paraquedas 
de Moa foi sabotado. Ítalo pega um objeto que 
Clarice escondeu no cemitério. Danilo avisa a 
Leonardo que mandou alguém procurar a pasta 
perdida. Uma van bate no carro de Clarice, e 
Ítalo tenta convencer a empresária de contratar 
um novo segurança. Moa e Pat encontram a 
pasta e o homem enviado por Danilo até a ca-
verna. Regina é demitida por Clarice e simula 
fragilidade ao reclamar com Leonardo. Pat abre 
a pasta e examina o conteúdo com Moa. 

Donatela chora lembrando do filho que com-
pletaria 20 anos. Arlete diz a Gonçalo que Tina 
está apaixonada por Dodi, mas não é sua cúm-
plice. Gonçalo manda Norton fazer contato com 
Brandão. Lazinho compra as terras de Brandão e 
avisa Dodi. Dodi mostra-se impaciente com Dona-
tela. Flora se esquiva de tirar fotos. Flora aprova 
Cassiano. Lara diz que gostaria que Donatela 
pensasse como Flora. Orlandinho diz a Halley 
que também tem um lado sensível. Halley foge de 
Orlandinho. Cilene passa mal ao saber que Halley 
estava com Alicia fazendo uma performance. 

Joaquim se desespera com a decisão de Io-
landa. Tenório assegura a Benê que não contará 
a Olívia que ela é filha biológica de Heloísa. Olívia 
e Joaquim recebem novos tecelões na fábrica. 
Onofre e Abílio se revoltam contra a nova política 
de trabalho de Eugênio. Plínio chega à rádio, 
causando um alvoroço entre suas fãs. Julinha 
abriga Darcy Vargas e Yedda em sua casa. Davi 
constata que Iolanda partiu com Toninho e 
comemora. Isadora delira. Eugênio confessa a 
Constantino seu temor com relação à fábrica. 
Onofre propõe uma greve. 

Batista vai dar títulos do Tesouro Nacional a Ca-
tarina. A condição é que Petruchio não a devolva. 
Dalva e Candoca se surpreendem com a notícia. 
Celso quer reatar com Candoca, mas leva um tapa. 
Marcela se une com Lindinha para atrapalhar o 
casamento de Petruchio. Edmundo manda Bianca 
esquecê-lo. Calixto adverte Petruchio que Catarina 
vai pegar a herança e ir embora para a Europa. 
Petruchio nega amar Catarina, mas diz que não vai 
deixar ela viajar. Ele briga com a mulher. Bárbara 
quer se casar com Fábio. Fábio defende Celso, mas 
Candoca está irredutível. 

Haydee também entra em um aplicativo de 
namoro. Adolfo diz que Cecília não pode falar de 
Tereza e dúvida da índole da mulher. Em casa, 
Cecília revela ao marido que foi conversar com 
Adolfo e foi terrível devido a frieza do homem. 
Gustavo não gosta de Cecília ter ido atrás do 
homem e reclama. Cecília diz que já passou da 
hora do esposo lhe ver como sua companheira e 
não apenas como uma pessoa frágil. Franciely 
e Silvestre revelam para os Lários que estão 
namorando. Leonardo se encontra mais uma vez 
com Adolfo e o advogado dele. 

Juma lembra a Muda das palavras do Velho 
do Rio. Levi enfrenta Tenório. Tenório diz a Guta 
que não pode largar seus outros três filhos. Levi 
cede à sedução de Maria Bruaca, que acaba 
desmaiando. Tenório sente ciúmes da mulher. 
Alcides ameaça Levi, querendo saber o que o 
peão fez com a patroa. Guta e Zefa sentem pena 
de Maria Bruaca. Tenório se sente vitorioso ao 
ver que a mulher reassumiu seu fardo. Guta fica 
intrigada com a mudança repentina da mãe. 
Trindade alerta José Lucas para ter cuidado 
com o interesse do peão por Juma. 

Saiba todos os detalhes do casamento de Augusta e Abílio, em ‘Além da Ilusão’
Augusta (Olivia Araújo) e Abílio (Luciano Quirino) terão seu grande dia em “Além da Ilusão”. Os dois vão se casar em cenas que vão ao 

ar nesta semana na novela escrita por Alessandra Poggi. A governanta da casa de Violeta (Malu Galli) vai contar com a ajuda dos amigos 
na cerimônia. A noiva usará um vestido preparado por Heloísa (Paloma Duarte) e Isadora (Larissa Manoela) e será maquiada por Giovanna 
(Roberta Gualda). Após o esperado sim da noiva no altar, Olívia (Debora Ozório) pegará o buquê de Augusta.  Luciano Quirino diz que o 
casamento representa uma nova fase para seu personagem: “Depois de tanto sofrimento, chegou a hora de o Abílio renascer. Ele passou a 
vida cuidando e se dedicando ao filho depois da morte da mulher, sofreu, e ainda sofre demais com o desaparecimento do rapaz, que foi para a 
guerra. Abílio está pronto para uma nova vida e tem todo o direito de reencontrar o amor”.

Maria Bruaca volta a agir de 
forma submissa após sedução

Personagem complexa, a Maria Bruaca de 
“Pantanal”, interpretada de forma brilhante por 
Isabel Teixeira, ganhou uma grande torcida nas redes 
sociais. Exibida na semana passada, a cena em que 
ela finalmente diz ao marido traidor, Tenório (Murilo Benício), tudo o que estava 
engasgado durante anos deixou o pessoal do Twitter enlouquecido. Na trama, 
a personagem precisa se redescobrir após levar uma vida inteira de submissão. 
Chamada de Bruaca (“mulher feia e idosa”, numa das definições do Dicionário 
Houaiss), ela sempre foi subjugada, ridicularizada e maltratada em casa. Nas cenas 
recentes, Maria virou a chave e deu um basta aos desmandos do marido machista. 
Ela, que iniciou uma espécie de jogo de sedução com o peão Alcides (Juliano 
Cazarré), finalmente saiu de casa e ficou admirada com as belezas do Pantanal. Já 
nos capítulos desta semana, Maria também vai flertar com Levi (Leandro Lima). O 
peão cederá à sedução da mulher do novo patrão, mas ela acabará desmaiando. A 
sequência vai movimentar a história e a faz voltar, mesmo que momentaneamente, 
a ser submissa. Enquanto Alcides ameaça Levi para saber o que ele fez com Maria, 
Tenório se sentirá vitorioso ao notar que sua mulher está agindo como antes. 
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CLASSIFICADOS
OPORTUNIDADES DE NEGÓCIO COMO VOCÊ NUNCA VIU. ANUNCIE AQUI. TEL: 3345.9000

RECEBEU SEU JORNAL? Se você, assinante, não recebeu seu jornal até as 8 horas, favor entrar em contato com o setor de circulação do 
jornal O Estado até as 10 horas, para que possamos repor a entrega: 3345-9002

 APARTAMENTO ALUGO 
 Aluguel de apto: 3 quartos, 
sendo 1 suíte c/ sacada. 
Corredor, cômodos gran-
des. Sala de 2 ambientes, 
Cozinha de 2 de 2 ambien-
tes. Dispensa e área de 
serviço. 1 vaga de estacio-
namento. Em Condomínio 
Fechado. Valor do Aluguel 
R$ 800,00. Incluso IPTU 
e condomínio. Residencial 
nova esperança. (TIJUCA)  
Falar (67) 99972-9158 

 ED DONA NETA – 
CENTRO 

 L039a - Av Afonso Pena 
– 142,03m² - Sala, 3 Dor-
mitórios Sendo Um Apar-
tamento/Ae E Dois Quartos 
(Um C/Ae),  Banheiro, Co-
zinha/Ae, Área De Serviço, 
Quarto Empregado, Banhei-
ro De Serviço LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131  

 ED SAINT PAUL  
 L178 - Rua Amazonas, 810 
-  Localização Privilegiada. 
Possui Ampla Sala De Es-
tar, Uma Suite E 2 Quartos 
(Todos Com Armário), 
Banheiro Social, Cozinha 
Planejada, Área De Serviço 
C/ Armário, Garagem C/ Ex-
celente Localização.   LORI-
DANI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 RES SPAZIO CLASSIQUE    
 L640 – R 14 de julho, 4721 
A406 B5 - sala/sacada, apt, 
1Q, BH/ae, coz/ae, AS/ae, 
estac, PC, QF, CQ, PG LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  
    

 VILA PIONEIRA R$ 
650,00 CONJ. ROUXI-

NOIS R$ 850,00 
 Alugamos com fi ador ou 
caução . Whats. 99202-
6445 CRECI 2800 

 VILA ALBA         
 L047A – R Silveira Mar-
tins, 14 – 219,44m² – sala, 
2Qts, BH, coz, AS, DE, BE, 
edícula, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 VILA ADELINA 
 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Sala De Estar, 
Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 S. FRANCISCO   
 L030 - – R Julio Dittmar, 
437 C1 – AC:70,40m² - 
T182,25² - sala/coz, Quar-
to, BH social ,  AS, varan-
da,  gar, quintal LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131 

 STO AMARO  
 L446 – R Betânia, 271 – 
120,71m² - sala, suite, 
2Quartos, BH, coz, AS, va-
randa, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 MONTE CASTELO  
 L527 - Casa em condomí-
nio fechado com sala, 2 
Quartos, Banheiro social, 
cozinha, área de serviço, 
estacionamento. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 CHAPADÃO DO SUL – 
CENTRO 

 L709 - Av Trinta e três, 229 
- 105,52M² - T164,23M² 
- sala, apto, 2Q, BH, coz, 
AS, CQ, gar LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 COOPHAMAT   
 L121 – R da Penha, 354 – 
156,69m² - T 266,60m²  – 
sala, 3Q, BH, copa, coz, AS, 
2 gar LORIDANI MARTINS – 
CRECI 1851 – 3321-9131  

 GUANANDY II (SALÃO 
COM + CASA) 

 L520– R. Simplício Masca-
renhas, 190 –AC 88,19m 
–AT 360,00  – Possui salão 
comercial c/ bh, e casa 
com sala, suite e  dois 
Quartos, BH, cozinha, AS, 
quintal, garagem. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 GIOCONDO ORSI - SO-
BRADO ESQUINA 

 L533  – R Alexandre, 607 – 
162,98m²  – Lindo Sobrado 
Em Esquina, Proximo Via 
Park,  Com Sala De Estar, 
Lavabo/Ae, 3 Suites (2 
Com Ae E 1 Com Sacada), 
Cozinha/Ae, Despensa, As, 
Bs, Espaço Gourmet Com 
Churrasqueira, 2 Portoes 
Eletrônicos De Garagem, 2 
Vagas Cobertas E 4 Sem 
Cobertura. LORIDANI MAR-
TINS CRECI 1851 -  3321-
9131 

 STO AMARO  
 L420 – R Betânia, 265 – 
85,18m² - sala, 2Q, BH, 
coz, AS, varanda, garagem 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA   

 L310 - R 13 De Maio, Entre 
Afonso Pena E Barão Do 
Rio Branco – 207m²-  Sa-
lão Principal , 6 Salas C/ 
Divisórias,  2 Bh, Ar Con-
dicionado, Copa. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 CENTRO  
 L027 - R Pedro Celestino, 
1104 – Sub Esquina Av 
Afonso Pena -  1.762,50m2 
– Predio Comercial Com 
Cinco Pavimentos. Ampla 
Garagem Privativa. LORI-
DANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 AMAMBAÍ  
 L345 - R BARÃO DO RIO 
BRANCO – 26,43M² - 
SALA, C/ BANHEIRO LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

 JD PETRÓPOLIS 
 L120 – Av. Capibaribe, 67 – 
19,48m²  – Excelente Sala 
Comercial Com Banheiro 
Ao Lado Da Subway.  LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 CENTRO (PRÓX AV 
MATO GROSSO) 

 L506 -   R 13 de junho, 
1431  – 87,60m² - T180m²  
– 6 salas, 2BH, coz, AS, de-
pósito.  Esquina. Com infra 
estrutura para Pet Shop LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 ED DONA NETA – 
CENTRO 

 Av Afonso Pena – 142,03m² 
- Sala, 3 Dormitórios Sendo 
Um Apartamento/Ae E Dois 
Quartos (Um C/Ae),  Ba-
nheiro, Cozinha/Ae, Área 
De Serviço, Quarto Empre-
gado, Banheiro De Serviço 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 ED SAINT PAUL 350MIL 
 Excelente Apartamento Na 
Rua Amazonas. Localiza-
ção Privilegiada. Possui 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E 2 Quartos, Todos 
Com Armários, Banheiro 
Social, Cozinha Planejada, 
Área De Serviço C/ Armá-
rio, Garagem C/ Excelente 
Localização.   LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131 

 VENDE-SE CASA NO JD. 
LEBLON 

 Casa com dois quartos, 
sala, cozinha, wc, varanda, 
área de serviço, 1 cômodo 
com cozinha e quarto com 
banheiro. Terreno: 13,62x 
30,65=417,45 mts². Casa 
precisa de reforma. Tratar 
nos telefones (67) 99807-
6985 Mauro/ (67) 99274-
8846 Alice 

 VENDE -SE CASA COM 
SALÃO 

 Na rua Artur Pires Nº 245 
Jardim Los Angeles , área 
construída 350 m² ,2 ter-
reno de 455 metros .Valor 
290 mil . Aceito gado , 
carro, terreno ou  40% em 
dinheiro,  e  o resto a ne-
gociar com proprietário . F: 
99994-2994 

 CASA NOVA- R$ 
550MIL  

 Bairro  Água  Limpa  Park  
-  Próximo  UCDB. 1 suíte,2 
qtos,sala com pé direito 
alto,wc,piscina. Acabamen-
to de primeira. Área Total 
250m2 Celular: (67)99902-
5365.CRECI:4999 

 PESQUEIRO AQUI-
DAUANA 

 Vende-se casa de material 
com água e luz toda cer-
cada, área 540 metros com 
o Rio nos fundos. Valor R$ 
165.000. Tratar com o sr 
Eraldo (67) 99983-2650  

 VENDE -SE UMA CASA 
NA RUA YOKOHAMA 

 Casa na Rua Yokohama nº 
708 na vila Palmira , tama-
nho 12x54 lote, casa 7x11 
,contendo 4 quartos ,com 
guarda roupa embutido e 
laje , em frente ao posto de 
saúde . F: (67) 9107-3300 
- (67) 3349-0887  falar 
com Jorge Diniz. 

 VENDO 1 CASA COM 9 
KITINETES DE ALUGUEL  
 Bom investimento . Ótima 
renda mensal. Jd Perdizes. 
Perto do Conj. Rouxinóis.  . 
Whats. 99202-6445 CRECI 
2800  

 CHAPADÃO DO SUL 
 L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 CASA NO BAIRRO NOVA 
LIMA R$ 165 MIL 

DESOCUPADA 
 Esquina, asfalto, só a vista. 
garagem.2 qtos, sala, cozi-
nha, área  de serviço, por-
tão de elevação F. 99807-
4892/ Zap. 99128-3044 .  

 SANTO AMARO 
 Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, Área 
De Serviço, Quintal E Amplo 
Estacionamento Para Car-
ros. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131  

 VILA ADELINA PROX 
UFMS 

 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Lindo Sobrado 
Com Sala De Estar, Jan-
tar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros.LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131 

VILAS BOAS C/ RENDA 
 Somente Para Investidores. 
Imóvel Possui Renda De 
Aluguel. Possui Ampla Sala 
De Estar,Lavabo, Sala De 
Tv E Jantar, Uma Suite/Ae, 
2 Quartos, Bh Social, Co-
zinha Planejada, Escritório, 
Área De Serviço, Banheiro 
De Serviço, Depósito, Gara-
gem.Localização Privilegia-
da, Ótima Renda De Aluguel 
Com Excelentes Inquilinos.  
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131 

 COOPHAMAT 
 Ac:156,69m² / 
At:266,60m². Casa Em 
Excelente Localização Com 
Ampla Sala De Estar, 3 
Quartos, Bh Social, Cozi-
nha, Área De Serviço, Am-
pla Área Externa, Garagem 
Coberta/Varanda. LORIDA-
NI MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131  

 GUANANDI - 2 CASAS 
  Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno  (frente e fundo) 
at:360m², com entradas 
totalmente individualiza-
das.  Casa frente: possui 
135,89m² com sala, três 
dormitórios sendo uma sui-
te e dois quartos, banheiro 
social, cozinha, área de ser-
viço, banheiro de serviço, 
garagem (uma coberta e 
uma sem cobertura). Casa 
fundo: sala, dois quartos, 
banheiro social, cozinha, 
área de serviço, varanda. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131     
    

 SANTO AMARO - 2 
CASAS 

 Excelente Imóvel. Próximo 
À Av Julio De Castilho. Pos-
sui Duas Casas Individuali-
zadas, Entradas Separadas 
E Com Inscrição Municipal 
Individualizada. Casa 1: 

Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, Área 
De Serviço, Quintal E Amplo 
Estacionamento Para Car-
ros. Casa 2: Amplo Quin-
tal, Varanda, Sala De Estar, 
Dois Quartos, Cozinha, 
Área De Serviço E Gara-
gem.  LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131  

 STO AMARO  
 85,18m² - sala, 2Q, BH, 
coz, AS, varanda, garagem 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 CHAPADÃO DO SUL 
 L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 SÃO FRANCISCO - 2 
CASAS 

 Excelente imóvel para in-
vestimento. duas casas 
construídas no mesmo 
terreno (at: 364,50m²), 
com entradas totalmente 
individualizadas. cada casa 
possui um quarto, sala/
cozinha, banheiro social, 
área de serviço, varanda/
garagem e amplo quintal. 
uma das casas encontra-se 
alugada  (com renda de alu-
guel).LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131  

 B PIONEIROS 
 Excelente Área No Bairro 
Pioneiros C/ 12.900m². LO-
RIDANI MARTINS - CRECI 
1851 - 3321-9131 

 TERRENOS APENAS R$ 
15 MIL  

 Lotes de 15x45m, no 
Anhandui. Whats. 99202-
6445 CRECI 2800  

 TERRENO JARDIM 
FUTURISTA 135 MIL 

TODO MURADO  
 800mts AV. Hiroshima, 
abaixo da Receita. F. 
99807-4892/ Zap. 99128-
3044 .  

 CHAPADÃO DO SUL 
 Vários Terrenos Disponíveis 
No Centro, Loteamento Ju-
limar. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-
9131 

 JD DAS REGINAS 
 390m². 13x30. Asfalto. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 CENTRO 
 Salas Comerciais Em Pré-
dio Comercial Com Exce-
lente Localização Na Rua 
Pedro Celestino Sub Esqui-
na Com Av Afonso Pena. 
Dois Andares Disponíveis. 
LORIDANI MARTINS - CRE-
CI 1851 - 3321-9131 

 B AMAMBAÍ  
 Sala Com Banheiro Na An-
tiga Rodoviária. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131 

AGILLE LTZ 1.4  
 Agille Ltz 1.4 Ano 
2010/2011 Prata-Completo 
C.O.M Veiculos-Av.Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 



 D2 Campo Grande-MS | Terça-feira, 31 de maio de 2022 CLASSIFICADOS

CORSA CLASSIC 1.0 
Corsa Classic 1.0 Ano 
2008 Prata-Basico C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

ONIX JOY 1.0 
ONIX JOY 1.0 - ANO: 
2020/2020 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

ONIX LT 1.0 
ONIX LT 1.0 - ANO: 
2018/2019 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

S10 ADVANTAGE 2.4 
C.S

S10 ADVANTAGE 2.4 C.S 
- ANO: 2009/2009 COR: 
CINZA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

CORSA SEDAN
Corsa Sedan Classic LS 1.0 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

ONIX PLUS LTZ 1.0
ONIX PLUS LTZ 1.0 - ANO: 
2019/2020 COR: PRATA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CORSA SEDAN WIND
Corsa Sedan Wind 1.0 - 
Ano/Modelo 00/01 - Cor 
Branca - Combustível Ga-
solina -JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

CORSA HATCH
Corsa Hatch Maxx 1.0 4p. 
- Ano/Modelo 07/07 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

PRISMA LT 1.4 
PRISMA LT 1.4 - ANO: 
2012/2012 COR: PRETA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

UNO SPORTING 1.4
UNO SPORTING 1.4 - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

STRADA CS FREEDON 
1.3 

Strada Cs Freedon 1.3  Ano 
2021-Branca-Completa 
C.O.M Veiculos-Av.Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

IDEIA ATTRATIVE 1.4
Ideia Attrative 1.4 -Ano 
2011/2012 -Preta-Comple-
ta C.O.M Veiculos-Av.Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686

CRONOS 1.3
Cronos 1.3 18/19 ,Cor Pre-
ta ,Combustível Flex JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

FIESTA SEDAN 1.6
Ano/Modelo 2007/08 Cor 
Bege .TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 -8127 

FIESTA 1.6 HACTC
Fiesta 1.6 Hactc /Ano 
2011-Completo  C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

FIESTA HACT SE 1.6 
Fiesta Hact Se 1.6 Ano 
2013/2014 -Preto-Com-
pleto -Automático . C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

ECOSPORT XLT 2.0
Ecosport Xlt 2.0 Ano 
2010/2011 -Prata-Com-
pleta -Automática C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 

RANGER CD XLS 2.2
Ranger Cd Xls 2.2 Tb 
Diesel 4x4 -Ano 2014 
-Prata-Completa  C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

ECOSPORT XLS
EcoSport XLS 1.6 Ano/
Modelo 08/09 , Cor Bege 
Combustível Flex-  JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

RANGER XL 2.2 C.D
RANGER XL 2.2 C.D - ANO: 
2015/2015 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

ECOSPORT TITANIUM
EcoSport Titanium 2.0 16v 
Ano/Modelo 14/14 Cor 
Branca Combustível Flex 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

FIESTA 
Fiesta Hatch SE 1.0 4p Ano/
Modelo 13/14 - Cor Prata - 
Km 104.000 - Combustível 
Flex -JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

SAVEIRO 1.6 C.S 
SAVEIRO 1.6 C.S - 
2013/2013 COR: PRATA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

GOL 1.0
Gol 1.0 - Ano: 2021/2022 
Cor: Prata JT Veículos Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

BORA 2.0 ANO 
2008/2009

Bora 2.0 Ano 2008/2009  
Preto-Completo, Cambio 
Automático C.O.M Veicu-
los-Av.Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686 

VOYAGE 1.6 TREND 1.6 
G7 ANO 2016/2017

Voyage 1.6 Trend 1.6 G7 
Ano 2016/2017 -Branco-
-Completo C.O.M Veicu-
los-Av.Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686

POLO SEDAN 1.6
Polo Sedan 1.6 Ano 
2012/2013-Prata-Comple-
to C.O.M Veiculos-Av.Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686

SAVIERO CE 1.6 
Saviero CE 1.6 ano 2012 
preta C.O.M Veiculos-Av.
Bandeirantes,2796- Telefo-
ne (67) 99981-8686

VOYAGE I TREND 1.0 
G6 ANO 2013/2014

Voyage I Trend 1.0 G6 Ano 
2013/2014 -Cinza-Comple-
to C.O.M Veiculos-Av.Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686 

SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S

SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S - 2017/2018 COR: 
BRANCA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

FOX TREND
Fox Trend 1.0 4p. - Ano/
Modelo 14/14 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

GOL 1.6
GOL 1.6 - ANO: 2019/2020 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

GOL 1.0 
GOL 1.0 - ANO: 2021/2022 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

FOX 1.0 4P
Fox 1.0 4p. - Ano/Modelo 
12/13 - Cor Preta - Com-
bustível Flex - cor preta 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

GOL 1.0
Gol 1.0 -  ano: 2014/2015 
cor: branca JT VEÍCULOS 
AV. BANDEIRANTES, 2806 
- Nova Bandeirantes - Cam-
po Grande (67) 99230-
7171

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Flex 15/16 branca 
R$ 89.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
branco R$ 70.900,00 (top 
de linha com teto solar). 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Flex 14/15 preta R$ 
107.900,00. Telefones 
3358-1300/3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Savana MT 
Diesel 14/15 prata R$ 
95.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 14/15 branca 
R$ 99.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 16/17 prata 
R$ 124.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Diesel 13/14 prata R$ 
114.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 14/15 
branco R$ 65.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

 HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 preto R$ 
103.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

HC VEICULOS
Pajero Full Hpe Diesel 
11/11 prata R$ 99.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Sport GLS 
MT Diesel 16/17 branca 
R$ 109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
vermelho R$ 64.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Outdoor AT 
Diesel 16/17 branca 
R$109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Volvo XC60 V6 3.0 Gasolina 
11/11 prata R$ 65.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 11/11 
marrom R$ 49.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 cinza R$ 
104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Tucson GLS AT Gasolina 
12/13 preta R$ 37.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 15/15 prata 
R$ 104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Ranger XLT CD Flex 13/14 
cinza R$ 68.900,00. Tele-
fones 3358-1300 / 3043-
1305.

GRAN CHEROKEE LIMIT 
3.6

Gran Cherokee Limit 
3.6 4x4 Ano 2011/2012 
-Branca,Completa,Aut,Te-
to,Couro,Tv Dvd, C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

CITROËN
C3 Hatch Exclusive 1.6 16v 
- Ano/Modelo 10/11 -prata 
Combustível Flex - JT VEÍ-
CULOS - Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

KANGOO FURGÃO ANO 
2009/2010

Kangoo Furgão Ano 
2009/2010 Expression 1.6 
- Básico C.O.M Veiculos-
-Av.Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686

DUSTER
Duster Tech Road 2.0 16v 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Branca - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Modelo 
20/20 - Combustível Flex - 
prata - JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

HONDA
CBR 650F Ano/Modelo 
19/19 , Cor Vermelha TRA-
DE MOTORS  - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES  CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 - 
8127  

CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Modelo 
17/18 - Combustível Flex 
- vermelha - JT VEÍCULOS  
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

CG TITAN 160
CG TITAN 160 - ANO: 
2015/2016 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

HONDA
CB  600F Hornet - Ano/Mo-
delo 14/14 - Combustível 
-preta -Gasolina -JT VEÍ-
CULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

CG TITAN 160I
CG Titan 160i 15/16 ,Cor 
Vermelha ,Km 61.225 , 
Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

NISSAN
Kicks SV 1.6 16v . Ano/
Modelo 2019/20 Cor Cin-
za .TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 - 8127 

KICKS SV 1.6 A/T
KICKS SV 1.6 A/T - ANO: 
2018/2018 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

COROLLA GLI 1.8 16V
Corolla GLi 1.8 16v - Ano/
Modelo 09/10 - Cor Bege 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

TOYOTA 
Hilux SRV D4-D 3.0TDi 
16v 4X4 C.D. Ano/Modelo 
2014/14 Cor Prata - TRADE 
MOTORS  AV BANDEIRAN-
TES 2774 , VILA BANDEI-
RANTES  CAMPO GRANDE 
MS  -  67 99234 - 8127  

COROLLA ALTIS 2.0
Corolla Altis 2.0 -Ano 
2012/2013-Preto-Comp. 
Automático C.O.M Veicu-
los-Av.Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686

COROLLA XEI 2.0
Corolla Xei 2.0 -Ano 
2018/2019-Prata-Comp /
Aut/Couro C.O.M Veiculos-
-Av.Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686

HONDA - SEDAN 
City DX 1.5 16v Ano/Mode-
lo 2010/11 Cor Cinza .TRA-
DE MOTORS - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 - 
8127  

CIVIC EXL 2.0 16V
Civic EXL 2.0 16v - Ano/
Modelo 19/20 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

CIVIC 
Civic EX 2.0 16v - Ano/
Modelo 20/21 - Combus-
tível Flex - prata - JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

CIVIC EX 2.0 16V
Civic EX 2.0 16v - Ano/
Modelo 20/20 - Cor Branca 
- Combustível Flex -JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

CIVIC LXS 1.8 16V
Civic LXS 1.8 16v - Ano/
Modelo 14/14 -  Cor Prata 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

TOYOTA
Corolla XEi 2.0 16v, Ano/
Modelo 2020/21 Cor Pra-
ta. TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234- 8127  

HYUNDAI - HATCH 
HB20 Comfort 1.0 12v 
.Ano/Modelo 2017/17 Cor 
Preta -TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS  - 67 
99234 - 8127  

CRETA ACTION 1.6
Creta Action 1.6 Okm-Ano 
2021/2022 -Cinza -Com-
pleta Aut. C.O.M Veiculos-
-Av.Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686

 HB20S 1.6 A/T
HB20S 1.6 A/T - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

VAGA DE TRABALHO 
Temos vagas para domés-
ticas e cozinheiras  forno e 
fogão. Enviar currículo no  
Whatsapp  99285-5185

PRECISA -SE DE QUA-
DRISTA PARA FAZER 

QUADROS 
Para fazer molduras  e te-
las para pinturas . Tratar 
com Patricia ou Gabriel. F: 
3025-5927 . MUNDO DOS 
QUADROS . 

REGULARIZAÇÃO DE 
DOMESTICA

Registro, recibo, INSS, 
FGTS, livro de ponto, cal-
culo horas extras. Contato 
email: escritorio2843@
gmail. com. F:3321-3911 
/ 92289415 / 9989-1598. 

GS HOME CLEANING
Faço limpeza domiciliar, 
predial, bancos, farmá-
cias, hospitais, pós-obras 
e salão de festas. Horário 
de atendimento das 08:00 
às 18:00 (Não incluso la-
vagem de louças). Possuo 
boas referências, trabalho 
feito com carinho e qualida-
de. WhatsApp: (67)99887-
5192 Giovani

JÔ FAXINEIRA
Faço diária de limpeza 
completa em residências, 
apartamentos e escritó-
rios, excelentes referências 
atuais, possuo condução 
própria, marque já seu or-
çamento . (67)991922494 
c/ Jô

 MILI SILVA DIARISTA 
Limpeza Residencial e Co-
mercial. Whatsapp e Liga-
ção: (67)99176-7659

DIARISTA COM PREÇO 
JUSTO

Faço diárias em aparta-
mentos, casas, clínicas, 
consultórios, escritórios, 
pós-obras e passo roupas. 
Sou caprichosa, pontual e 
ágil. Ligue ou me chame 
no Whats, será um prazer 
atendê-lo .Ligação e What-
sApp (67) 99338-6274 
Thainá 

CR PINTURAS& REPIN-
TURAS

Serviços de textura, grafia-
to, granelli, pinturas de por-
tões e ferragens em geral, 
madeiramento, aplicação 
de resina em telhado e 
pinturas de calçadas. Orça-
mento sem compromisso 
Ligação e WhatsApp (67) 
99302-7814 / 98224-5655 
Cleiton

LIMPEZA PÓS-OBRAS
Somos uma equipe espe-
cializada em limpeza pe-
sada pós-obras, limpamos 
sua casa, apartamento, so-
brado, piscina, vidros entre 
outros serviços. Precisou 
ligue já e faça seu orça-
mento. Ligação e WhatsA-
pp (67) 99323-8490 Maria 

LIMPEZA PÓS-OBRAS
Trabalhamos com limpezas 
pós obras, tratamento de 
piso e impermeabilização. 
Serviço de qualidade e res-
ponsabilidade Orçamento 
sem compromisso Ligação 
e WhatsApp (67) 98219-
2165 Sylvia 

ALVES CONSTRUÇÃO 
CIVIL

Trabalhamos na área de 
construção civil do básico 
ao acabamento, alvenaria, 
reboco, azulejista, carpin-
taria, hidráulica, alvenaria 
e esgoto entre outros ser-
viços. Ligação e WhatsApp 
(67) 99190-5795 Eduardo 

ART VIP PINTURAS
Somos uma Empresa espe-
cializada em pinturas resi-
dencial, predial e comercial, 
fazemos pequenos repa-
ros e grandes reformas. 
Atendemos toda Cidade 
de Campo Grande/MS. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99216-3882 Francisco 

ESCOBAR PINTURAS
Trabalhamos com todos os 
tipos de pinturas residencial 
e comercial. Parcelamos no 
cartão de Crédito. Orça-
mento sem compromisso 
Pintor Mauro . Ligação e 
WhatsApp (67) 99998-
1904 / (67) 99198-2647 

PERSIANAS E INSTA-
LAÇÃO

Vendo e faço concertos de 
cortinas persianas, tanto 
horizontal como vertical, 
lavagem, instalação de 
portas sanfonadas. Melhor 
preço do mercado. Tra-
tar:9645-0383 

DESENTUPIDORA LIM-
PA TUBOS FOSSÃO

Limpeza de caixa de gor-
dura, esgotos, pias, ralos 
e tanque em geral. Limpeza 
de fossa séptica, lavagem 
de galerias e hidro jato. 12 
Anos no Mercado.  Quali-
dade e Excelência. Ligação 
e WhatsApp (67) 99149-
2259/ (67) 99208-5801 

ANACLETO CONSTRU-
ÇÕES

Trabalhamos com cons-
truções do alicerce ao 
acabamento, reformas em 
geral, elétrica, hidráulica e 
pinturas em geral. Atende-
mos toda Cidade de Cam-
po Grande/ MS Ligação 
e WhatsApp (67) 99305-
5132

CHRISTIAN REFORMAS
Trabalhamos com pinturas, 
elétrica, limpeza de terre-
nos, jardinagem, limpeza 
de caixa d água e pequenos 
reparos em geral.  Serviço 
de qualidade e credibilida-
de. Ligação e WhatsApp 
(67) 99136-4274

CONSTRUÇÃO CIVIL
Trabalhamos com cons-
trução civil do básico 
ao acabamento, elétrica 
etc. Cobrimos qualquer 
orçamento, interessados 
entre em contato Ligação 
e WhatsApp (67) 98111-
6438 Flávio

FL FAZ TUDO MARIDO 
DE ALUGUEL

Forneço todos os tipos 
de serviço para sua casa, 
elétrica, hidráulica, pintu-
ra, pisos, revestimentos, 
montagem de móveis, 
desmontagem de móveis e 
pequemos fretes.  Ligação 
e WhatsApp (67) 99647-
7878 Fábio Luiz 

URBANO CONSTRU-
ÇÕES

Somos uma Empresa com 
profissionais especializa-
dos para oferecer uma mão 
de obra qualificada e efici-
ência na parte de acaba-
mentos, pegamos sua obra 
da fundação ao acabamen-
to. Ligação e WhatsApp 
(67) 99962-4146 

CRISTALDO CONSTRU-
ÇÕES

Trabalhamos com constru-
ções e acabamentos em 
geral. Atendemos Campo 
Grande, Interior e fazendas 
etc. Serviço de Qualidade 
e credibilidade Ligação e 
WhatsApp (67) 99226-
2322 Geraldo

MRF REFORMAS
Trabalhamos com cons-
trução de piscinas de 
alvenaria, vinil e reformas 
em geral. Serviço de qua-
lidade e garantia. Atende-
mos Campo Grande/ MS . 
Ligação e WhatsApp (67) 
99220-5878 Itamar 

ECOPRAG CONTROLE 
DE PRAGAS

Problemas com escorpi-
ões, carrapatos, caramu-
jos, baratas, formigas e 
cupins? Fazemos limpeza 
de caixa d água. Solicite 
seu orçamento. Ligação 
e WhatsApp (67) 98164-
1321 André Luiz

JORGE MARTINS 
Eletricista, construção civil 
e calhas em geral. Fazemos 
elétrica, hidráulica, pisos, 
porcelanato, pinturas e re-
paros. Atendemos toda Ca-
pital e interior, solicite uma 
visita. Qualidade, Confiança 
e Garantia. Ligação e What-
sApp (67) 99123-8685 

FOFURAS PET BANHO 
& TOSA

O Melhor tratamento para 
seu pet, grande promoção 
banho a partir de R$ 25,00, 
tosa a partir de R$ 40,00. 
Aqui o seu bichinho tem o 
melhor atendimento. Servi-
ço táxi dog, estamos loca-
lizados na Rua: Ituverava, 
109 Aero Rancho . Ligação 
e WhatsApp (67) 99267-
8412 Douglas 



D3Campo Grande-MS | Terça-feira, 31 de maio de 2022CLASSIFICADOS

MARQUES SOLUÇÕES 
VIGIA & LIMPEZA

Prestamos serviços: vigia 
de condomínio, condomí-
nio portaria, jardinagem, 
zelador, limpeza pós obras, 
pinturas e brigada de incên-
dio. Nosso lema Seriedade, 
compromisso, respeito e 
ética. Para mais informa-
ções Ligação e WhatsApp 
(67) 99133-4008

ALEX ELETRICISTA
Serviços de qualidade e 
confiança para toda Cidade 
de Campo Grande/ MS em 
reformas, elétrica, instala-
ção, manutenção, predial 
e residencial, aceitamos 
todos os tipos de cartões 
e auxílio emergencial. Li-
gação e WhatsApp (67) 
99311-8977/ (67)99123-
9618 

MULTIUSE CHURRAS-
QUEIRAS

Acessórios para chur-
rasco.  Grelhas, espetos, 
gengiskan, chapa de bife, 
parrilha, facas, tábuas, gi-
ragrill etc. Av Doutor Gunter 
Hans, 65 – Guanandi  Fone: 
99959-4659/3026-4551

 CONSTRUÇÃO PE-
REIRA

Básico ao Acabamento, 
Pisos e Azulejos, Reformas 
em Geral,  Aceitamos Car-
tões!  WhatsApp para infor-
mações:  (67)99116-5970 
/ (67)99247-8207

ASSISTÊNCIA TÉCNICA 
DE ELETRODOMÉS-

TICOS
Trabalhamos com assis-
tência técnica em Lavado-
ras, centrífuga de roupas, 
fogões, forno elétrico, mi-
cro-ondas, panela elétrica, 
ventilador, liquidificador e 
ferro de passar, 21 anos no 
Ramo. Ligação e WhatsApp 
(67) 99331-7593 Pedro 

ALTAS HORAS AR 
CONDICIONADO

Trabalhamos com compra 
e venda de equipamentos 
novos e usados, instala-
ção, pré-instalação, ma-
nutenção, higienização, 
carga de gás, conserto de 
placas eletrônicas. Esta-
mos no mercado desde 
2011 Ligação e WhatsApp 
(67) 99269-1006 Leandro 
Garcia

CHAVES PINTURAS
Trabalhamos com pinturas 
granelli, grafiato, marmora-
to residencial e comercial. 
Atendemos toda Cidade de 
Campo Grande/ MS. Servi-
ço de qualidade e Confiança 
Ligação e WhatsApp (67) 
99161-6021/ (67) 99211-
5481

DG CONSTRUÇÕES & 
REFORMAS

Trabalhamos com cons-
trução civil do básico ao 
acabamento e com assen-
tamento de porcelanato em 
geral. Serviço de qualidade 
e responsabilidade Ligação 
e WhatsApp (67) 99312-
3371 Daniel 

PINTURAS EM GERAL 
Trabalhamos com: Grafiato; 
Textura; Granele; Cristal; 
Madeiramento; Ferragem; 
Contato: (67)99203-4132 
Valdir.  (WhatsApp e Liga-
ção)

ALMEIDA PINTURAS
Trabalhamos com pinturas 
residenciais, efeito decora-
tivo, marmorato, cimento 
queimado, texturas, cristal, 
granelli, esmalte sintético e 
verniz. Pegamos seu sonho 
e tornamos em realidade. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99663-1026 Isaque 

REI DO VAZAMENTO
Reparo em válvulas hidras, 
Infiltrações de tetos e pa-
redes, Limpeza de caixas 
d’águas e cisternas, De-
sentupimentos de tanques, 
ralos e pias. Localização de 
vazamento com GEOFONE! 
Solicite um orçamento: 
Renato (67) 99140-1578 
WhatsApp. 

CHÁCARA BAR EVEN-
TOS

Alugo chácara Bar para 
eventos, temos nas sextas 
e sábado caldo de puchei-
ro gratuito, com música ao 
vivo, bar ao ar livre, simples 
porém aconchegante. Es-
tamos localizados na saída 
para Cuiabá ao lado do 
posto Arara Azul. Ligação 
e WhatsApp (67) 99867-
6217 Mario 

ADEMIR REFRIGERA-
ÇÃO 

Fazemos manutenção em 
geral e carga de gás em 
geladeiras, freezer, exposi-
tores e balcão. Manuten-
ção, Higienização e trocas 
de peças de máquinas de 
lavar.  Manutenção e Carga 
de Gás em Ar-Condicionado 
em geral.   (67)98170-1048 
Whats e Ligação

R. A MARIDO DE 
ALUGUEL

Você precisa de reparos em 
geral em sua residência ou 
comércio? Presto serviços 
de instalação e manuten-
ções de ar-condicionado 
entre outros serviços. 
Agende uma visita. Ligação 
e WhatsApp (67) 99908-
4941 Renan 

CONSTRUÇÕES GOES
Trabalhamos com cons-
truções de barracões, es-
truturas metálicas, decks, 
cochos, cerca elétrica, 
cerca convencional, tudo 
em eucalipto em geral. Para 
mais informações entre em 
contato  Ligação e WhatsA-
pp (67) 99664-2287/ (67) 
99960-9127  

ALLAN MARTELINHO 
DE OURO

Trabalhamos com funilaria, 
pinturas, polimentos e re-
cuperação de parachoques. 
Estamos localizados na 
Avenida: Delegado Alfre-
do Hardmam, 989 Paulo 
Coelho Machad. Ligação 
e WhatsApp (67) 98221-
4124/ (67) 98162-5958

SAMPATT CALHAS
Trabalhamos com calhas, 
rufos, pingadeiras, condu-
tores, manutenção e lim-
pezas. Fazemos orçamento 
sem compromisso. Atende-
mos toda Cidade de Campo 
Grande/ MS, falar com Oti-
niel . Ligação e WhatsApp 
(67) 99257-6618/ (67) 
99323-3858 

DANILO LIMA ELETRI-
CISTA

Trabalho com elétrica em 
geral, predial, comercial e 
residencial. Serviço de qua-
lidade e credibilidade  Con-
trate-me e resolverei seu 
problema Ligação e What-
sApp (67) 99879-2806 

CAMALEÕES ARTES 
GRÁFICAS

Trabalhamos com adesivos 
de paredes e envelopamen-
tos em geral de carros, 
motos, móveis e eletrodo-
mésticos em geral. Ligação 
e WhatsApp (67) 98115-
7874 Alex / (67) 99239-
2468 Artur 

HIDROJATO
Soluçoes técnica especia-
lizada em desentupimento 
com o exclusivo sistema 
de hidrojato F. 3362-0277/ 
3361-1724. www. limpado-
racacique.com.br

ALVES FILME`S
Serviços especializados em 
aplicações de películas de 
proteção em automóveis 
e na área de arquitetura, 
películas profissionais de 
alta performance com até 
94% de retenção de calor. 
Atendimento a domicílio 
Ligação e WhatsApp (67) 
99204-6436 Thiago 

DM CENTRO AUTOMO-
TIVO

Trabalhamos com mecâni-
ca em geral, manutenção, 
instalação de ar-condicio-
nado, elétrica, alinhamento 
e balanceamento. Ficamos 
na Avenida: Senhor do 
Bonfim, 2526 Estrela Dalva 
Fone: (67) 99637-4270/ 
(67) 98168-0443/ (67) 
3355-6373

JB CALHAS & RUFOS
Trabalhamos com calhas, 
rufos, pingadeiras, coifas 
e chaminés. Solicite já seu 
orçamento sem compro-
misso. Serviço de qualida-
de e credibilidade Ligação 
e WhatsApp (67) 99267-
6447 James 

JARDINAGEM SOARES
Trabalhamos com cortes de 
grama, limpeza de terrenos 
leve e pesada, Atendemos 
em toda Campo Grande. 
Serviços com Nota Fiscal. 
Qualidade que cabe em seu 
Bolso. Ligação e WhatsApp 
(67) 99274-5171 Soares

PEDREIRO & CARPIN-
TEIRO

Trabalhamos com peque-
nas e grandes obras, con-
sertos de telhados, coloca-
ção de pisos, pinturas em 
geral, elétrica e hidráulica. 
Orçamento sem compro-
misso Ligação e WhatsApp 
(67) 99159-5921 Cícero

LEMES & FILHOS 
PRESTADORA DE 

SERVIÇOS
Vão construir ou reformar 
a L&F é o lugar. Temos os 
profissionais mais capaci-
tados da região, eletricista, 
pintor, serralheiro, técnico 
em refrigeração, alvena-
ria, azulejista entre outros. 
Agende sua visita Ligação 
e WhatsApp (67) 99132-
9915 

PRESTAÇÕES DE SER-
VIÇOS EM GERAL

Precisou? Está aqui Ser-
viços de pinturas em ge-
ral, pequenos reparos em 
elétrica, encanamentos, 
motorista particular e moto 
entregador, com moto 
própria. Mais informações 
entre em contato Ligação 
e WhatsApp (67) 99324-
5792 Ricardo

EDIVALDO REFRIGE-
RAÇÃO

Trabalhamos com manu-
tenção de fogões, geladei-
ra, máquina de lavar roupas 
e ar-condicionado.  Rua: 
Mocho, 71 Bairro: Recan-
to dos Pássaros Serviço 
de qualidade e Confiança. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99285-8973/ 3391-4743/ 
(67) 99902-1191 

 REGIS FRETES E 
MUDANÇAS

Para todo o Brasil; Des-
montamos e Embalamos; 
Faça seu orçamento atra-
vés do nosso WhatsApp 
ou Ligue: (67)99991-4578 
/ (67)99225-9714

FORMIGÃO JARDINA-
GEM

Trabalhamos com paisagis-
mo, manutenção de jardim, 
poda de árvores, limpeza de 
terrenos, temos mudas de 
plantas e terra preta. Acei-
tamos todos os cartões. 
Serviço de qualidade e Con-
fiança. Ligação e WhatsApp 
(67) 99239-3419 Leonardo 

VARGAS CONSTRUÇÕES
Trabalhamos com cons-
trução Civil do básico ao 
acabamento há mais de 23 
anos, prestamos serviços 
de assentamento se pisos, 
pinturas, rebocos entre 
outros serviços. Serviço 
de qualidade e garantia Li-
gação e WhatsApp (67) 
99273-9275 Sérgio 

IZALTINO ELETRICISTA
Trabalhamos com serviços 
elétricos, reformas, alve-
naria, pinturas, hidráulica 
e acabamentos em geral. 
Atendemos Campo Gran-
de, Região e área Rural 
.Ligação e WhatsApp (67) 
99938-3471/ (67) 99143-
4788 

FABRICA DE MANILHAS 
MUNDIAL

Trabalhamos com mani-
lhas, caixa d'Água para 
gado, caixinha de passa-
gem. Atendemos toda re-
gião. Ficamos na Rua: Nove 
de Maio, 641, Quadra-1, 
Lote-11 Jardim Faturista. 
Ligação ou WhatsApp (67) 
99272-5463 Adaílton

CONTRA VÍRUS
Ivermectina tem eficácia 
provada cientificamente 
randomizada 85% como 
prevenção  ao Covid-19. 
https://ivmmeta.com/ Atua    
também  contra: chikun-
gunya,  dengue, zika, etc. 
Pesquise sobre presídios 
e a Etiópia que usam o re-
médio. www. laurohenchen.
com.br   

SEX SHOP
Géis, Vibros, Fantasias, Vi-
sitas em Domicílio. www.
paixaoeprazer. com.br Fone: 
3043-4343  / 9 9332-9227.

DOCE DE CAJU
Vendo doces de Casca de 
Laranja, Abóbora e Goiaba 
(caseiro). Deliciosos, Apro-
veitem! F: 3361-4752. 

SALGADOS DA DOÇURA
Lanchonete localizada na 
Rua da Doçura, bairro Pa-
rati. Com salgados diferen-
ciados por R$2,50 cada. 
De segunda a sexta das 
07:00 às 12:00 (Aceitamos 
encomendas para todas 
ocasiões).  WhatsApp: 
(67)99197-0841 Érica

DELICIAS MARIAH
Tudo para sua festa: Tor-
tas, Bolos Decorados, 
Salgados, Doces Diversos. 
Suspiros, Cupcakes, Pão 
de Mel, Ovos de Páscoa, 
Panetones, Kit-Festa e 
Festa na Caixa. WhatsApp: 
(67)99219-7416 Insta-
gram: @deliciasmariah_13 

PROF. KARLOS
TARÓLOGO SENSITIVO, 
ORIENTADOR ESPIRITUAL, 
ÓTIMAS PREVISÕES. SIGI-
LO ABSOLUTO. JOGAM - 
SE CARTAS DE TARÔ. CON-
SULTA R$ 30. Rua Antonio 
Maria Coelho 646. Fone: 
9.8116-3003/ 9.8165-
9057/9.8206-6644.

TRABALHOS ESPIRITU-
AIS LU DE OYA

Consultas espirituais, jogo 
de búzios, cartas e traba-
lhos espirituais, amarração, 
feitiços. Faço e desfaço to-
dos os tipos de trab. Hora 
marcada. Sigilo absoluto. T: 
(67) 99211-2371 
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